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Durante el verano último se produjeron en la provincia menos incendios fores
tales que en el año anterior. lumbreras

Hoy concluye la campaña de prevención
Este verane hube peces incendies 
ferestales en la Previncia

Con unos resultados que mejoran con mucho los de anos 
anteriores, concluye hoy el período de la denominada campaña 
de prevención de incendios en nuestra Provincia, iniciada en 
los primeros días del verano. A partir de mañana se reducirá 
considerablemente el número de personas dedicadas a las ta
reas de prevención, que, a principios de septiembre, suponían 
alrededor de 3.000 jornales semanales, habiendo descendido 
la pasada semana a 1.700 y quedando ahora únicamente los 
trabajadores dedicados a las labores del monte. Las bajas tem
peraturas y la humedad propios de los próximos meses permi
ten reducir la vigilancia, al disminuir considerablemente el ries
go de los incendios.

En cuanto a las pérdidas de cendios, índice que en años 
la campaña y al número de anteriores era de un 10 y que,

Ante el Pleno municipal que debatía su sueldo

El alcalde de Arenas anuncia 
que dimite

incendios, la Delegación Te
rritorial de Agricultura de la 
Junta de Castilla y León aún 
no disponía de los datos, si 
bien, los adelantos que se han 
ido dando a lo largo del vera
no, con muy pocos incendios 
y de escasa intensidad, han 
permitido considerar que se 
trata de uno de los años en 
que menos pérdidas ha habi
do por incendios forestales en 
nuestra provincia. Una buena 
prueba de ello es el llamado 
índice de eficacia, resultado 
de dividir la superficie arbo
lada entre el número de in-

Muestra Nacional 
de Teatro

Seis grupos de diferentes 
ciudades españolas participa
rán en la Muestra Nacional de 
Teatro que, por primera vez, 
se va a celebrar en nuestra ca
pital, tras haberse desarrolla
do las representaciones, en 
años anteriores, bajo la ver
sión de certamen.
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en la presente campaña, ha 
quedado reducido al 0,08.

Las temperaturas, menos al
tas que otros años y, sobre 
todo, las numerosas tormen
tas veraniegas, han contribui
do a este importante ahorro 
de recursos en nuestros mon
tes. También ha influido, se
gún el delegado territorial de 
Agricultura, José Luis Puja- 
des, el descenso en el número 
de incendios intencionados, 
que se cree no han sido más 
de una docena, aunque el mo
tivo, en el mayor número de 
ellos, se desconoce.

Descentralización 
de servicios 
culturales y 
sociales

La descentralización de ser
vicios culturales y sociales es 
el principal tema que hoy es
tudian en Valladolid repre
sentantes del Ayuntamiento y 
Diputación de Avila con res
ponsables de la Consejería de 
Bienestar Social.
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El alcalde de Arenas de San Pedro, Francisco Muñoz 
Sanz, ha anunciado su intención de dejar su puesto, tal y 
como informó EL DIARIO DE AVILA en el apartado de 
última hora de su edición de ayer. Francisco Muñoz anun
ció esta decisión tras haberse ausentado unos minutos del 
salón de plenos del Ayuntamiento donde se debatía la canti
dad que se le iba a pagar por su dedicación en exclusiva a la 
Alcaldía.

A pesar del anuncio del 
todavía alcalde, el Pleno vo
tó una propuesta realizada 
por Alianza Popular e Iz
quierda Unida para pagar al 
alcalde la cantidad de 95.000 
pesetas mensuales por su 
dedicación exclusiva. La pro
puesta tuvo enfrente los vo
tos del PSOE y del CDS, 
con lo que el resultado final ' 
fue de empate a seis, deci
diendo favorablemente el 
voto de calidad del presiden
te en funciones de la Corpo
ración, el primer teniente de

«

Roberto Domínguez, con rotura de menisco, no podrá torear en Avila el día de La Santa. LUMBRERAS

“El Soro” también podría ser sustituido_______________________________

Roberto Domínguez no toreará 
en la corrida del día 15

EI cartel confeccionado por la empresa Explotación Tauri
na, S.A. para la corrida del día de La Santa, puede verse fun
damentalmente alterado, hasta el punto de que de los tres ma
tadores anunciados, tan solo actúe Morenito de Maracay. La 
ausencia que es ya segura es la del diestro vallisoletano Roberto 
Domínguez, que en la semana próxima será operado de rotura 
de menisco. Roberto Domínguez se produjo la lesión la pasada 
semana en Lisboa y, lógicamente, esto le ha obligado a dar por 
terminada su temporada.

La lesión de Roberto Do
mínguez trajo a la empresa de 
la plaza de toros de Ávila las 
primeras preocupaciones, ya 
que había conseguido formar 
un cartel muy atractivo y aho
ra, a escasas fechas de la seña
lada para la corrida, es nece
sario recomponerlo, susti
tuyendo al vallisoletano por 
otro que mantenga la catego
ría del cartel. Representantes 
de la empresa manifestaron 
ayer a EL DIARIO DE AVI
LA que, aunque se han ini

alcalde, perteneciente a AP, 
Felipe Torres.

Mientras los representan
tes en el Pleno de, Alianza 
Popular e Izquierda Unida 
dieron por bueno el hecho 
de que el alcalde tuviera una 
dedicación exclusiva, que fi
jaron en 95.Ó00 pesetas, los 
otros dos grupos, CDS y 
PSOE, señalaron que la can
tidad que debía cobrar el al
calde tendría que ser similar 
a la que cobra actualmente 
como funcionario del Insti
tuto Nacional de Empleo, y 

ciado ya gestiones y contactos 
con otros matadores, no es 
posible, aún dar el nombre del 
posible sustituto. Entre los 
contactos que se han mante
nido ya, algunos se han reali
zado con Tomás Campuzano 
y con Dámaso González.

Pero, aparte de la baja de
finitiva de Roberto Domín
guez, hay que contar con la 
posibilidad de que tampoco 
pueda actuar en Ávila Vicente 
Ruiz “El Soro”. Aunque los 
mismos representantes de la 

que es inferior a esa cifra. 
Los dos primeros grupos ar
gumentaron que esas 95.000 
pesetas es lo que cobra el al
calde de Arévalo, municipio 
que cuenta con un presu
puesto similar al de Arenas.

Los portavoces centrista y 
socialista recordaron a AP 
que en su programa se decía 
que no iban a cobrar suel
dos, con lo que estarían in
cumpliendo el mismo.

EI alcalde de Arenas, que 
aún no ha presentado su 
dimisión por escrito, llegó a 
afirmar que sería suficiente 
con que se le liberaran dos 
horas para dedicarías al Ayun
tamiento, pero desde su pro
pio grupo (AP), se dijo que 
ese tiempo es insuficiente 
para trabajar en la Corpora-
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empresa han manifestado a 
este periódico que tienen la 
confirmación de su presencia 

.en Avila el día de La Santa, lo 
cierto es que también “El So
ro” sufrió una lesión el do
mingo último en Zafra, que le 
impidió lidiar al segundo toro 
de su lóte. Después de colocar 
el primer par de banderillas a 
su segundo toro, “El Soro” 
sufrió un resbalón que le pro
dujo esguince de rodilla y le
sión del ligamento lateral inter
no. Falta saber si el tiempo que 
nos separa del día 15, es sufi
ciente para que el diestro con
siga su total recuperación. En 
el caso de que no fuera así, 
por el momento la empresa 
no tiene ni idea del nombre 
que podría sustituir al mata
dor valenciano.
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Farmacias Teléfonos

Museos

Cartelera
Cine Tomás Luis de Victo

ria (Teléfono 220020). A las 8 
y a las 10,45: “Una casa aluci
nante”.

BINGOS-
Casino Abulense.—Abierto to

dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

AVILAHoy, jueves, día 8: D. Luis Guerras 
Madrigal. Avda, de Portugal, 1. Telé
fono: 21 15 34.

Mañana, viernes, día 9: D. Dionisio 
Simón Pinto. Plaza del Rollo, 15. Te
léfono; 22 32 34.

Bomberos................... 211080
Hospital Provincial. .. 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía.. ..................... 091
Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............ 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal... 211188
Telégrafos.................
Iberdureo, S.A.

222000

Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno.......... 211188

CHOCOLATES
CAFES

P° Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

Radio

PROGRAMACION DE ANTENA-3 
DE RADIO

6,00: El primero de la mañana. 
8,30: El primero de la mañana, edi
ción de Castilla y León. 8,40: El pri
mero de la mañana, edición de Avila. 
9,00; El primero de la mañana, resu
men nacional. 9,30; Viva la gente di
vertida. 10,00: Viva la gente divertida 
de Avila. 11,00; Viva la gente que 
concursa. 11,30: Viva la gente que 
concursa. Edición de Avila. 12,00: 
Viva la gente del corazón. 12,30: Viva 
la gente de Avila. 13,30: Viva la gente 
de la tertulia. 14,05: Informativo de 
Castilla y León. 14,10: Informativo 
de Avila. 14,33; Viva la gente del De
porte “Deporte-3”. 15,00; Viva la 
gente verdaderamente grande. 15,30: 
Viva la gente con historia. 16,00: Viva 
la gente nuestra. 16,30: Viva la gente 
de la copla. 17,00: Viva la gente que 
responde. 17,30: Viva la gente que 
pregunta. 18,30: Viva la gente del co
le. 19,00: Viva la gente de Avila. 
19,30; Viva la gente con futuro. 20,05: 
Informativo de Castilla y León. 20,15: 
Informativo de Avila. 20,30: Viva la 
gente con los 33 de Antena-3. 21,00: 
Gomaespuma. 22,00: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero. 24,00: 
Supergarcía. 01,30: Polvo de estre
llas. 04,00: Repetición Gomaespuma 
y Supergarcía.

NOTA.—De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y con las 
medias.

De 22,00 horas a 5,00 horas, in
formativos nacionales cada hora.

RADIO 80

24 horas de la mejor música en es
téreo con las 1.000 mejores canciones 
de las tres últimas décadas.

PROGRAMA DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: Debate de Victoria Prego. 
01,00: Noches de Alanda (Jesús Mar
chamalo). 03,00; La radio en la radio 
(Matías Rodríguez). 06,00; El desper
tador maldito. 08,00: España a las 
ocho. 08,30: Informativos regional y 
local. 09,00: Escuela de salud. 09,30: 
Cinco horas con radio (Música, en
trevistas, comentarios, noticias...). 
13,30: Informativos regional y local. 
14,00: Diario hablado de RNE. 14,30: 
Micrófono deportivo. 15,00: Cada 
día. 16,00: Estudio 1.503. 17,00: Una 
tarde en la radio. 18,00; Vivir para 
vivir. 19,00: Apueste por una. 20,00: 
La hora deportiva. 21,00: Un día en 
Castilla y León. 21,30: Radiodeporte. 
22,00: Informativos monográficos. 
23,00: Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: España en guerra. 01,00: No
ches de Alanda (Jesús Marchamalo). 
03,00: La radio en' la radio (Matías 
Rodríguez).

• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14 y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada; 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada; 35 
pesetas.

• Museo Teresiano. Monasterio de 
ScUt José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15,30 a 21.

Con la presidencia 
honoraria del alcalde de 
Avila

Jurado del concurso 
de escaparates
Avila. Redacción.

Nos informan en la Cámara 
de Comercio que bajo la pre
sidencia honorífica del alcalde 
de la ciudad y presidente de la 
propia Cámara, el Jurado del 
^I Concurso de Escaparates 
estará compuesto por Luis 
Lozano y Esteban Martín, 
concejales de Cultura y Fies
tas, respectivamente; Floren
cio Galindo, pintor; Armando 
Ríos, arquitecto; Arturo Sán
chez, industrial y Carmelo Fi
dalgo, secretario de la Cámara.

ACADEMIA RODRIGUEZ
1.043 plazas Cuerpo Auxiliar de la Administración del Estado y Seguridad Social. 
EXAMENES A PARTIR DEL DIA 15 de Noviembre de 1987.
Presentación de Instancias hasta el día 23-10-87.
PREPARAMOS EL EJERCICIO COMPLETO.
TRAMITAMOS SU INSTANCIA.
PIDA INFORMACION EN; ACADEMIA RODRIGUEZ.

C/ Blasco Jimeno. 10. Plaza de Pedro Dávila. 8 (Posada de la Fruta). 05001 AVILA ' 
TELEFONO: 918 - 21 16 71 AVILA.

Con el inicio de la campaña se reanudan las salidas al campo

Habrá excursiones semanales, conferencias, 
clasificación de las setas recogidas y otras 
actividades -

£1 sábado comienza la 
temporada micológica
Avila. Redacción.

La Asociación Micológi
ca Abulensé prepara ya la 
Jornada Micológica, con la 
que culminará la temporada 
que va a iniciarse el próximo 
sábado día 10 de octubre. 
En esa jornada habrá una 
comida (a la que podrán 
asistir cuantas personas lo 
deseen, aunque no pertenez
can a la sociedad) a las dos 
de la tarde en el Restaurante 
“El Yantar”. Naturalmente, 
en el menú de la jornada no

El mundo mágico de las setas
Avila. A.M.A. (Asociación 
Micológica Abulense).

Quizá sí tenga algo de 
magia, que de la noche a la 
mañana y tras las lluvias, 
aparezcan en nuestros cam
pos y bosques, múltiples se
tas y que de la misma mane
ra desaparezcan, aparente
mente, sin dejar ningún 
rastro.

Mágicas para los niños y 
su mundo de gnomos. So
brenaturales para los indios 
que utilizaban sus poderes 
alucinógenos para comuni
carse con el más allá. Miste
riosas las muertes del Empe
rador Claudio y de Buda 
envenenados con ellas y pro
videnciales para todos con el 
descubrimiento de la peni

podrán estar ausentes las se
tas. Durante la temporada 
de otoño que comienza, ca
da sábado la Asociación Mi
cológica organizará excur
siones para recogida de se
tas, que serán clasificadas 
cada lunes. A estas activida
des hay que añadir las cultu
rales, con conferencias a 
cargo de prestigiosos espe
cialistas, para finalizar con 
la Jornada Micológica, cuyo 
programa la Asociación Mi
cológica Abulense dará a 
conocer oportunamente.

cilina.
Incluso el lugar donde apa

recen tiene su misterio, las 
veremos en praderas for
mando corros de brujas; en 
los árboles semejando mari
posas; enterradas en los pi
nares; creciendo donde ayer 
había un cardo; en los cam
pos quemados y hasta en los 
excrementos de las vacas.

De todas formas, mágicas 
o no, ahí están esperando 
para que las conozcamos y 
sobre todo respetemos, no 
destruyendo su hábitat co
mo hacen algunos buscado
res de níscalos. No a la típi
ca patada por desconoci
miento o afán de destrucción. 
“Alguien vendrá detrás que 
las conocerá”.

Del 28 al 31

Curso de 
diagnóstico y 
valoración 
neuropiscológica en 
niños defícientes
Avila. Redacción.

Organizado por el Centro 
Base de Minusválidos y la Di
rección Provincial del IN- 
SERSO, se va a celebrar, du
rante los días 28 al 31 de oc
tubre actual, en la Residencia 
de Pensionistas de la Seguri
dad Social, de nuestra capital, 
un curso sobre “Diagnóstico y 
valoración neuropsicológica en 
niños deficientes”, destinado 
especialmente para psicólogos 
y pedagogos.

Las inscripciones serán gra
tuitas, otorgándose un diplo
ma acreditativo a quienes rea
licen los cursos satisfactoria
mente.

Será ponente Tomás Ortiz 
Alonso, profesor titular de 
Psicobiología y de Neupsico- 
logía de la Facultad de Psico
logía de la Universidad Com
plutense de Madrid y el pro
grama a desarrollar será como 
sigue:

Miércoles, 28, a las 16 ho
ras, apertura de curso. A las 
16,30 horas. Concepto de Neu- 
ropsicología. Estudio funcio
nal del C.N.C. A las 18 horas. 
Especialización. Modelos fun
cionales aplicados a la pro
blemática escolar de estos 
niños.

Jueves, 29, a las 10 horas. 
Concepto y valoración de las 
afasias, agrafías, alexias, ag
nosias, astereognosias, asoma- 
tognosias, etc. Implicacicones 
neurológicas y neuropsicoló
gicas. A las 12,00 horas, “Su 
importancia en niños con de
ficiencias mentales”. A las 16 
horas. Maduración neuroló
gica, Pautas de maduración. 
Especial atención a los refle
jos. Sinergias. Automatismos, 
Actividad expresiva. Acto vo
luntario. Madurometría. A las 
18 horas. Cociente demadu- 
ráción. La deficiencia mental 
como proceso neuroevolutivo.

Viernes, 30, a las 10 horas. 
Deterioro neuropsicológico. Sín
dromes específicos. Valoración 
neurológica y neuropsicológi
ca. A las 12 horas. Implica
ciones en la deficiencia men
tal. A las 16,00 horas, técnicas 
de diagnóstico neuropsicoló
gico. Entrevista neuropsicoló
gica, WISC neuropsicológico, 
BENDER neuropsicológico. 
QNST (Quick neurological 
screening tests). Escalas de 
maduración.

Sábado, 31, a las 10,00 ho
ras, Modelo de diagnóstico, 
valoración y técnicas neurop
sicológicas en orden a un tra
tamiento, recuperación o in
tegración de niños deficientes 
(Discusión con todo el gru
po). A las 13,00 horas, clausu
ra del Curso. Vino español.

1 OCASO, S.A. 
Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jardín dei Recree, 2 
(Frente estación, de autobuses)

Tolf.2112 20
Telf. Ambulancias

7 ;2É 22 50 ,
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Prosigue la Semana de Cine Ecológico

“Luna de agosto" una doble 
historia visual
Avila Emilio C. García Fernández.__________________________

Continúa celebrándose la Semana de Cine Ecológico y de 
medio Ambiente, organizada por el Colectivo Cantueso, con la 
colaboración del Ayuntamiento y la Diputación y sigue la buena 
respuesta de los afícionados abulenses, que cada noche, a partir 
de las 10. llenan la sala del Cine Reyes Católicos. Esta noche se 
proyectará “Luna de Agosto”.

El cine español, a lo largo de 
los ochenta, se ha dejado llevar 
por el más absoluto confor
mismo creativo, en el que la 
plástica, las historias y los re
sultados no dejan de ser mues
tras inequívocas de cierto ser
vilismo mental, falto de imagi
nación y talento en muchos 
casos.

La película de Juan Miñón 
Luna de agosto, ofrece una 
doble historia visual; la que 
centra su mirada sobre Ana y 
Gibrán, personajes principales 
de la trama de ficción, y aquella 
otra que recurre a la Naturale
za como tercer protagonista En 
un principio, puede parecer 
que nos referimos a una de las 
muchas historias que hemos 
visto en la pantalla cuando la 
proyección se pone en marcha 
poco a poco vamos cambiando 
nuestra escéptica mirada por 
otra más agradecida Y este 
agradecimiento deviene del ries
go que traspiran cada una de las 
acciones, la búsqueda de lo 
novedoso, la ruptura del for
malismo arcaico.

Luna de agosto es un paseo 
sereno por el ambiente árido y 
luminoso del Marruecos exóti
co. Conjugar los elementos 
más dispares de la sociedad y 
cultura permiten entender el 
paisaje y la muchedumbre, la 
sonrisa y la tristeza: favorecen 
la entrega el amor, la fascina
ción. Como espectadores, lejos 
de ser receptores pasivos nos 
vemos arrastrados por la cáma
ra atraídos por la mirada de la 
joven Ana (Patricia Adrian) 

que sigue los pasos de su ami
go Gibran (Aiman Mechbal), 
disfrutando de todo lo que le 
rodea En esta relación se cen
tra la trama de la película que 
brilla con igual intensidad en 
las calles de Marraquech que 
en los ojos de los jóvenes.

Juan Miñón ofrece un traba
jo sencillo, una obra contem
plativa un filme sin pretensio
nes, repleto de ingenuidad, pe
ro interesante Cada plano está 
convenientemente relacionado 
con la imagen que capta; la 
descripción domina cualquier 
pensamiento intelectual. Y 
cuando se habla de descrip
ción no se debe olvidar el deta
lle. Es entonces, cuando ese 
tercer protagonista presente y 
distante a la vez, pasa a ocupar 
un lugar de privilegio, convir
tiéndose en el eje de la historia. 
¿Se puede hablar de documen
tal turístico? Quizá Miñón no 
ha podido desligarse de esas 
ataduras que han limitado la 
imaginación de los documen
talistas españoles que, a lo lar
go de muchos años, se dedica
ron a tomar fotogramas precio
sistas de los rincones más atracti
vos de nuestra geografía El 
hecho de encontramos con un 
país fascinante para muchos, 
no cambia la idea que tenemos 
de esos paseos turísticos que 
tanto han prodigado en nues
tras salas. Juan Miñón, no obs
tante, intenta ser personal en 
todos sus planos, y ese es el 
toque novedoso que guarda el 
filme.

La Comisión de 
Gobierno estudiará las 
obras participantes

Seis grupos en la 
I Muestra
Nacional de Teatro
• Se celebrará entre los 

días 17 y 22 de octubre

Avila Redaccióa

La Comisión Municipal de 
Gobierno del Ayuntamiento 
aprobará la semana que vie
ne las obras que participa
rán en la I Muestra Nacional 
de Teatro Ciudad de Avila que se 
celebrará entre los días 17 al 22 
del presente mes de octubre.

La Muestra comenzará con la 
representación de “Divinas Pa
labras” a cargo del grupo de tea
tro Oraín. El día 18 será el grupo 
Arca el que ponga en escena la 
obra“Marco y Polo o viceversa”. 
Para el lunes día 19 está prevista 
la actuación del grupo abulense 
Teatro de la Nada con la obra“La 
Mandrágora”. El día 20 Tartana 
de Teatro pondrá en escena la 
obra ‘Tear” y, al día siguiente, el 
grupo La Estrella representará 
“Ahola no es de leil”.

El grupo ganador del certamen* 
de teatro del año pasado. Teatro 
del Alba, pondrá en escena “La 
Revolución”, obra con la que se 
dará por finalizada la Muestra 
teatral

Por primera vez el certamen de 
Teatro, que se venía celebrando 
durante estos años de atrás se ha 
convertido en muestra

LA COMISION DE HACIENDA 
DICTAMINO VARIOS 
EXPEDIENTES

Por otra parte, también ayer se 
reunió la Comisión Municipal de 
Hacienda que dictaminó favora
blemente varios expedientes de 
modificación de créditos que de
berán ser aprobados por el Pleno 
Municipal que, probablemente, 
se reunirá, con carácter extraor
dinario, este mismo mes.

Papeles
Javier Lumbreras

Terminaremos enterándonos de lo que ocurre

Repetición de la Jugada
• Algunas cuestiones quedaron sin respuesta 

y sin nadie dispuesto a hacerlo de forma 
convincente
La repetición de la jugada es 

un recurso del vídeo para que 
podamos presenciar cuantas 
veces queramos las imágenes 
registradas en la cinta magné
tica. Y, a fuerza de repetición, 
terminaremos enterándonos de 
lo que ocurre. Este sencillo 
recurso técnico, aplicado a los 
acontecimientos cotidianos en 
la vida de una tranquila ciudad, 
y sustituyendo el vídeo por las 
actuaciones de grupos o per
sonas, puede tener sobre el 
ciudadano el mismo efecto; 
que se entere de cómo se hacen 
las cosas.

La jugada surgió el pasado 
invierno, cuando esta ciudad 
nuestra conoció la noticia de 
que una importante empresa 
había adquirido el edificio del 
antiguo Teatro Principal para 
convertirlo en un centro cívi
co- comercial Surgieron enton
ces algunas cuestiones que 
quedaron sin respuesta Y sin 
nadie dispuesto a responder de 
forma convincente. Una de 
ellas era el agravio comparati
vo que se cometía puesto que 
otras personas que con ante
rioridad habí an pretendido ad
quirir el viejo edificio, renun
ciaron a hacerlo cuando se en
contraron con ciertas limita
ciones que se les imponían, 
como la prohibición de variar 
el índice de ocupación, índice 
que varía considerablemente 
en el proyecto dado a conocer 
por la empresa que finalmente 
adquirió el inmueble. Tampo
co tuvo respuesta la pregunta 
de lo que los responsables del 
urbanismo en esta ciudad en
tienden por rehabilitación. 

puesto que un cambio de uso 
no es, evidentemente, volver a 
habilitar.

En estos momentos los abu
lenses podemos encontramos 
ante una repetición de la juga
da. En este caso se trata del 
ruinoso edificio cuya fachada 
ocupa el lado oeste de la plaza 
del teniente Arévalo. Hace al
gún tiempo, un promotor abu
lense (concejal en aquel enton
ces) llegó a un acuerdo con los 
propietarios para adquirir el 
edificio. Pero se vió obligado a 
renunciar ante las limitaciones 
que se le imponían por los 
responsables del Patrimonio y 
del Urbanismo, por aquello de 
que el edificio en cuestión 
figura entre los catalogados 
como de protección ambiental, 
y con algunas otras cuestiones re
lacionadas con el Plan general de 
Ordenación Urbana. Esas mis
mas ruinas han sido adquiridas 
y algún nombre de los de la 
jugada del Teatro principal 
aparece también en esta de la 
plaza del teniente Arévalo.

¿Van a mantenerse las limi
taciones que impidieron la 
compra del edificio al anterior 
aspirante? ¿0 vamos a ser testi
gos de un nuevo casó de agra
vio comparativo? Si las normas 
que se establecen se aplican 
con igual rigidez para todos, 
mal está (porque las normas 
siempre deben ser flexibles) 
pero no habrá nada que objetar. 
De lo contrario tendremos que 
pensar una vez más que quie
nes más predican la igualdad 
son los que más y mejor fo
mentan las diferencias.

RESTAURANTE
COMUNIONES-BODAS 
BANQUETES ETC.

DOMINGOS Y FESTIVOS
MENU ESPECIAL DE 
LA CASA 800 PTAS.

.C/ Estrada, 12 AVILA

Diputación Provincial de Avila

ANUNCIO

IBERDUERO, S. A.
AVILA

CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ÉLECTRICA
Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, 

que con motivo de realizar reparaciones de urgen
cia en nuestras instalaciones de Alta Tensión, se 
suspenderá el servicio el próximo SABADO DIA 10 
del presente mes, a las horas y sectores ^que se 
detallan seguidamente:

DE9 a 13 HORAS, UNEA M.T. 15 KV. AREVALO- 
BARRIO ESTACION, afectando a los centros del 
Barrio Estación y Arévalo.

Avila, 6 de Octubre de 1987.

Dentro del Programa de Fomento y Mejora 
de la Raza Avileña Negra- Ibérica que desarro
lla la Diputación Provincial, se va a proceder a 
la cesión de 11 sementales y 20 novillas entre 
los ganaderos de la provincia.

El plazo de presentación de solicitudes 
finaliza el próximo día 19 de octubre, las 
mismas podrán dirigirse a la Diputación Pro
vincial o a los Servicios Agropecuarios de esta 
Corporación, calle Capitán Méndez Vigo, 9.

El sorteo de los sementales y novillas tendrá 
lugar el día 22 del presente mes, a las dicisiete 
treinta horas en la Diputación Provincial.

Avila, a 7 de octubre de 1987.
EL PRESIDENTE, Jesús Terciado Sema

Universidad de Salamanca

Matrículas para el 
grado de
Licenciatura
Avila Redaccióa

El plazo de formalización de 
matrícula por tesina y reválida 
está abierto del 30 de septiembre 
al 14 de octubre, en la Facultad 
de Biología de la Universidad de 
Salamanca
- Todos los alumnos deberán 
presentar instancia (que se faci
litará en Secretaría) y abonar 
7.720 pesetas en matrícula ordi
naria y 3.860 pesetas en matrícu
la reducida

Los alumnos que opten por el 
sistema de tesina deberán pre
sentar además con al menos 5 
días de antelación a la fecha de 
la lectura, tres copias de la me
moria

EN SU DOMICILIO 
CON PUNTUALIDAD
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA
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Los toreros Roberto Domínguez y “El Soro”, lesionados, tendrán que ser sustituidos

Los toros de la corrida de La Santa, pertenecientes a 
acreditadas ganaderías
Avila. Javier Lumbreras.

Oportunamente informó El 
Diario de Avila de los festejos 
taurinos que han sido pro
gramados para las próximas 
fiestas de Santa Teresa, el 
primero de los cuales tendrá 
lugar el domingo próximo. 
Es, sin embargo, la corrida de 
toros del día 15, festividad de 
la Patrona de Avila no sólo el 
de mayor importancia, sino, 
sobre todo, el, que más llama 
la atención delos aficionados, 
por tratarse de una corrida 
concurso, con todo lo que eso 
supone, no sólo por lo que se 
refiere al desarrollo de la li
dia, sino parque, lógicamente, 
se establece un premio al me
jor toro.

Los toros que se lidiarán 
pertenecen a las ganaderías de 
Juan Andrés Garzón, Cari
dad Cobaleda, Justo Nieto, 
Valverde, Santiago Martín y 
hermanos Sánchez Arjona. El 
jurado que otorgará el premio 
al mejor toro, y que dará el 
Ayuntamiento, estará forma
do por el alcalde de Avila, 
Antonio Encinar, como pre
sidente; Javier Viejo Monto
liu, comentarista taurino, co
mo secretario, y como vocales 
José Luis Carabias, director 
del programa Clarín de Radio 
Nacional de España; Juan Mi
guel Nuñez, jefe de la sección 
taurina de la agencia Efe; Al
varo Aboín, vicepresidente de 
la Peña Taurina Abulense y 
Mariano Aguirre, vicepresi;^ 
dente de la Federación Na^ 
cional Taurina.

Además del premio al me
jor toro, establecido por el 
Ayuntamiento, se otorgarán 
premios a la mejor faena, me
jor subalterno, mejor puyazo 
y mejor par de banderillas, es
tablecidos todos por diversas 
casas comerciales abulenses.

SERA NECESARIO 
VARIAR EL CARTEL

Según nuestras noticias, el. 
matador de toros vallisoleta
no Roberto Domínguez, que 
encabeza el cartel de la corri
da del día de La Santa, deberá

Toro de la ganadería de Juan Andrés Garzón. archivo Toro de la ganadería de Caridad Cobaleda. archivo

Toro de la ganadería de Santiago Martín. archivo Toro de la ganadería de Hermanos Sánchez Arjona. archivo

ser intervenido quirúrgicamen
te la próxima semana, debido 
a una lesión (rotura de menis
co, concretamente) sufrida la 
pasada semana en Lisboa. Es
ta circunstancia ha obligado a 
Roberto Domínguez a dar 

por terminada la temporada.
Pero, probablemente no sea 

éste el único diestro que “cai
ga” del cartel, ya que también 
Vicente Ruiz “El Soro” se ha
lla lesionado. El domingo úl
timo “El Soro” no pudo lidiar

al segundo toro de su lote en 
Zafra, al sufrir un esguince de 
rodilla tras resbalar una vez 
colocado su primer par de 
banderillas. Según el parte fa
cultativo, al esguince hay que 
añadir lesión del ligamento la

teral interno. Ante estas dos 
lesiones, lo más lógico es pen
sar que del cartel anunciado 
solamente veamos actuar los 
abulense a Morenito de Ma- 
racay. ,

Asamblea de Comerciantes

Favorable resultado de la Campaña 
de Vacaciones Zona Centro
Avila. Redacción.

En el salón de actos de la 
Cámara Oficial de Comercio 
e Industria de nuestra capital?' 
se ha celebrado una Asamblea 
de comerciantes de la Zona 
Centro, en el curso de la cual, 
fueron tratados diversos temas.

En primer lugar se comentó 
favorablemente el resultado 
de la Campaña “Vacaciones 
Zona Centro” respecto a la 
cual, los reunidos mostraron 
su satisfacción ante el hecho 
de haberse cumplido amplia
mente los objetivos que ha
bían sido propuestos para la 
misma.

Después, se pasó al punto 
siguiente relacionado con Te

sorería, también con resulta
do favorable.

Y, por último, se trató am
pliamente sobre la próxima 
Campaña de Navidad. Por 
otra parte, la mayoría de los 
reunidos mostraron su discon
formidad por no comprender 
ni la creatividad ni la origina
lidad del cartel editado este 
año con motivo de las próxi
mas fiestas patronales en ho
nor de Santa Teresa de Jesús.

Antes de dar por concluida 
la reunión, tuvo lugar un tur
no de ruegos y preguntas, que 
estuvo muy animado y en el 
curso del cual fueron aclara
das las diversas dudas formu
ladas al respecto.
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Representantes del Ayuntamiento y Diputación, 
en Valladolid____________________________

La descentralización de 
servicios culturales y sociales,

Avila Redacción

Juan Frutos, por el Ayunta
miento de Avila, y el vicepresi
dente del área de Bienestar 
Social, por la Diputación, asis
ten hoy, en Valladolid, a una 
reunión con el consejero de 
Cultura y Bienestar Social, so
bre descentralización en las 
provincias y municipios de ser
vicios culturales y sociales,

A esta reunión asisten repre
sentantes de diputaciones de 
la región y de los ayuntamien
tos con más de quince mil 
habitantes, que serán recibidos 
por el consejero, Francisco Ja
vier León de la Riva, que infor
mará del programa que tiene la 
Junta, junto al director general 
de Servicios Sociales y al jefe 
de Servicios de Colaboración 
con las Corporaciones Locales,

Además del plan cuatrienal 
de descentralización de servi
cios culturales de la Junta, en 
esta reunión de Valladolid se

Jesús Terciado adscrito a dos 
comisiones del Congreso
Avila Redacción.

Jesús Terciado, diputado en el 
Congreso tras la dimisión de Jo
sé María Aznar tras ser presiden
te de la Junta de Castilla y León,

Más de 300 alumnos en la 
Escuela de Profesorado de 
E.G.B.
Avila Redacción.

Un total de 316 alumnos ini
ciaron sus clases el pasado mar
tes en la Escuela del Profesorado 
de E,G.B., de nuestra capital, aun
que la cifra puede aumentar ya 
que el plazo de matrícula está 
abierto hasta el día 15. El lunes 
hubo reunión de profesores para

XVI Jornadas Flamencas de la 
Peña “Don Antonio Chacón”
Avila Redacción

La peña “Don Antonio Cha
cón”, de nuestra capital, ha orga
nizado con motivo de las próxi
mas fiestas pahonales de Avila, 
varios actos, que se iniciarán con 
un recital poético flamenco. Este 
recital, tendrá lugar hoy, día

Sorteo de la Campaña 
Promoción del Comercio
Avila. Redacción.

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Comercio de la 
Zona Centro ha efectuado el IV 

hará una exposición del pro
grama de inversiones en cultu- j 
ra y servicios sociales para el 
año 88; en ello estará engloba
do el dinero con el que podrá 
contar cada corporación local 
a partir de 1988, dato intere
sante en cuanto las corpora
ciones locales deben aprobar 
el mantenimiento de progra
mas de atención social y sani
taria.

En concreto, la Diputación 
Provincial de Avila, en los años 
precedentes, y en materia de 
Bienestar Social, ha agotado 
los presupuestos de los progra
mas previstos y, parte de las 
gestiones iniciadas con la Jun
ta, está realizándo otras con 
organismos como el INSERSO, 
en los convenios de asistencia 
domiciliaria a tercera edad y 
disminuidos físicos, psíquicos 
y sensoriales, al igual que en 
los de ayuda a comedor para la 
tercera edad indigente o in
cluida en la beneficencia

ha recibido ya su adscripción a 
comisiones en el Parlamento, 
Terciado pertenecerá a las comi
siones de Administraciones Au
tonómicas y del Defensor del 
Pueblo,

programar las actividades.
Las clases se interrumpirán el 

día 12, por las fiestas de La Santa, 
para reanudarse el 19,-

Por otra parte, mañana viernes 
concluye el plazo de matrícula 
para los alumnos de primero, 
segundo y tercero de Medicina, 
en el Colegio Universitario de 
Avila

ocho, a las veinte horas, en el 
salón de actos de la Caja Rural 
Provincial,

Posteriormente, durante los 
días 12 y 13 del presente mes de 
octubre, se desarrollarán las XVI 
Jornadas Flamencas en el cine 
“Reyes Católicos”.

Sorteo de la Campaña de Promo
ción del Comercio,.por el que 40 
personas podrán viajar, en este 
caso desde sus pueblos a la 
capital.

Las amas de casa degustaron algunos platos de la cocina castellana LIMHRFR-AS

La cocina castellana carece de apoyos y 
de iniciativas
Avila Redacción.

Una charla coloquio de Julio 
Díaz López, director del restau
rante “Marbella” de Peñaranda 
de Bracamonte, sirvió ayer tarde 
de inicio a las IV Jornadas Gas
tronómicas organizadas por la 
Asociación de Amas de Casa y 
Consumidores y Usuarios de 
Avila.

Como parte de este primer • 
acto, Julio Díaz presentó una 
degustación de productos de es
ta cocina en la que estaban in
cluidos almejas estilo chef, chi
pirones americana y en su tinta, 
escalopines Marbella, cochinillo, 
merluza asalmonada, salmón al 
horno y empanada al estilo lunes 
de aguas.

La charla coloquio tuvo como 
protagonista la cocina castella

Un coche que hará historia, porque acaba, por fin, 
con esa historia de que los diesel son coches lentos, ruidosos... /

Sus 1.905 cc. le proporcionan 65 cv. dé potencia capaces de alcanzar los 160 Km./h. 
* en absoluto silencio.

El PEUGEOT 309 DIESEL ha alcanzado, también en diesel, el ambicioso equilibria 
entre rendimiento y consumo: sólo necesita 4,4 litros 

de gas-oil a los 100 Km., con una autonomía de más de 1.200 Km.
Y todo, además, con equipo excepcional: hasta con aire acondicionado si lo desea. 

Le; invitamos aconocerlo.
Acérquese a nuestras instálacionés y pruébelo: comprobará que 

el PE yGEOT 309 DIESELva a hacer hiúoria... porque es otra historia.

na y lo que en los últimos años 
está ganando y perdiendo. Para 
Julio Díaz, otras cocinas, co
mo son la vasca y la gallega se 
están introduciendo en nuestros 
hábitos de consumo en detri
mento de la cocina castellana 
que es, a su juicio, la mejor. 
Achacó esta pérdida de terreno 
de nuestra cocina a la falta de 
apoyos y de iniciativas esto últi
mo por parte de los representan
tes de la hostelería que se aco
modan al mercado que tienen.

Habló también de la moda del 
pescado, que no es propia de la 
cocina castellana de la que tam
bién destacó sus carencias en 
cuanto a salsas con las que acom
pañar las comidas.

Respecto a la actual situación 
de esta cocina, señaló que se 

está manteniendo lo poco que 
hay pero no hay una potencia
ción de la misma que podría 
darse con la celebración de se
manas gastronómicas en las que 
se apoye a la cocina típicamente 
castellana Animó también a las 
amas de casa a apoyar este tipo 
de semanas gastronómicas, co
mo la que se está celebrando en 
Avila.

Otro de los puntos que desta
có fue el no basarse exclusiva- 
mente en productos típicos co
mo puede ser el chuletón, para ir 
a otros productos que también 
representen la zona.

Hoy, la enóloga Isabel Mijares 
hará una valoración del vino de 
nuesña Provincia en el salón de 
actos de la guardería “Parque 
Baby” de la Asociación de Amas 
de Casa.

LA PASTELERIA 
RECIEN HECHA

CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

T. CORDOVA 
TORRAS

Traumatólogo y cirujano 
ortopédico 
Rayos tasar 

Consulta diaria, excepto 
sábados, de 1O a 1 

Sesiones de laser, de 5 a 7
Padre Victoriano, 5 - l.° 1
Teléfono 22 37 82 Avila

C. M. 51 ,

PÍUGÍOl (mu anoto

^PEUGEOT 309

ES OTRA HISTORIA.

MOSA
Carretera Madrid, Km, 111.
Telf.I 22 05 00 su concesionario
AVILA PEUGEOT TALBOT
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Esquina de les jabalíes níno

Un repaso a la última actualidad
Creemos que los arenenses 

han dado un tiempo pruden
cial de crédito al nuevo Ayun
tamiento y pronto habrá que 
pedir cuentas. Porque pasó ya 
el verano y estamos entrados 
en el otoño —cosa que suele 
ocurrir todos los años— que 
debe ser tiempo de reflexión y 
proyectos. Ya sabemos que el 
Ayuntamiento no nada en la 
abundancia económica, que 
para eso hubo un Pleno que 
defraudó a muchos, pero algo 
tendrán que hacer quienes, des
pués de las elecciones, acepta
ron la responsabilidad de go
bernar y administrar. Y como 
del buen gobierno y la buena 
administración debe darse cuen
ta a gobernados y adminis
trados esperamos que así lo 
hagan quienes asumieron es
tas obligaciones.

Problemas como Matade
ro, Hogar del Pensionista. Arn- 
bulatorio y otros muchos si
guen latentes. Esperaremos 
otro no menós plazo pruden
cial. Pero el crédito está lle
gando a su fin.

GUARDIA CIVIL

Pues miren por donde el 
declarar Fiesta Nacional el 12 
de octubre, de cada año, ha 
supuesto el que podamos com
partiría por partida doble: por 
ser nacional y festejar el pa
tronazgo de la Guardia Civil. 
Según ha podido saber quien 
esto escribe, los componentes 
de la Benemérita andan estos 
días preparando esa fiesta de 
Puertas Abiertas en la que 
participan cada vez más los 
arenenses y comarcanos. El 
nuevo capitán ha tomado el 
relevo y quiere, según esas 
mismas fuentes, incrementar 
la convivencia. Estamos segu
ros de que lo conseguirá.

Como ha conseguido un 
brillante servicio en Poyales 
del Hoyo —nuestro periódico 
dio la noticia el 24/9/87— al 
detener a unos presuntos tra
ficantes de la “muerte” incau
tándoles droga con destino a 
las gentes de estos lugares. No 
ha sido fácil porque los trafi
cantes; hábiles y escurridizos, 
han adoptado todo tipo de ar
timañas. La Guardia Civil, no 
obstante, ha conseguido fe
lizmente su objetivo. Este éxi
to está siendo elogiado uná
nimemente. No será el último.

INDUSTRIALES 
PREOCUPADOS

Corren vientos preocupan
tes para los industriales de 
nuestros pueblos. Falta el tra
bajo y quien tiene oportuni
dad “emigra” hacia regiones 

v más próximas. La palma está 
llevándosela Madrid, hacia 
donde se dirigen industriales y 
empleados de la construcción. 
Allí pueden, no sin duros es
fuerzos, ganarse la vida mien
tras que, en la mayoría de es
tos pueblos, estarían engro
sando las listas del paro.

Hace unos días se han re
unido en Florida para abor
dar esta problemática en bus
ca de una salida que no pare
ce, por el momento, fácil.

Existen, desconocemos el fun
damento real aunque trata
remos de informarles, ciertas 
críticas al Ayuntamiento por 
las pocas facilidades que se 
dan a los industriales. Algu
nos, de los ya instalados, tie
nen el propósito de “abrirse” 
hacia Talavera de la Reina 
donde parece que las perspec
tivas son más alentadoras. 
Otros hablan de obras parali
zadas y algunos se quejan de 
falta de claridad en las nor
mas. Claro que los planes ur
banísticos deben cumplirse sin 
excepción. Otro caso es que 
haya que adaptarlos a las ac
tuales circunstancias. Y agili
zar la puesta en marcha de esa 
zona industrial cuyos terrenos 
se encuentran comprados en 
Ramacastañas.

OTOÑO Y TOROS

Comenzó el otoño cum
pliendo con su obligación. Llo
vió como solía llover en Are
nas cuando no “pasaban estas 
cosas”. La carretera se convir
tió, por unos momentos, en 
canal veneciano lo que viene a 
demostrar que las alcantari
llas o no cumplen con su obli
gación de “tragar” o que son 
insuficientes.

Estas lluvias otoñales tie
nen la virtud de tonificar los 
espíritus, un tanto alterados 
por los calores de los últimos 
días de septiembre, y confor
tar los cuerpos porque, según 
los entendidos, facilitarán la 
presencia de mizcalos, níscalos, 
o nícalos, que de.puntualizar 
ya se encargará el experto Ce
sáreo Díaz, cuando el otoño 
raye con el invierno. Y como 
ya saben, quienes nos siguen, 
que una buena cosecha de 
níscalos puede deparar unos 
ingresos superiores a la de 
aceituna, pues eso. Claro, que 
nada digo, de la parte gastro
nómica. Pero lo diré, faltaría 
más, en su momento.

Del otoño cronológico y 
climatológico, pasamos a los 
temas taurinos que han albo
rotado el cotarro en estos fi
nales de temporada. Es el ca
so que los animosos y activos 
componentes de la Peña de 
Rafi Camino se lo han mon
tado a lo grande y han acudi
do a la despedida del titular 
de la Peña en la plaza de las 
Ventas, donde el resultado ar
tístico no coincidió con el en
tusiasmo de los peñistas, y 
nada más acabar el festejo 
madrileño se montaron en el 
autobús y se “largaron” a Ni
mes para dar aliento al tori- 
cantano que recibía en la pla
za francesa, caso insólito en la 
historia del toreo; de manos 
de su jpadre reaparecido ex
profeso la alternativa de ma
tador de toros.

No todos los que asistieron 
en Madrid a la despedida co
mo novillero pudieron despla
zarse a Francia. PeVo fueron 
muchos quienes llevaron áni
mos al nuevo maestro.

Curiosamente, un torero abu- 
lensei Vicente Yesteras, lució 
en su atuendo taurino publi
cidad comercial. Es el primer 
subalterno que tal hace.

IGLESIA

Pues hemos topado con la 
iglesia, y no a la manera de 
Sancho. Mas bien se trata de 
un “topetazo” de madera por
que el suelo de nuestro templo 
estaba un tanto deteriorado. 
Nuestro párroco ha encarga
do a la familia Moreno la res
tauración de la tarima que es
tá quedando acorde con la 
dignidad del recinto sagrado. 
Pronto tendremos una foto
grafía que será el testimonio 
gráfico a este “aggiornamien- 
to” “eclesial”. Las losas, que 
guardan los restos de ente
rramientos, seguirán durmien
do su sueño de siglos.

ARTE Y DETALLES

Tomás Cabezas volverá a 
colgar sus cuadros en una Ga
lería de la Caja de Ahorros de 
Madrid. Será en la de Eloy 
Gonzalo, que ya viera la obra 
de este pintor arenense hace 
unos años sorprender a cuan
tos amigos y amantes del arte 
la visitaron. Vendió todo. No- 
cabe mejor elogio. Esperamos 
que en la actual repita el éxito.

También René Gómezma- 
ya, que llegará a Arenas desde 
su Colombia natal y entre 
nosotros se afincará, ha ex
puesto en el Centro de Ami
gos del Casino de Talavera 
de la Reina. Allí ha obtenido 
la misma crítica favorable que 
en sus anteriores salidas a 
otras salas. La sensibilidad de 
René, su bonhomía y su ex
traordinaria labor didáctica 
han ganado el afecto de los 
arenenses. Y la admiración de 
los amantes del arte. El detalle 
viene de la mano de Eduardo 
Tejero que ha enviado a este 
cronista un libro de gastro
nomía extremeña que bien 
pudiera ser transplantado in
tegramente a nuestras* coci
nas y fogones. Es una buena 
pista para quien como yo an
da buscando en los resquicios 
del tiempo un paréntesis para 
dejar, en unas cuartillas, nues
tros hábitos y costumbres y 
nuestras maneras de vivir y 
comer.

El otro detalle ha salido en 
las páginas de este periódico. 
El protagonista es un compa
ñero al que alabaría sin medi
da por su caballerosidad, bon
dad y amor a “sus pueblos” 
(que son nada más y nada 
menos que Sotillo de la Adrada 
y La Adrada misma) sin saber 
cual ejerce más fuerza de 
atracción sobre Javier Fernán
dez, que a este nombre res
ponde quien día a día desgra
na proyectos e inquietudes de 
estos pueblos.

Javier, ha respondido a una 
sugerencia sobre la cocina de 
“sus pueblos” con un artículo 
delicioso y unas .recetas sa
brosísimas que de alguna ma
nera me ha dedicado. Uno y 
otras están, bien guardados. 
Mi gratitud al compañero por 
el detalle.

Aquí acabo hoy. Pronto 
miraremos hacia atrás para 
recordar el reciente verano. 
Será cuando hayamos vuelto 
todos. Algunos, aún, gozan 
de playas y soles.

SOTILLO DE LA ADRADA

Licencia municipal y 
devolución de fianza, solicitadas 
por particulares
Arenas. Redacción._______

Según un anuncio del 
Ayuntamiento de Sotillo de 
la Adrada, publicado en el 
Boletín Oficial de la Provin
cia del día 3 de octubre pa
sado, número 134, Miguel 
Angel Gabriel Jiménez, con 
domicilio en este pueblo, ha 
solicitado la devolución de 
la fianza que tiene deposita
da para responder del apro
vechamiento de 1.518 pinos, 
con un volumen de 702 me
tros cúbicos, pues ya ha fi
nalizado el aprovechamien
to de los mismos.

Por este motivo esta cir
cunstancia se hace pública 
en el citado Boletín para co

Al sur de Gredos Fernando Alda

El rostro de la gente
Cuando uno mira esos 

rostros curtidos por la in
clemencia del tiempo o por 
el trabajo, y, en el mayor 
número de casos por el su
frimiento de la vida o la 
amargura que conlleva en su 
dureza, se sabe de inmediato 
que vivir en el campo pe
leando contra todo y contra 
uno mismo no es una de las 
cosas más fáciles de este mun
do. Y más cuando las cir
cunstancias se vuelven con
tra ti, y la esperanza está 
muy lejos de hallarse.

Por mucho que nos cueste 
reconocerlo, todavía queda 
mucha miseria en el mundo 
rural, aquí y en otras co
marcas, muchas familias que 
padecen el hambre, la veja
ción o el subdesarrollo, y 
muchos niños que han de 
andar kilómetros, haga frío 
o calor, para ir a la escuela. 
Unos años, en muchos ca
sos, pues luego las labores 
agrícolas terniinarán por par
tirlos el espinazo; es como si 
ya nacieran condenados a 
ese amargo existir.

Y la tristeza se viene a los 
ojos o te inunda el alma de 
forma inevitable. No hay 
más que ver sus caritas, su 
abandono, mirarlos a los 
ojos fijamente y descubrir la 
humedad lacrimosa de su 
fondo. Y es que esta reali
dad social no figura en las 
estadísticas ni en los planes 
de desarrollo, empeñados co
mo estamos en el puro y 
simple crecimiento de la eco
nomía, en el despilfarro so
cial, en lá vana frivolidad de 
seres sin sentimientos que 
ignoramos estas realidades.

Aquí, en el campo y en el 
monte, la vida es mucho 
más dura, y te exige más. 
Primero, quizás, a renunciar 
a muchas cosas, y, en se
gundo lugar, a luchar como 
nunca has imaginado que 
puede lucharse. Muchas ve
ces es cuestión de supervi
vencia, otras, de pura rabia. 
Y mientras tanto, esta reali
dad permanece dormida, u 
oculta, pues no interesa que 
se conozca cuál es su rostro. 

nocimiento del público y pa
ra que aquellos que piensen 
que puedan formular una 
reclamación lo hagan en el 
plazo de diez días a partir de 
la publicación de este anun
cio en el Boletín Oficial de la 
Provincia de la fecha seña
lada.

LICENCIA MUNICIPAL

Angelita Bravo Sotelo ha 
solicitado licencia para ins
talar apertura de un local 
para venta y exposición de 
ropa de vestir, ¿egún consta 
en el mismo Boletín, en la 
calle Doctor Rodríguez Mi
ñón de Sotillo de la Adrada.

Y es que es otra realidad 
muy diferente a la que se 
viene viviendo en las ciuda
des, vueltas la espalda a es
tos mundos, a los que con
viene descender para darse 
cuenta de que todo no es tan 
hermoso como lo pintan tas 
estadísticas oficiales o los 
programas de gobierno.

Eso sí, los problemas, las 
dificultades, la falta de me
dios, dan Un temple distinto 
a estas gentes. Y estas mon
tañas tan altas también, pues 
las barreras y las fronteras 
hacen que el hombre se atreva 
a luchar o llegue a desafiar
ías. No sería lo mismo vivir 
en el Paraíso, con todo re
suelto, aunque no estaría del 
todo mal que alguna vez se 
pueda aspirar a él, al menos 
por ciertos sectores de po
blación.

La hermosura de esta tie
rra, de este sur de Gredos, la 
llevan en los ojos, y en el 
acento de su voz, pero no 
basta con ello. Ciertamente 
es una tierra hermosa, pero, 
como todas, necesita algo 
más que unos cuantos turis
tas los veranos, necesita 
unirse y florecer, encontrar 
su identidad, el soplo vital 
que renazca de ella la ilu
sión, las ganas de florecer, 
de adelantar el pecho y .to
marle las riendas al futuro. 
Que lo tiene, pues ya co
mienzan a verse síntomas 
claros y muy esperanzadores.

De todos modos uno no 
puede olvidarse de esos ros
tros curtidos que no olvidan 
la alegría, pues la vida no los 
ha abandonado y que, en 
medio de las dificultades, no 
han renunciado a vivir, a 
tratar de ser felices y desper
tar todos los días. Otro gallo 
es el que canta a esos otros 
seres Urbanos, habitantés de 
la desidia y el vacío, que lo 
tienen casi todo y no saben 
que lo tienen.

Elegir es difícil, pero no se 
puede estar por menos que 
de parte de estas gentes. Y 
esto es algo de lo que se 
puede discutir, pero jamás 
olvidar.

MCD 2022-L5
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ARENAS DE SAN PEDRO 1 Aunque falta hacerla formal

El alcalde, Francisco Muñoz, presentó su dimisión 
en el Pleno Municipal
• Por otra parte, se aprobaron las 95.000 pesetas para su dedicación exclusiva
Arenas de San Pedro. Fernando Alda.

El alcalde de este municipio, Francisco Muñoz Sanz, 
de Alianza Popular, expresó su voluntad de dimitir como 
tal en el Pleno celebrado el día 6 pasado, como informá
bamos en la noticia de alcance que publicaba ayer este 
periódico. Este extremo ha sido confírmado por el propio 
alcalde en declaraciones efectuadas en la mañana de ayer 
a El Diario de Avila.

En ellas señala que se atiene a lo que dijo en el Pleno, en

el que presentó su dimisión, pero que no sabe si eso es * 
válido o cuál será el proceso legal para formalizario.

El punto más conflictivo del día era la fijación de la 
cuantía a percibir como alcalde por la dedicación exclusi
va que, al parecer, ya se le había concedido en otro pleno 
anterior a éste. Para ello Francisco Muñoz Sanz abando
nó voluntariamente el Salón de Plenos del Ayuntamiento, 
para dejar más libertad en el debate a los concejales que 
asistían al mismo.

Tras un largo rato de deliberaciones, Francisco Muñoz

Sanz entró de nuevo en el Salón de Plenos y, de forma 
visiblemente airada, comenzó a protestar por lo que allí se 
estaba llevando a cabo, señalando que “le daba vergüenza 
estar en el Ayuntamiento”, en palabras textuales del 
mismo, y que “me da vergüenza y me da asco. Presento mi 
dimisión”. Hizo referencia, por otra parte, a que un policía 
municipal cobraría más que él y afirmó que “¡Yo no me 
vendo! ¡Que vuelvan a ocupar su puesto ellos! Se ha 
suspendido la sesión”. Ante estas manifestaciones se 
produjo desconcierto entre los concejales de todos los 
grupos. Francisco Muñoz abandonó el Salón de Plenos.

Tras unos instantes de incer
tidumbre, la sesión se reanudó, 
pues no podía quedar suspendi
da, bajo la presidencia del primer 
teniente de alcalde, Felipe To
rres, de Alianza Popular. Por su 
parte, el grupo socialista puso de 
manifiesto que no se podía sus
pender la sesión y que había que 
demostrar más respeto por la 
institución municipal y que el 
alcalde debería haberse guarda
do los nervios.

Seguidamente se decidió lle
var a cabo la votación sobre la 
cuantía del sueldo que debía 
percibir el alcalde, fijada en 
95.000 pesetas a propuesta del 
grupo popular y de los comunis
tas. El resultado de la votación 
fue que se produjo un empate a 6 
votos, ya que el alcalde se en
contraba ya fuera de la sesión, 
por lo que decidió el voto de 
calidad del primer teniente de 
alcalde. De este modo quedaron 
aprobadas las 95.000 pesetas de 
sueldo por dedicación exclusiva. 
Votaron en contra los concejales 
socialistas y los del Centro De
mocrático y Social.

EL PUNTO MAS LARGO 
DE DEBATE

Como ya se esperaba, éste re
sultó ser el punto más largo del 
debate. Se inició con unas pala
bras que Francisco Muñoz diri
gió a los concejales asistentes al 
Pleno, en las que señaló que se 
vertía especulando sobre siT'di
misión y sobre su dedicación 
exclusiva, por lo que quería salir 
al paso dejando claro que él lo 
único que pedía, en principio, es 
que le liberasen por un par de 
horas de su trabajo en la oficina 
de empleo. Señaló que, con eso, 
podría bastar, pues si él faltase 
de su oficina ésta tendría que 
cenar. Puso de manifiesto que 
no tenía intenciones de cobrar 
nada, pero que en caso de la 
dedicación exclusiva, tendría que 
ser una cifra similar a la que 
cobra el alcalde de Arévalo, por 
similitud de presupuestos (unas 
95.000 pesetas), pero que su de
seo era continuar en la oficina y 
librar al Ayuntamiento de un 
sueldo. Una vez expuesto su ra
zonamiento, se retiró del Salón 
de Plenos.

La concejal comunista, Mi
caela Calle, puso de relieve que 
en un pleno anterior ya se había 
aceptado la dedicación exclusi
va del alcalde. Para el grupo 
socialista lo que había que deci
dir era la cuantía del sueldo. Para 
ei grupo popular se debía decidir 
a cuánto iba a ascender econó
micamente y debía procederse a 
votar, aunque si se consideraba 
lo .dé las dos horas de dedicación 
sé podría eliminar el sueldo, aun
que para ellos dos horas era muy 
poco tiempo.

Tirso Tomás, del Centro De
mocrático y Social, señaló que 

sentía no estar de acuerdo y que, 
por su experiencia, alfrente de la 
Corporación Municipal, con dos 
o tres horas diarias sería sufi
ciente. Por otra parte manifestó 
que no se cumplía el programa 
electoral de Alianza Popular, en 
el que se decía que no se cobra
ría. El veía lógico que cobrase 
una cantidad similar a la de su 
sueldo como funcionario de la 
Oficina de Empleo.

Para Felipe Torres, de AP, eso 
no sería suficiente, pues hay días 
en que el trabajo se acumula y la 
jornada es muy larga, y que su 
grupo pretendía mejorar la ges
tión económica con respecto a 
otros años.

Replicó Tirso Tomás, señalan
do que para este ejercicio se 
habían aprobado gastos de más, 
y que lo lógico era que cobrase 
una candida similar a su nómina 
como funcionario.

Felipe Torres manifestó que 
era un trabajo más largo que el 
que desempeña en la Oficina de 
Empleo, pues en el Ayuntamien
to tendrá que estar todo el día. A 
esto contestó de nuevo Tirso 
Tomás, diciendo que ya debía 
saber el alcalde a lo que se 
exponía cuando se presentó.

Juan A. Rivas, puso de mani
fiesto cuál es la postura del gru
po comunista a este respecto, y 
es la de conseguir la dedicación 
exclusiva para el alcalde. Ellos 
consideran necesario más tiem
po del que dedica en la actuali
dad. Señaló que, con la exclusi
vidad, las dietas ya no tienen por 
qué cobrarse, únicamente los 
gastos de viaje, y que el sueldo 
saliera del anterior presupuesto 
para indemnizaciones a los miem
bros de la Corporación, unos 3 
millones de pesetas, por lo que 
no habría más gastos para el 
Ayuntamiento. Para él no se pue
de esperar más. “No podemos 
quedamos por debajo de otros 
ayuntamientos”, señaló textual
mente, ni estar jugando con el 
sueldo de una persona, aunque 
ello no signifique que no se le 
deba exigir mucho al alcalde.

Tirso Tomás puntualizó que si 
esto iba dentro de lo ya presu
puestado, que por su parte no 
había ningún inconveniente, que 
le daba todo, pero que eso era 
algo que su grupo no sabía. Ellos 
se opondrían a cualquier aumen
to del presupuesto para indem
nizaciones anteriormente seña
lado.

Para Alianza Popular habría 
que tener en cuenta que la can
tidad de sueldo debería ser revi
sable, de acuerdo con lo que 
suba el nivel de vida nacional. 
Juan A. Rivas señaló que el suel
do entraba dentro de los tres 
millones, y que no había por qué 
pasarse.

Para ei Grupo socialista estaba 
claro que en campaña, por Alian
za Popular, se había dicho que 
no se iba a cobrar nada del

Ayuntamiento y que ellos veían 
una dedicación más amplia al 
mismo, pero que no existe nin
gún modelo de cobro prefijado 
de antemano. A lo que contestó 
Alianza Popular, en que lo que se 
estaba haciendo era equiparar 
los presupuestos, por ejemplo 
como en el caso de Arévalo. 
Replicó de nuevo un portavoz 
socialistas, poniendo de relieve 
que lo que debía cobrar el alcal
de era una cantidad similar a la 
de su sueldo como funcionario y 
que, si en el futuro su gestión era 
positiva, que se le podría dar 
más.

Para Alianza Popular no figu
raba en ninguna ley que ambos 
sueldos debieran equipararse, y 
que si alguien que fuese alcalde 
cobrase 300.000 pesetas, no se 
tenía por qué equiparar uno con 
otro.

Tirso Tomás se dirigió al Inter
ventor municipal, preguntándo
le si no había leído en una oca
sión un párrafo en el que se 
pusiese de manifiesto la equipa
ración de los sueldos, a lo que el 
interventor contestó que “sí, al
go viene”. Tirso Tomás continuó 
diciendo que el alcalde debería 
ponerse Una cantidad igual a su 
sueldo, para que no perdiese 
dinero. El grupo socialista se 
mostró de acuerdo, pero mani
festaron que si no había buenos 
resultados, que a ver cómo se iba 
a resolver el tema posteriormente.

Juan A. Rivas dijo que era una 
cuestión de poco dinero. Señaló, 
asimismo, que hay auxiliares que 
cobran más o menos esa canti
dad, pero que no se puede com
parar la responsabilidad del al
calde con la de estos funciona
rios, pues resulta mayor la del 
primero. A continuación, diri
giéndose a Tirso Tomás, dijo que 
de los tres millones no se sale 
cobrando 95.000 pesetas. Micae
la Calle, del grupo comunista, 
señaló que ella sería la primera 
en rescindir la exclusividad en el 
caso de no obtenerse buenos 
resultados.

Juan A. Rivas continuó, en su 
intervención, poniendo de relie
ve que el Ayuntamiento no pue
de depender, por más tiempo de 
favoritismos de ninguna clase. A 
lo que contestó, por alusiones, 
un concejal socialista, que ellos 
se habían ofrecido a pedir al 
gobernador civil de Avila el que 
concediese a Francisco Muñoz 
dos horas libres de su trabajo, 
pues se lo acababan de pedir én 
este mismo Pleno, pero no por 
favoritismos. Y le recriminó a 
Rivas que él, como concejal co
munista, se había opuesto y vo
tado en contra de las asignacio
nes, a lo que contestó el propio 
Rivas diciendo que por qué no 
eran en exclusiva.

Unos instantes después, Fran
cisco Muñoz entró en él Salón de 
Plenos e hizo las manifestacio
nes ya reseñadas.

Tras ello, y ya en los pasillos, 
señaló que él no aceptaba las 
95.000 pesetas, aunque hubie
sen sido aprobadas, en manifes
taciones hechas para El Diario 
de Avila, y que su dimisión iba en 
firme, y que ya no puede ser 
alcalde. Afirmó que “lo que están 
buscando es volver ellos a dirigir 
el Ayuntamiento”.

PROGRAMA DE FIESTAS 
DE SAN PEDRO

El Secretario del Ayuntamien
to leyó el programa de festejos 
que había acordado preparar la 
Comisión encargada del tema. 
De este modo, las Fiestas de San 
Pedro comenzarían el sábado, 
día 17, con un desfile de gigantes 
y cabezudos, toros de fuego y 
baile. Para el día 18, domingo, 
está previsto un encierro y un 
festival taurino sin picar, por los 
problemas que puedan derivarse 
de la peste equina.

Llegados a este punto se acor
dó constituir una comisión, in
tegrada por un representante de 
cada uno de los cuatro grupos 
que forman el Ayuntamiento de 
Arenas, para resolver todos aque
llos aspectos relativos a la ges
tión del citado programa. Juan 
A. Rivas propuso, además, que de 
esa comisión salga un único de
legado para resolver todas estas 
cuestiones con la mayor rapidez 
posible. Esta Comisión se reunirá 
en el día de hoy, jueves, a las 8 de 
la noche.

En ese mismo domingo, 18, 
tendrá lugar, en el polideportivo, 
una exhibición de kárate. Asi
mismo está previsto un desfile y 
una retreta a cargo de la Banda 
de Música. En el recinto del 
Castillo, se fallará el premio Gre
dos de pintura y, seguidamente, 
la misma banda ofrecerá un con
cierto. Por la noche, toros de 
fuego y verbena.

El lunes 19, comenzará el día 
con una diana a continuación 
misa, fuegos artificiales (por una 
empresa de Valencia), concierto 
de la Banda de Música, toros de 
fuego y verbena. Para el martes 
está en estudio el si se televisará 
o no el festival taurino. Además 
de éste, habrá el tradicional toro 
de fuego y verbena.

Los puestos feriales se po
drán instalar desde el día 17 al 
día 21. Se acordó, tras un peque
ño debate, que el cubierto para la 
cena de gal^ del premio de pintu
ra Gredos cada concejal debería 
pagárselo.

APROVECHAMIENTO 
DE MADERAS

En concreto se trata de dos 
lotes de madera. Uno de ellos, de 
311 pinos, procedentes de un 
incendio, cuyo precio base es de 
478.500 pesetas. El segundo con
siste en pinos secos, en un total 

de 686, con un precio base que 
sale fijado a concurso en 882.000 
pesetas.

Mañana, viernes, es el último 
día para la presentación de las 
plicas, por lo que en este mismo 
día podrían abrirse, o, en caso 
contrario, el sábado, a más tar
dar. Tanto en uno como en otro 
caso el pago deberá hacerse den
tro del año en curso.
CONCURSO-OPOSICION

Como apareció en el Boletín 
Oficial de la Provincia, en fechas 
anteriores, el Ayuntamiento de 
Arenas ha convocado un con
curso oposición para cubrir tres 
plazas, una de sargento de la 
policía municipal, otra de jardi
nero y como operario multiuso 
y para auxiliares de la policía 
municipal. El Pleno delegó en el 
alcalde para que éste elija a un 
maestro de EGB de este munici
pio para que forme parte del tri
bunal pues el Instituto de Estu
dios Administrativos delegó, a su 
vez, en este Ayuntamiento para 
tal fin.

Para el presente ejercicio eco
nómico el Ayuntamiento de Are
nas se verá obligado a solicitar 
un suplemento de crédito, pues 
en casi todas las partidas presu
puestarias se ha registrado la 
necesidad de un aumento, aun
que, actualmente, aún no se ha 
fijado a cuánto ascenderá el total 
a pedir.

Las partidas que registran este 
aumento son: partidas para abo
nar personal de escuelas, de per
sonal laboral de limpieza, per
sonal contratado, polidepor
tivo y banda, seguros sociales, 
alquileres, alumbrado. Mercado 
y Matadero, limpieza y alum
brado, dietas y viajes, vestuario y 
equipo, cloro, semillas. Matade
ro y conducción, otros gastos 
especiales (Trofeos, premio Gre
dos, etc.), fiestas, aguas y repara
ciones, calles y plazas, herra
mientas y menaje, jardines, li
bros y publicaciones y Centro de 
la Tercera Edad.

Se originó una pequeña polé
mica en lo referente a las dietas. 
Tirso Tomás, del CDS, señaló que 
él estaba de acuerdo en todo, 
pero que en dietas y desplaza
mientos el suplemento no debe 
entrar, para cumplir el programa 
electoral. A lo que contestó el 
alcalde, Francisco Muñoz, di
ciendo que él siempre había ido 
en coches prestados en las dos 
ocasiones que había salido hasta 
el momento. Juan A. Rivas pide al 
interventor que lea desglosada 
esta partida. Tras leerla, un con
cejal de Alianza Popular le dice a 
Tirso Tomás que él es el que más 
gastos tiene por este concepto, a 
lo que el último replica diciendo; 
“POrque me he movido”.

En este sentido Rivas señaló 
,que se ponía de manifiesto que 
en esta partida se llevaba una 
cantidad mayor el anterior alcal
de.
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El festival taurino tuvo como actuación más destacada la de José Antonio Carretero TABASCO

El Hoyo de Pinares. Manuel 
Tabasco.

El día 29 de septiembre, 
festividad del Santo Patrón, 
San Miguel Arcángel, el pro
grama de celebraciones dio 
comienzo, como es habitual 
en nuestras fiestas, con el 
animado pasacalles que ame
niza la Banda de Música de 
Cadalso de los Vidrios.

A las 9,30 se corrió el encie
rro del día, con interesado se
guimiento de público, con par
ticipación y sin incidentes dig
nos de ser reseñados.

A las doce, el sentido reli
gioso de la Festividad tuvo su 
plasmación en la procesión 
por las calles de la villa con la 
imagen de San Miguel, a la 
que asistieron, además de un 
nutrido grupo de sacerdotes 
de la comarca y la provincia, 
las primeras autoridades loca
les y nuestras jóvenes reina de 
las fiestas (Carmina) y damas 
de honor (Neli y Begoña). Se
guidamente, tuvo lugar una 
misa solemne concelebrada, 
con el templo parroquial aba
rrotado de fieles.
FESTIVAL TAURINO

A las cuatro y media estaba 
programado el acontecimien
to taurino de esta fiesta: un 
festival con novillos de la ga

La ocasión no puede ser más rentable. 
En el Mercado Nacional de Ocasión Renault 
encontrarás todo un señor coche de segunda 
mano. Totalmente revisado. Y con una . 
interesante entrada: sólo el 15%. ¡Buen negocio!

Esta es la ocasión. ^^^J^J^^^ULT

HOYO DE PINARES

La actuación de José Antonio Carretero, 
lo más destacado del festival taurino
• Las jornadas festivas terminaron con una becerrada
nadería de Antonio Martín 
Tabernero, de Casasola de la 
Encomienda (Salamanca). A 
causa de la peste equina, no 
pudo lidiarse el primer toro 
—tal y como estaba anuncia
do en el programa inicial— 
según el arte d^el rejoneo, y se 
sustituyó al caballero rejo
neador Ginés Cartagena por 
José Luis Bote, que se enfren
taría con el cuarto novillo de 
la tarde. El primero fue para 
el famoso matador José Luis 
Palomar, que estuvo pasable 
en lance. Colocó, con bella 
ejecución, tres soberbios pa
res en todo lo alto y recibió 
por ello una cerrada ovación. 
Dio en su faena de muleta 
unos pases de castigo remata
dos con adornos, y, algunos 
redondos. No llegó a la bri
llantez en sus naturales por al
to. Practicó, ante un ganado 
no muy bueno, un toreo fácil 
y efectista que, sin embargo. 

satisfizo a un público poco 
exigente. Pinchó inicialmente, 
para dar luego una estocada 
entera que bastó. Se le conce
dió una oreja, protestada por 
un sector del respetable, y dio 
la vuelta al ruedo.

SANCHEZ PUERTO 
YCARRETERO

Al segundo de la tarde, 
Sánchez Puerto lo recibió con 
unas buenas verónicas. Los 
subalternos tuvieron a bien 
obsequiamos con apenas un 
par completo de banderillas 
antes del cambio de tercio. 
Con un novillo mejor que el 
anterior, Sánchez Puerto dio 
dos pases de rodillas, dere
chazos y reveses. Durante la 
faena de muleta de este dies
tro, comenzó a caer una lluvia 
ténue, que fue en aumento. 
Sánchez Puerto seguía, con 
redondos y adornos. Péro la 
lluvia apretaba y le obligó a 
matar. Cortó una oreja.
EL TRIUNFADOR 
DE LA TARDE

El joven matador de toros 
José Antonio Carretero fue el 
triunfador de la tarde. Se en
frentó a un toro rojizo que va
rias veces se quedó clavado en 
el suelo. Colocó personalmen
te tres estupendos pares de 
banderillas, y otro más a peti
ción del público, que le obse
quió con dos cálidas ovacio
nes. Dio unos pases dé muleta 
sentado en el borde de las ta
blas. Después, un redondo re
matado con un pase de pecho, 
templado y lucido. Siguió con 
naturales y con una serie de 
derechazos ejecutados con des
treza y adecuado giro de mu
ñeca. Después, más naturales, 
con adornos y desplantes. Sa
có todo el partido posible a 
un toro de escasa calidad y 
dio muestra de las tres virtu
des clásicas del torero. Mató 
de una estocada certera, cortó 
dos orejas y dio la vuelta al 
ruedo.

VUELTA PARA EL BOTE

El cuarto de la tarde en este 
Festival Taurino fue para Jo- 
sá Luis Bote, tal y como de

El pueblo en fiestas (y III) 

cíamos al principio. Bote es
tuvo muy bien en lances. Ape
nas se clavó un par de ban
derillas, se indicó el cambio 
de tercio. El matador hizo to
do lo que pudo ante un toro 
sin casta y sin fuerza, ejecu
tando una destacable faena, 
vistosa y con calidad torera, 
que luego no remató con la 
fortuna a la hora de matar: 
dio varios pinchazos antes de 
clavar la estocada definitiva. 
Aplausos y vuelta al ruedo.

De acuerdo con lo que la 
Comisión de Festejos había 
anunciado el día anterior, se 
lidió a continuación un quin
to toro “de propina”, fuera de 
cartel, que estuvo a cargo del 
sobresaliente de todas las tar
des, Pepe Elbal. Con el capo
te, Elbal aguantó muy bien, 
dio unas estupendas verónicas 
y recibió aplausos. Clavó un 
soberbio par, pero erró en los 
sucesivos, marcando lo que 
fue la tónica general de su ac
tuación: aciertos destacables 
seguidos de errores, lo que 
mostró a un torero aún “ver
de”, con intuiciories plausibles, 
pero que defrauda en cuanto 
se profundiza. Sufrió una pe
ligrosa cogida, de la que afor
tunadamente salió sin conse
cuencias graves. Empezó bien 
con la muleta, pero no coronó 
la faena, debido a esto que 
comentamos. Pinchó sin sol
tar, dio luego una casi entera 
atravesada, y después este to
rero zurdo clavó la definitiva 
estocada, y el descabello. 
Aplausos.

CONCURSO DE 
JOT^S HOYANCAS

'A' las', nueve y media de la 
noche dio comienzo el pro
gramado concurso de jotas 
hoyancas,'en el que participa
ron nueve parejas, con sucesi
vas eliminaciones hasta llegar 
a tres finalistas. En esta fase 
hubo protestas del público 
cuestionando al jurado, y ac
titudes “poco deportivas” de 
algunos participantes, y la con
cejala de Cultura optó por la 
suspensión de la competición, 
a la que luego se intentó dar 
un veredicto definitivo en el 
interior de la Casa Consisto
rial. Seguidamente, también 

en sesión de noche y madru
gada, a partir de las doce, la 
Orquesta “Merlisson” animó 
la ver’ <na popular.

LA BECERRADA CENTRO 
EL ULTIMO DIA DE 
LAS FIESTAS

El último día de las Fiestas 
de San Miguel estaba centra
do principalmente en la bece
rrada, que protagonizaron los 
jóvenes aficionados de la lo
calidad.

Es última jornada festiva 
tuvo su prólogo con el pasaca
lles que amenizó la banda de 
música por las calles de la villa.

A las cuatro y media, en. la 
plaza de toros portátil, tuvo 
lugar un espectáculo infantil, 
con la actuación del Mago de 
la Risa, de dos payasos, de al
gunos muñecos que represen
taban personajes televisivos 
—Maya, ’Williw, Espinete...—, 
etcétera.

Una hora después dio co
mienzo el festejo taurino del 
día, en el que se lidiaban dos 
becerros de la ganadería de 
Alfredo Quintas para los va
lientes aficionados hoyancos. 
Participaron dos cuadrillas, y 
la primera en actuar fue la del 
“Hostal Raquel”, cuyo mata
dor, Pedro, triunfó notable
mente, a juzgar por el entu
siasmo del público, y cortó las 
dos orejas y el rabo, con las 
que dio una apoteósica vuelta 
al ruedo. La segunda cuadri
lla en salir al ruedo fue la del 
“Bar El Molino”, liderada por 
Vicente, que estuvo algo más 
flojo en su actuación, aunque 
también cosechó aceptación 
popular y los máximos trofeos.

GRAN ANIMACION

Con esta última jornada, 
breve en su programa de feste
jos, se puso fin a la anual ce
lebración de nuestras fiestas 
patronales, que han gozado 
de una gran animación. Las 
dos notas más destacables en 
la programación de este año 
han sido: por un lado, el po
tenciar los actos habituales 
(taurinos y musicales), de gran 
arraigo en este pueblo, por 
parte de la Comisión de Feste
jos; por otro lado, los intentos 
difíciles, pero creemos que 
positivos, de ir introduciendo 
nuevas actividades deportivas 
y culturales, que se han debi
do principalmente a las pro
puestas de Teresa Sánchez 
Barbero (concejala de Cultu
ra) y a las aportaciones del co
lectivo “Cultura Joven”.
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| AREVALO |

Reunidos los transportistas de la Región
Arévalo. María del Carmen 
G. Arruche.

A las 10,30 de la mañana 
del pasado domingo 4 de oc
tubre en el salón de actos del 
Instituto Eulogio Florentino 
Sanz de nuestra ciudad, co
menzaba la Asamblea Gene
ral de ASTAC-España (Agru
pación Sindical de Trans
portistas Autónomos de las 
Comunidades) de la Auto
nomía Castellano Leonesa 
con sede en Arévalo.

Más de tres horas cerca de 
un 70% de transportistas re
presentantes de la Comuni
dad de Castilla y León y cer
ca de 150 personas asistentes 
debatieron en esta Asamblea 
General temas como:

___________ LA HORCAJADA___________|

Finalizaron las fíestas patronales, con 
los quintos de protagonistas
La Horcajada. Jesús Gómez 
Gutiérrez.

El pasado jueves, 1 de oc
tubre, finalizaron las fiestas 
patronales en esta villa de U 
provincia de Avila que cuenta 
en la actualidad con más de 
mil habitantes. Dista 74 kiló
metros de Avila y 11 del par
tido judicial al que pertenece, 
Barco de Avila.

Nuestra fértil y extensa ri
bera se encuentra bañada por 
los ríos Tormes y Corneja, 
que en su confluencia forman 
una especie de horca, de ahí el 
nombre de Horcajada. Situa
dos en un llano, nos rodean 
las sierras de Béjary Candela-^ 
rió, los montes de Quebrada 
y Cabeza Aguda y los puertos 
de Villatoro y Tornavacas.

OCIO Y DIVERSION
En cuanto a los lugares de 

ocio y diversión de que dispo
nemos en la actualidad pues 
la verdad, no son muchos, 
una discoteca, un pub, un 
parque público y, para los an- 

¡ cianos, un hogar del pensio- 
nista donde pasan sus tardes y 
echan sus partidas. Pero, a 
pesar de que no disponemos 
de centros de diversión en 
cantidad, ello no quiere decir 
que seamos un pueblo aburri- 

i do sino todo lo contrario, 
somos un pueblo alegre y di- 

/ vertido, y en nuestras fiestas 
i aunque han sido entre semana 
i y no han participado mucha 

gente (salvo algunos foraste
ros que por amor al pueblo 
han venido para estar junto a 
los suyos y pasar en compañía 
unos días de alegría, para salir 
del quehacer cotidiano que 

! ya, puesto que pasó el verano, 
ha vuelto), han estado muy 
animadas y todos el que más 
o el que menos, lo han pasado 
bien en las fiestas. Este año 
han sido las primeras y las úl
timas fiestas que hemos cele
brado en esta localidad, ya 
que la Peña “Arcángel San 
Miguel” desapareció y con 
ella las fiestas de verano;
JORNADA PRINCIPAL

i El martes, día 29, fue Ía 
jornada más importante de

—Aprobación de las tari
fas de transportes publica
das por la Consejería de 
Fomento. Estas tarifas que 
estarían entre los baremos: 

0-10 kilómetros, 360 pese
tas/tonelada; 51-60 kms., 780 
ptas./Tm.; 111-120 kms., 
1.082 ptas./Tm.; 131-140 
km., 1.211 ptas./Tm.;y 191- 
200 km., 1.500 ptas./Tm.

Las tarifas son más bajas 
que las presentadas por el 
Sindicato pero consideradas 
aptas y aceptadas por el 
mismo.

Otros puntos fueron la 
aprobación de la Carta de 
Porte; —aprobación de las 
sanciones de tolerancia de 
peso, y —consideración de 
la importancia del pesaje de 

Los quintos del 87, después de correr las cintas.

toda la fiesta. A las 6 de la 
madrugada, los quintos se pre
paraban para tocar diana por 
todas las calles del pueblo, 
gran ambiente, mucho bulli
cio... eran las notas predomi
nantes en la madrugada de un 
día que despertaría claro, ti
bio y brillante para saludar y 
honrar a nuestro santo pa
trón. La diana se hacía aún 
más divertida con la quema 
de cohetes y la presencia del 
tambor y la dulzaina de “Pe
tra y Kilo”.

A las 12 de la mañana los 
habitantes de La Horcajada 
se disponían a celebrar la 
Santa Misa que ofició don 
Eusebio, asistiendo al acto 
todas las autoridades locales. 
Indicar también que en esta 
villa no hacemos procesión 
con la imagen del santo, pues
to que está colocado en la 
parte superior del retablo ba
rroco del altar mayor, y su ba
jada o subida sería un poco 
costosa, por lo cual año tras 
año, la imagen permanece siem
pre en el mismo lugar. Ello no 
quita que los vecinos de esta 
localidad le veneren y le hon
ren, como de costumbre, en 
un día tan importante como 
es este 29 de septiembre. Por 
la tarde, a las 4,30 de celebró 
el gran concurso de calva, a 
los ganadores les dieron tro
feos. A las 6 de la tarde, en la 
plaza del Sotillo, hubo con
curso de gallos en las catego

camiones en fábrica, reali
zado por la Administración 
dentro de la fábrica, así co
mo control, de tarjetas, trac
tores, indocumentación..., es
tando a favor todos los transpor
tistas de esta consideración.

Por último se leyeron ar
tículos publicados días pa
sados en “El Norte de Casti
lla” de UPA-FTT que se 
consideraban perjudicados 
por los portes de la Remola
cha y consideraban al Sindi
cato Anticonstitucional. Ar
tículos debatidos con la ob
jeción principal de conside
rar que los problemas de 
transportes son llevadas, ana
lizados, realizados por los 
órganos de gobierno de la 
Junta de Castilla y León.

rías infantil y juvenil, ganaron 
en este concurso Javi y Raúl 
en infantiles y Emiliano en ju
venil. A las 8 de la tarde gran 
baile de jotas a cargo del gru
po folklórico de La Horcaja
da, y por la noche, gran velada 
amenizada por el grupo “Her- 
car’s” hasta altas horas de la 
madrugada.

El miércoles, día 30, por la 
mañana se disputó un partido 
de fútbol entre dos equipos 
locales, quintos 87 “Chiris”, 
quintos 88 “Litris”, resultan
do vencedores los del equipo 
de los quintos del 88 a los cua
les se les entregó una magnífi
ca copa. A las 12 de la maña
na, como en el día anterior, 
Santa Misa. Por la tarde, ha
cia las 4, dio comienzo la típi
ca y tradicional carrera de 
cintas a la que asistió un nú
mero bastante considerable de 
público, una carrera típica y 
tradicional que se realiza con 
gran interés y colaboración 
por parte de los quintos y 
gran ambiente por parte de la 
gente; tras dicha carrera, co
mo también es típico y tradi
cional, los quintos/as del 87 
fueron, montados en los bu
rros, hasta un anejo de La 
Horcajada, Encinares, algo ver
daderamente entrañable y vi
vo y, por supuesto, emocio
nante. Por la noche, gran bai
le en la plaza del pueblo 
amenizado por el conjunto 
musical “Valles” hasta ya avan

En esta Asamblea Gene
ral se contó con la participa
ción del secretario general 
Manuel Camuñas y el secre
tario asesor de ASTAC, En
rique Rodero.

NACIMIENTO A CAUSA 
DE LOS PROBLEMAS

Unicamente nos queda co
mentar brevemente el origen 
de ASTAC y su sede de la 
Comunidad de Castilla y 
León en Arévalo. ASTAC 
surge a consecuencia de los 
graves problemas del año 
pasado en la Campaña de la 
Remolacha, así como de que 
una de las zonas más con
flictivas fue la comarca are- 
valense y por ello se consi
dera un núcleo importante 
nuestra ciudad y colocar la 
Sede de la Agrupación en 
Arévalo.

MODAÍESPAÑA

zada la noche.
El último día de la fiesta, 

jueves 1 de octubre, también 
estuvo muy animado, gracias 
a los concursos y bailes. Por la 
tarde, a las 4,30, se celebró 
una carrera de sacos en dos 
modalidades: infantil, cuyo ga
nador fue Rubén, y juvenil 
donde resultó ganador Emi
liano. A las 6, rotura de pu
cheros Meritín se llevó la co
pa, primer premio. También 
por la tarde hubo tiro de soga 
entre quintos y quintas, resul
tando ganadoras estas últi
mas, que derribaron a los chi
cos. Por último, dentro del 
baile, que estuvo amenizado 
por el grupo Hercar’s, nom
brar a la tía Brígida, que con 
más de ochenta años, bailaba 
tanto rock como jotas, paso- 
dobles y todo lo que se la pu
siera delante hasta pasada la 
media noche, y que con su 
gracia y salero animaba el 
ambiente del último día de las 
fiestas. También se hizo en
trega de los trofeos corres
pondientes a los distintos jue
gos y concursos, prosiguiendo 
el baile con el que finalizaría 
la edición 87 de las fiestas pa
tronales de La Hórcajada.

Esto han sido las fiestas de 
la villa que un año más hemos 
celebrado para honrar a nues
tro santo patrón San Miguel, 
y que gracias a la mutua com
prensión de unos con otros 
hemos podido celebrar.
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Se presentó ante la Comisión de Obras Públicas

El consejero de Fomento 
continuará la gestión realizada 
en su departamento
Fuensaldaña (Valladolid). Efe.

El consejero de Fomento, Jesús Maria Posada, ha anunciado ante la 
Comisión de Obras Públicas y Urbanismo de las Cortes Regionales que 
la gestión de su departamento será “de continuidad pero con reflexiones 
en temas concretos”.

El consejero de Bienestar Social, ante las Cortes

El Gobierno Regional reclamará la 
transferencia del INSALUD

Posada se refirió, en cuanto a 
las líneas de actuación de la 
Consejería, a que se realizará 
una "política de continuidad, sin 
saltos en el vacío, aunque con 
una crítica reflexiva”.

El consejero llegó a afirmar 
que “incluso en aspectos en los 
que estimamos que se han trata
do de forma errónea hasta ahora, 
es preferible un cambio pausa
do, sin ruptura”.

Los otros dos aspectos fun
damentales en la nueva política 
de Fomento serán, según el Con
sejero, facilitar una administra
ción fluida y realizar un segui
miento de las adtuaciones de la 
Administración Central en asun
tos que afecten a Castilla y León, 
aun cuando la Comunidad .no 
tenga competencias.

MALA SITUACION DE 
LOS FUNCIONARIOS

El consejero afirmó que la 
situación de los funcionarios “no 
es buena porque están desmora
lizados” por lo que señaló como 
uno de los objetivos de la Secre
taría General “hacer una gestión 
dinámica de personal para que 
los funcionarios vean que se 
valora lo que hacen, tanto para 
bien como para mal”.

También adelantó que no au
mentará el número de funciona
rios y que se buscará la agiliza
ción del procedimiento adminis
trativo ya que Fomento es una 
consejería que tiene mucho con
tacto con los agentes sociales.

Jesús María Posada explicó a 
grandes rasgos la política previs
ta por su departamento en mate
ria de Obras Públicas y comentó 
algunas impresiones de su re
ciente entrevista con el titular 
del “MOPU”, Javier Sáenz Cos
culluela.

Jesús María Posada reivindicó 
la construcción de autopistas de 
peaje en los tramos de carretera 
Madrid-Burgos, Tordesillas (Va
lladolid)-Oporto (Portugal) y Bur
gos-Santander.

También definió como “ina
ceptable” el estado de la carrera

N-122, que enlaza Valladolid y 
Soria y afirmó que le había ex
puesto al ministro la necesidad 
de que ante el cierre de la línea 
férrea Valladolid-Ariza, debería 
construirse una autovía entre 
ambas capitales.

El consejero suscribió el Plan 
Regional de Carreteras confec
cionado por la anterior adminis
tración, aunque con algunos 
cambios, según explicó, espe
cialmente en cuanto a la finan
ciación.

En materia de obras hidráuli
cas, el consejero dijo que el 
Gobierno Autónomo debe tener 
“una presencia decisoria en la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero (CHD), ya que el noventa 
por ciento de la cuenca está en 
Castilla y León”.

Destacó especialmente el con
sejero el Plan de Saneamiento 
Integral de Castilla y León, que 
calificó de “ambiciosísimo”, y en 
el que será necesaria la colabo
ración de otras consejerías, de la 
“CHD”, de ayuntamientos y de 
diputaciones.

También manifestó el deseo 
de la consejería de potenciar las 
viviendas rurales, la restauración 
de los cascos antiguos, la pro
moción del suelo industrial y la 
actualización de la cobranza en 
los alquileres, entre otros temas.

CRITICA DE LOS GRUPOS

Los representantes de todos 
los grupos parlamentarios, salvo 
AP, criticaron al consejero por no 
haber tenido la suficiente con
creción en su exposición y de 
haber hablado sobre temas gene
rales. El portavoz del PSOE, En
rique Clemente llegó a calificar 
de “abusiva” la generalidad en 
temas como medio ambiente y 
urbanismo.

Pedro García Burguillo (CDS) 
indicó al consejero que la Junta 
ha olvidado su presencia en la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, que afecta a Avila, y Rafael 
de las Heras (PDP) indicó que la 
administración periférica está pa
ralizada.

Fuensaldaña (Valladolid). Efe.
El Gobierno de Castilla y León 

reclamará al central la transfe
rencia del INSALUD a la Comu
nidad, según dijo ayer el conse
jero de Bienestar Social, Francis
co Javier León.

El consejero, quien compare
ció ayer por primera vez ante la 
Comisión de Bienestar Social de 
las Cortes, en Fuensaldaña (Va
lladolid), afirmó que su departa
mento está preparando la re
cepción del INSALUD, y acusó a 
la dirección del mismo de exce
sivo centralismo.

Francisco Javier León hizo un 
exhaustivo repaso ante la comi
sión de cuál es la situación de la 
Comunidad en la actualidad en 
materia de Bienestar Social y de 
las iniciativas que tomará su 
departamento para mejoraría.

Durante su exposición, el Con
sejero afirmó que gran parte de 
los males de la Comunidad radi
can en la elevada desorganiza
ción asistencial y en la disper
sión de recursos y competencias 
en la materia.

Criticó el consejero al anterior 
Gobierno Regional por aceptar la 
transferencia “en malas condi
ciones” de seis hospitales, el 
pasado primero de abril, sobre 
una valoración económica de 
1.500 millones de pesetas y “que

La Policía 
Municipal de la 
Región, sin 
preparación
Valladolid. Efe. 

La Policía Municipal de 
Castilla y León carece de pre
paración para sus cometidos, 
principalmente por falta de 
formación, según la Unión 
Sindical de Policía Municipal 
(USPM) de UGT, que celebró 
ayer una asamblea en Valla
dolid.

En la asamblea regional se 
estudiaron los principales 
problemas y contenciosos de 
la Policía Municipal de Cas
tilla y León y, entre otros 
asuntos, se decidió apoyar 
incondicionalmente a la 
USPM-UGT de Valladolid en 
su denuncia contra el inspec
tor-jefe del cuerpo en esta 
ciudad, Gonzalo Muinelo, al 
que acusan de aprovecharse 
de medios oficiales para fines 
particulares. 

tienen asegurado un déficit a 
final de año de ochocientos mi
llones”.

Según el consejero, estos hos
pitales se encuentran “en in
muebles antiguos, mal conser
vados, con escasos recursos de 
personal, sin dirección ni jerar
quización, con presupuestos de 
miseria y con conciertos con el 
INSALUD insostenibles econó
micamente”. _

Dentro también del marco de 
la-asistencia hospitalaria en Cas
tilla y León, el consejero dijo que 
asume el acuerdo tomado por las 
Cortes en la anterior legislatura 
de solicitar al Gobierno Central 
la apertura escalonada del Hos
pital Materno Infantil de Valla
dolid como un centro polivalen
te en el que tendrían cabida 
secciones de hemodonación, re
habilitación y traumatología.

Este sería un paso más en lo 
que el consejero calificó de ca
rencias de dotación hospitalaria 
que hacen que más de quince 
mil ciudadanos de la región ten
gan que acudir a otros centros 
sanitarios de Comunidades peri
féricas ante la imposibilidad de 
ser atendidos en Castilla y León.

El consejero hizo un cuadro 
bastante pesimista de la Salud 
Pública en la región, donde en
fermedades infecciosas o parasi
tarias, que han pasado a un se

En toda Castilla y León

Mil millones ha devuelto 
Hacienda por el exceso de 
contribuciones
Valladolid. Efe.

Más de mil millones dq pese
tas ha devuelto Hacienda en Cas
tilla y León hasta el 30 de sep
tiembre pasado por el exceso en 
el pago en las contribuciones 
urbana y rústica.

En las nueve provincias de la 
Comunidad de Castilla y León se 
han devuelto hasta esa fecha 
1.083.652.000 pesetas, lo que re
presenta el 38,23 por ciento del 
total que se tiene que devolver.

Según explicó ayer el delega
do especial de Hacienda en Cas
tilla y León,i'José Manuel Este
ban De Luis, el ritmo de las 
devoluciones aumentará en el 
presente mes de octubre, “por
que la gente está acostumbrada a 
esperar hasta lo último”.

gundo plano en el resto de Euro
pa, en Castilla y León siguen 
presentes, incluso algunas con 
carácter epidémico, “por el aban
dono en las medidas de control".

Francisco Javier León citó en
tre estas enfermedades la bruce
losis, la hidatidosis, la tubercu
losis pulmonar y el sarampión. Y 
citó el dato de que en 1987, la 
incidencia de la tuberculosis pul
monar será similar a la de 1960.

La causa del aumento en la 
incidencia de estas'^nfermeda- 
des, según el consejero, es la 
“falta de un sistema de vacuna
ción continuada”, que su depar
tamento quiere llevar a cabo.

El cons<qero también se refirió 
a la necesidad de educar a los 
manipuladores alimentarios co
mo la base principal para acabar 
con el problema de las toxiinfec- 
ciones alimentarias, y al control 
de los cauces de agua y de su 
potabilidad para prevenir la apa
rición de muchas enfermedades, 
y la mejora del medio ambiente, 
factor éste que también conside
ró determinante en la Salud Pú
blica.

Por (a tarde, el Consejero ex
pondrá ante la Comisión de Edu
cación y Cultura las previsiones 
de su departamento en esta ma
teria.

El plazo de la presentación de 
instancias para la solicitud de 
devoluciones finaliza el próximo 
día 31, aunque se ha concedido 
una prórroga para las personas 
que no puedan demostrar me
diante recibo el derecho a la 
devolución.

En lo que respecta a las devo
luciones efectuadas hasta el 30 
de septiembre, en la provincia de 
Valladolid se han devuelto 879 
millones; en Palencia, 99 millo
nes; en Salamanca, 31 millones, 
en Zamora 22 y en Avila, unos 15 
millones.

En la provincia de Soria, los 
millones devueltos han sido unos 
once, mientras que en León han 
sido nueve; en Burgos, ocho, y en 
Segovia, seis.

^BASOCIACION Unicef -ESPAÑA
ENVIE ESTA SOLICITUD AL APARTADO 12.021 - 28080-MAORID

SOLICITUD DE INGRESO 
como socio colaborador

Nombre y apellidos ....................

ORDEN DE PAGO AL BANCO

Banco

• S.i quiere verles convertidos en adultos útiles.

Acérquese a nosotros como socio del Unicef
Por favor, únas'e a más de 120.000 personas que en España ya forman parte de 

ese movimiento de solidaridad internacional a través del Unicef.
Sólo tiene que rellenar la ficha adjunta y enviárnosla. Muchas gracias.

Fecha de nacimiento 
Domicilio
C. P/Población .......
Provincia

Dirección
Población 
Provincia
N.* de Cuenta

1 
1 
I 
I 
I 
I 
I 
1 
I 
1

Unicef # Asociación UNICEF-España
Apartado de Correos 12.021. 28080-MADRID

Profesión
Teléfono 
(1 ) CUOTA ANUAL .................. pesetas
(1) CUOTA SEMESTRAL ........... . ‘ pesetas
(2) Banco 
Dirección 
Población ....................................«

de de 198

(1) Cuota voluntaria. Media por socio y año.
3.800 pesetas

(2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros.

Ruego a ustedes que, con cargo a mi cuen- | 
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar i 
los recibos que les presente la ASOCIACION * 
UNICEF-ESPAÑA, por la su|pa det I

Pesetas................. anuales.
Pesetas semestrales.

Muy atentamente.
Firma.'

Nombre ......
Domicilio ........................................
Población.................

1
1
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La canonización de los 
dieciséis mártires del Japón, 
pertenecientes a la familia 
dominicana nos trae a la 
memoria, una vez más, a 
uno de ellos: al P. Antonio 
González, nacido en la ciu
dad de León, en cuyo con
vento dominicano ingresó en 
la primera década dei siglo 
XVII; beatificado en Manila 
hace seis años y canonizado 
ahora también con su grupo 
en S. Pedro de Roma. Este 
nuevo Santo vivió en el con
vento de los dominicos de 
Piedrahíta durante tres años 
decisivos para su vida: allí 
tuvo lugar su “conversión”, 
allí le nacieron las ansias de 
ser mártir y también el anhe
lo de ir a Japón. Eso es lo 
que le confiere una actuali
dad especial para nosotros. 
“Yo soy yo y mi circunstan
cia”, dijo justamente Ortega 
y Gasset. Iluminar un poco 
esa circunstancia local del 
santo, que fue Piedrahíta, y 
ver la proyección en su vida 
es lo que pretendemos aquí.

Piedrahíta, en la historia 
de los dominicos, evoca mu
chas cosas. Desde luego el 
famoso caso de “la beata de 
Piedrahíta”: el de la estática 
Sor María de Sto. Domin
go, natural de Aldeanueva, 
pero que recibió el hábito de 
terciaria (o “beata”) dominica 
en el convento de los Domi-' 
nicos de la villa de Piedrahí
ta, siendo luego monja del 
de Sta. Catalina de Avila (si
to en el emplazamiento del 
actual Colegio Diocesano) y 
más tarde del levantado por 
esas fechas en Aldeanueva 
por el duque de Alba, don 
Fadrique , que llegó a con
tar con más de 150 monjas.

Entre los movimientos de 
reforma, que a fines del s. XV 
y principios del XVI sopla
ban en España, los domini
cos de Piedrahíta se distin
guieron por su severidad y 
penitencias. Su convento ha

Piedrahíta, hito importante en la vida 
de un nuevo santo, Antonio González

LUIS LOPEZ DE LAS HERAS, O.P
bía sido fundado en 1370 
por D. Hernando Alvarez 
de Toledo. Era un convento 
importante y casa de estu
dios; en él se celebraron mu
chos capítulos provinciales 
de la Provincia dominicana 
de España, a la que pertene
cía. Fueron hijos del mismo 
no pocos dominicos ilustres. 
Entre ellos destacaron el P. 
Juan Hurtado de Mendoza, 
natural de Salamanca, y el 
santo sobrino del célebre 
teólogo Melchor Cano, lla
mado Melchor Prego Cano. 
El P. Juan Hurtado fue el 
propulsor de la auténtica re
forma de los dominicos de la 
Provincia de España, así co
mo de la de Aragón y Por
tugal. Su lema “espíritu y 
obras” (mística y ascética, 
con la práctica seria de la 
virtud) crearía el clima de 
observancia, de oración y 
estudio en el que florecerían 
luego tantas figuras domini
canas del s. XVI y siguien
tes: los pioneros del derecho 
de gentes (fr. Pedro de Cór
doba, Montesinos y fr. Ber
nardo de Sto. Domingo), 
que formularía luego en Sa
lamanca Francisco de Vito
ria, considerado como “pa
dre del Derecho Internacio
nal”; Melchor Cano, Domin
go de Soto y otros muchos. 
La reforma del P. Hurtado 
no era ya la de los rigoristas 
anteriores, implicados en el 
caso de “la beata”. Al con
vento de Piedrahíta se reti
raría, en 1553, Melchor Ca
no, a fin de acabar su obra 
principal. Los Lugares Teo
lógicos, si bien no logró su. 
propósito. A dicho conven
to, aún floreciente, era en
viado el P. Antonio por el 

año 1627/8, cuando tenía 35 
años: iba a vivir allí durante 
tres años, siendo maestro de 
estudiantes y profesor de 
teología, pues era lector o li
cenciado en Teología. Poco 
después se alistaría para las 
misiones del Extremo Oriente.

En Piedrahíta iba a tener 
lugar su “conversión”: no 
del pecado, sino de una vida 
floja a una vida fervorosa, 
como oucrriera unos dece
nios antes con Teresa de Je
sús. Y es que el P. Antonio 
tenía una afición exagerada 
a las ciencias y artes profa
nas, como tantos otros sa
cerdotes erasmistas de la 
época: a “dichos, pláticas, 
poesías y cosas semejantes”, 
que devenían un impedimento 
para la perfección. Con la 
ayuda y el ejemplo de sus 
compañeros, el P. Antonio 
se convirtió a una vida de 
mayor entrega a Dios en la 
oración, el sacrificio, la bús
queda de lo más perfecto. 
Desde entonces comenzó a 
anhelar el martirio, desean
do pronto ir a japón. Desde 
1618 circulaba por España 
el Triunfo de la fe en los rei
nos de Japón, obra de Lope 
de Vega, basada justamente 
en cartas llegadas de Filipi
nas y Japón; y corrían rela
tos de persecución y marti
rio en Cipango, como el del 
franciscano S. Pedro Bautis
ta (de S.. Esteban del Valle), 
y también de religiosos do
minicos.

El amor de Dios le llevó al 
P. Antonio a predicar por 
los pueblos con gran fruto: 
promovía la paz entre los 
enemistados y confesaba mu
cho. Su vida era ejemplar y 
mortificada. Riguroso para 

consigo era muy afable y 
manso para con los demás. 
El último año de su estancia 
en España (1630/1) multi
plicó sus oraciones y peni
tencias, pidiendo al Señor le 
enviara a Filipinas y Japón.

HACIA EL 
EXTREMO ORIENTE

Por fin llegó el día de alis
tarse con los voluntarios que 
marchaban para aquellas tie
rras. Uno de los combarca- 
nos era Francisco de Capi
llas, que iba a ser el protomár
tir de China. Salidos de Cá
diz, cruzaron en su nao el At
lántico y luego, a pie, todo 
México hasta Acapulco, des
de donde zarparon para Ma
nila, llegando a ésta en mayo 
de 1632. Once meses había 
durado aquel viaje desde 
Cádiz; hoy se hace en dieci
siete horas de vuelo.

En Manila fue destinado 
al Colegio de Sto. Tomás, 
posteriormente Universidad 
Pontificia, donde viviría en
tregado igualmente a la ora
ción, el estudio, la peniten
cia así como a impartir sus 
clases de Teología. Manila 
fue el teatro de su acción 
apostólica, si bien, como vi
cario del provincial sobre 
toda la Provincia de 1633 en 
adelante, en ocasiones tuviera 
que ausentarse. como tal hu
bo de enfrentarse con el go
bernador general de las is
las, que conculcó los dere
chos de la Iglesia. En marzo 
de 1636, al quedar vacante el 
cargo dfe rector de Santo 
Tomás, vino a,ser rector in
terino. Y, siéndolo, dejó to
do para ir a alentar y soste
ner a los cristianos perse

guidos, embarcándose su- 
brecticiamente rumbo a Japón 
con otros cinco futuros már
tires, dos de ellos japoneses. 
Todos ellos desembarcaron 
en Okinawa, en una playa 
solitaria, pero, a los pocos 
días descubiertos y reconoci
dos como cristianos, fueron 
apresados. Pasado un año 
prisioneros allí, fueron tras
ladados a Nagasaki en dos 
pequeñas embarcaciones. A 
esa ciudad de los mártires 
japoneses llegaba el P. An
tonio el 21 de septiembre de 
1637. Empezaba para ellos 
el proceso y los tormentos. 
Nuestro santo fue sometido 
por dos veces al tormento 
del “agua ingurgitada”. Con
sistía en hacer ingerir al reo 
la mayor cantidad de agua 
posible y hacérsela expulsar 
luego por todas partes, opri
miéndole violemamente el 
vientre. Después de la pri
mera vez sintió fiebre; a la 
segunda, otro día, arrojaba 
con el agua coágulos de san
gre. Era el 23 de septiembre. 
Aquella noche se sintió muy 
débil y con fiebre. Temero
so de no poder llegar al día 
siguiente para sufrir con sus 
compañeros, pidió al carce
lero un poco de vino (del 
“saque”japonés) para reani
marse. Pero falleció al ama
necer del día 24, después de 
haber animado a sufrir por 
Cristo a sus compañeros, 
especialmente a los seglares 
y a alguno que había cedido 
ante los tormentos. Era la 
fiesta de la Virgen de la 
Merced, que se remonta a 
1218, y el P. Antonio había 
sido devotísimo de María. 
Su cuerpo fue quemado y 
las cenizas tiradas al mar. 
Aquella llama nos recuerda 
otra más grande: fa de su 
amor a Cristo y su celo por 
la salvación de los infieles, 
que en el santo se había avi
vado notablemente en Pie
drahíta.

Almila medieval PPT

Policía municipal 
poco ejemplar

El pasado domingo, en la 
calle los Huertos, hacia las 
doce de la mañana, tuve oca
sión de presenciar con ver
güenza lo siguiente:

Infringiendo el código un 
automóvil circulaba en direc
ción prohibida, por dicha ca
lle. Le seguía un policía muni
cipal. Desde la moto le man
dó parar y después le gritó

Carlas al direelor
que diese la vuelta y aparcara 
en la otra acera. El señor en 
todo momento estuvo correc
to y obediente a los gritos del 
policía. Una vez que el policía 
bajó de la moto con paso 
marcial, muy erguido y apun
tando con el dedo, dijo con 
voz estentórea:-

—jDeme la documentación!, 
y siguió bronqueando.

Vi temblando las manos del 
señor, sin apenas poder sacar 
los docúmentos y murmuran

“Una prueba es 
una ocasión ofre
cida a un ser libre 
para sacrificarse 
ante el deber o 
para sacrificar el 
deber ante los pro
pios caprichos”.

LACORDAIRE

do palabras entrecortadas de 
disculpa.

¿Quién les concede autori
dad para que puedan sermo
near, bronquear, gritar al per
sonal? ¿Cuándo van a enten
der qué la función, gran fun
ción, que la sociedad les enco
mienda es velar por el cumpli
miento de las leyes y obrar en 
consecuencia pero sin aterro
rizar? ¿Quién les da patente de 
energúmenos?

Un ciudadano

Suárez en 
la Moncloa

“Diario 16”, 6-X-87

Adolfo Suárez volvió ayer 
tarde a la Moncloa a petición 
de Felipe González. Hacía año 
y medio que estaban interrum
pidas las relaciones persona
les entre el presidente del Go
bierno y su antecesor en el 
cargo. Las discrepancias de 
fondo cuando el referéndum 
de la OTAN, las muestras de 
despegue electoral del CDS y 
el progresivo endurecimiento 
de la oposición centrista al 
Gobierno socialista habían 
sido las causas principales de 
este llamativo distanciamiento.

El convencimiento del pre
sidente González de la necesi
dad de un pacto de Estado 
para lograr una salida política 
al problema vasco, una vez 
acorralada ETA, ha sido la 
razón, determinante para lla
mar inmediatamente a Suárez 
a la Moncloa. El dirigente cen
trista siempre ha sido partida
rio tanto del pacto contra el 
terrorismo como del diálogo 
con ETA dentro del marco 
constitucional. Hace dos años,

El quiosco
cuando el presidente del CDS 
propuso este diálogo, la reac
ción de Felipe González fue 
muy dura. Entonces, el presi
dente consideró inexplicable 
que un hombre que había te
nido responsabilidades de Es
tado propusiera semejante co
sa. Ahora es él quien lo hace.

No es extraño que ayer tar
de Adolfo Suárez presentara 
al dirigente socialista un largo 
memorial de agravios. Ade
más, este pacto de Estado se 
ha transformado en un pacto 
de silencio.

Politicamente el reencuen
tro de Felipe González y de 
Adolfo Suárez supone, en apa
riencia, el reconocimiento pú
blico de la preeminencia del 
centrismo sobre la derecha en 
la pugna por la alternativa. 
Tras las pasadas elecciones 
locales y regionales, el CDS se 
ha convertido en árbitro de la 
situación. La negativa centris
ta a secundar las “mociones 
de venganza” propuestas por 
Alianza Popular tras lo de 
Galicia, y que irritaron viva
mente a la Moncloa, ha con
tribuido, sin duda, a que Suá
rez vuelva a ser para González 
el primer interlocutor válido, 
y un valor más seguro.
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Autor de un auténtico “Best-seller”

El doctor Vallejo-Najera nos habla sobre 
las causas de la depresión
• “Es una enfermedad producida por una alteración

bioquímica y no por un disgusto u otras vivencias negativas”

Recetas de cocina

Juan Antonio Vallejo-Nágera 
es un psiquiatra que no encaja 
en el molde de psiquíatras de 
actitudes y modales rebuscados. 
Aparece natural y así quiere que 
le capten los fotógrafos. Suma
mente cordial, sin despegarse ni 
un minuto de su sonrisa, bromea 
con el “tío José” refiriéndose al 
Rey José Bonaparte y se muestra 
orgulloso de su biblioteca (mu
chos de los libros que allí posan 
los ha encuadernado él).

MOTIVO DEL EXITO

—De marzo a septiembre ocho 
ediciones. La octava con 900.000 
ejemplares ¿A qué piensa que se 
debe el éxito de sujibro “Ante la 
depresión”?

— Tanto yo como el editor 
estamos perplejos de la gran 
aceptación que la obra ha tenido. 
No hay que olvidar que antes de 
que saliera publicado, ya había 
mucho escrito sobre este tema 
en el mercado. “Ante la depre
sión” es un libro práctico y ame
no. Sé que muchos enfermos 
depresivos se han sentido com
predidos y aliviados al leerlo. 
También está siendo de gran 
ayuda para las familias de estos 
pacientes ya que la mayoría de 
ellos no saben cómo tratar y qué 
deben hacer con el hijo, la mujer 
o el marido que está sufriendo 
una depresión”.

—¿Por qué es tan difícil cui
dar a un enfermo deprimido? 
¿cuáles son los errores más fre
cuentes que se suelen cometer 
en el trato con él?

—El sufrimiento del deprimi
do es terrible, y prueba de ello es 
que una vez pasada la depre
sión todos estos enfermos repi
ten una y otra vez que prefieren 
mil veces cualquier otra enfer
medad antes que volver a sufrir 
una depresión.

Aparentemente, la persona de
primida aparece con aspecto 
abatido, postura alicaída, algo 
pálido, triste... Excepto estos sín
tomas, al deprimido no se le 
aprecia nada especial, nada gra
ve o anormal. Ellos no saben 
explicar lo que les pasa.

Dime cómo lloras y te diré quién eres
Madrid. Lid. M. V._______________________________________

El modo de soltar las lágrimas cuando unO llora revela muchos 
aspectos de la personalidad, según la sicóloga norteamericana 
Eleyne Kahn, quien ha elaborado una clasificación de las 
diferentes maneras de llorar de las que a continuación expone
mos las siete más comunes;

Llanto sentimental Si usted 
empieza a llorar de repente 
cuando está viendo una se
cuencia emotiva en el cine o la 
televisión, cuando contempla 
un bebé o es sensible a la 
belleza de su entorno, la gente 
se siente atraída por usted por
que es espontáneo, tempera
mental y racional.

Sorbedor. Si usted controla 
sus lágrimas a pequeños sor
bos nasales, es usted una per
sona a la que gusta la discre

El psiquíatra doctor Vallejo-Nájera E. P.

VIVENCIA INDEFINIBLE
La vivencia depresiva es inde

finible; mezcla de tristeza, amar
gura, remordimiento, angustia, 
desolación, pena congoja de
sesperanza apatía conciencia 
de incapacidad, sentimientos de 
culpa., y todos estos sentimien
tos en grado de máxima intensi
dad.

Este dolor es difícil de com
prender para quien no lo ha 
experimentado. Sin embargo, 
sin entenderlo, lo que nunca hay 
que olvidar e^ que el deprimido 
no está así por su gusto, ni por 
libre elección. No depende de su 
voluntad salir de ese infierno.

— Entonces ¿cómo hay que 
tratarlo?

— Lo mejor es dejarle en paz, 
atenderle, sugerirle sin agobiar. 
La depresión imposibilita para 
disfrutar de algo. Por eso la ayu

ción, evita los excesos y confía 
en los demás.

Lloriqueos. Si gesticula cuan
do llora, a usted le preocupan 
los demás. Es apasionado y 
tiene fuertes convicciones. Los 
demás piensan que es usted 
una persona muy leal. •

Llanto con gemidos. Si so
lloza ruidosamente, soltando 
ríos de lágrimas, es usted una 
persona abierta, cálida y muy 
expresiva emocionalmente.

Llanto en privado. Si usted 

da más valiosa no consiste en 
organizar un viaje, unas vacacio
nes, para el deprimido o llevarle 
a ver una peUcuIa de risa. El 
remedio más eficaz que los fami
liares pueden ofrecer al enfermo 
es llevarle al médico para que 
empiece un tratamiento, y expli
carle serenamente que está en
fermo y que la enfermedad es* la 
que le impide ver las cosas tal 
como son

Al deprimido hay que mostrar
le permanente afecto pero sin 
dejarse esclavizar por él y al 
mismo tiempo sin acorralarle.

En el trato con el enfermo 
están prohibidas las preguntas o 
afirmaciones en tono irritado o 
impaciente como “¿me quieres 
explicar que es lo que te pasa?”, 
“tienes que poner de tu parte”, o 
“pero si no te falta de nada”.

EPR/Europa Press Reportajes.

necesita recluirse tras una 
puerta cerrada para llorar, tiene 
mucha fuerza interior. Es una 
persona independiente que 
ataca los problemas de frente y 
trata de resolver todo por sí 
mismo.

Llanto reprimido. ¿Lucha 
usted para no mostrar sus emo
ciones cuando empieza'a sen
tir un nudo en la garganta? Es 
una persona a la que le gusta 
mantener el control y que trata 
siempre de agradar a los demás.

Llanto con violencia Si se 
dedica a lanzar objetos furio
samente mientras llora, es us
ted una persona que muestra 
sus sentimientos —buenos o 
malos— visceralmente. Ense
guida recobra la calma y lo 
olvida todo.

ENSALADILLA RUSA

La base de estas ensaladillas 
es una mayonesa más bien 
espesa mezclada con varias 
verduras.

Por ejemplo; patatas cocidas 
en cuadraditos ( éstas se pelan 
y cortan en cuadraditos y se 
ponen a cocer en agua fría y 
sal).

Zanahorias.
Guisantes cocidos o judías 

verdes cortadas en trozos pe
queños.

Esto es lo más clásico. Tam
bién resulta muy sabroso aña
dir a estas verduras trocitos de 
manzana (tipo reineta), nueces 
en trozos, apio blanco cortado 
en trocitos, etc... Y también 
colas de gambas cocidas y pe
ladas. Estas dan un gusto ex
quisito a una ensaladilla rusa 
sencilla

PINCHOS DE DATILES Y 
BACON FRITOS

Se raja cada dátil por la parte 
más alargada y se retira con 
cuidado el hueso. Se envuelve 
en un trozo de bacon cortado a 
máquina fino, al cual se le 
habrá quitado la piel dura del 
borde, y se fríe en aceite calien
te. Se sirve en seguida

SALSA VINAGRETA

La proporción es una cucha
radita sopera de vinagre con un 
pelizquito de sal y 3 cuchara
das soperas de aceite (o sea, en 
un vaso, una parte de vinagre y 
tres de aceite).

Se deshace la sal con el 
vinagre y se añade el aceite, 
batiendo bien con un tenedor.

Las vinagretas pueden va
riarse mucho: se les agrega

SALUD

La acelga, una hortaliza muy 
apropiada para adelgazar

La acelga es una de las hortalizas más vulgares. Pertenece a la 
familia de las quenofociáceas. Esta planta, llamada científica- 
mente“beta Cycla”, es conocida desde los más remotos tiempos. 
Los griegos ya la mencionaban, denominándola “teutiión”. Los 
romanos con el nombre de beta, queduego como acaban de ver, 
se ha utilizado para designar el género-a que pertenece esta 
planta. Los árabes la cultivaron mucho en España, llamándola 
“selg”, de donde probablemente ha tomado su raíz la palabra 
acelga, con la que la designan los portugueses y nosotros.

Con un criterio culinario las 
costillas de las acelgas blancas 
son las mejores para la cocina. 
Se hierven en agua con sal 
luego se escurren y se cuecen 
nuevamente con la salsa que 
más agrade. Las partes verdes 
de la hoja o los despojos de las 
costillas, pueden igualmente 
utilizarse unidas a la acedera 
como las espinacas. Lo más 
corriente es consumirías coci
das con patatas; pero también 
se utilizan como guarnición de 
carnes y pescados. Por razón 
de su volumen se emplean co
mo laxante.
Existen numerosas varieda

des. En España se conocen la 
verde rizada de penca ancha, la 
rubia de penca ancha la de 
penca ancha blanca y la acelga 
verde. La acelga blanda común 
es la variedad más comúnmen
te cultivada y que con más 
frecuencia se encuentra en los 
mercados.

Las personas que desean 

mostaza, o un poco de cebolla 
muy picada con perejil tam
bién muy picado, o alcaparras 
picadas. También se les puede 
poner huevo duro muy picado, 
etc...

CALDO DE COCIDO CON 
ARROZ, HUEVO DURO Y 
PEREJIL PICADO 
(6 personas)

2 litros de caldo de cocido.
2 huevos duros.
1 cucharada sopera de pere

jil picado.
4 cucharadas soperas de 

arroz.
Se pone el caldo a calentar y 

cuando empieza a hervir se 
echa el arroz. Cuando vuelve a 
romper el hervor, se deja cocer 
lentamente durante 15 minu
tos (más o menos, depende de 
la clase de arroz). Mientras tan
to se pican los huvos duros, no 
poniendo toda la clara, pues 
sería mucho blanco. Una vez 
hecho el arroz, se vierte la sopa 
en la sopera y allí mismo se le 
añade el perejil y el huevo. Se 
sirve en seguida.

SOPA DE FIDEOS SIMPLE 
(6 personas)

2 litros de caldo (de cocido, 
o de preparado) 125 gr. de fi
deos

Cuando el caldo está calien
te, se echan los fideos poco a 
poco con la mano y se deja 
cocer despacio 15 minutos más 
o menos (esto depende de la 
clase de fideos). Tener buen 
cuidado de que no se desha
gan, pues se póne lechoso el 
caldo y no es bueno. Quitar la 
espuma que se forma por en
cima, rectificar de sal y servir 
en seguida

Esta sopa se debe hacer en el 
momento que se vaya a tornar. 

adelgazar que ingieran, de pri
mer plato, abundancia dé acel
gas, porque proporcionan mí
nimas calorías. Un kilo de acel
gas cocidas solo proporciona 
50 calorías. Esto se debe a que 
son agua en un 97 por ciento y 
solo contienen un 0,9 por cien
to de féculas y un 0,37 por 
ciento de proteínas. Si bien la 
acelga cruda (¿quién la come 
así?) contiene varias vitaminas, 
la cocida solo posee41 miligra
mos de vitamina Bl por kilo de 
esta hortaliza, ya que, con los 
hervores pierde las 2.000 uni
dades de vitamina A que con
tiene por 100 gramos, los 277 
microgramos y los 38.000 mi
crogramos de vitamina C.

Es tan poco interesante des
de el punto de vista nutritivo 
que ha sido poco estudiada. 
Sin embargo, repito, es muy 
interesante para saciar el apeti
to, la sensación de hambre de 
los que desean adelgazar.

Dr. Octavio Aparicio
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Dos importantes activistas, capturados en Francia

Continúan las detenciones de etarras
Madrid. Efe.

Con la detención ayer de José 
Ramón Valderrama “el Mono”, 
máximo experto de Eta en la 
aplicación de la electrónica al 
terrorismo, continúa la acción 
policial conjunta hispano-fran
cesa que el portavoz del gobier
no vasco calificó ayer como “el 
golpe más fuerte” contra ETA.

Además de “el Mono”, nacido 
en San Sebastián hace 37 años y 
que intercambió sus conocimien
tos de electrónica con terroristas 
de las bandas “Baader-Meinhoff’ 
e “Iparretarrak”, la policía fran
cesa detuvo al “jefe de prensa y 
propaganda” de Eta, Miguel Mí
guez García, y entregó a España a 
Agustín Imaz, presunto asesino 
material de Dionisio Imaz, propie
tario de un taller en Villabona 
en abril de 1979.

Imaz hace el número 53 de los 
expulsados de Francia a España 
desde el pasado sábado y el 145 
de los que han vuelto a territorio 
español por el procedimiento de 
“urgencia absoluta” desde el 19 
de julio del pasado año.

En la operación antiterrorista 
que se lleva a cabo desde hace 
justamente una semana —cuan
do fue detenido en Francia San
tiago Arróspide “Santi Potros”, 
jefe de los “comandos ilegales” 
de la banda terrorista— hay que 
incluir en las últimas horas las 
«detenciones del concejal de HB, 
Iñaki Fernández, en Oyarzun (Gui
púzcoa) y del alavés Eduardo 
Sainz Lobato, en Ceuta donde

ETA preparaba un 12 de 
Octubre sangriento Madrid. Efe.

Madrid. Lid.
ETA quería atentar contra el 

Ejército en el desfile que, pre
sidido por el Rey y el Gobierno 
en pleno, va a celebrarse el 
próximo 12 de octubre. Este 
dato se desprende de los pape
les incautados por la Policía 
francesa al dirigente etarra 
“Santi Potros” y que la revista 
“Tiempo” publica esta semana.

Con este atentado ETA que
ría iniciar una nueva campaña 
de actos terroristas en Madrid 
entre los que estaban secues

ANUNCIO
Se pone en conocimiento de los culti

vadores de remolacha que hacen sus 
entregas en el CENTRO DE RECEPCION 
DE AREVALO, que dadas las condicio
nes climatológicas, la apertura de re
cepción queda fijada para el lunes día 
19 del corriente mes de octubre.

Siguen abiertas las recepciones en las 
fábricas de VENTA DE BAÑOS, MOZON 
DE CAMPOS y TORO.

cumplía el servicio militar.
La colaboración francesa y su 

“decisiva valentía” ha sido ex
presada en carta al primer minis
tro, Jacques Chirac, por el presi
dente de AP, Antonio Hernández 
Mancha, quien se suma de este 
modo a la expresión pública de 
reconocimiento hecha por la Ofi
cina del Portavoz del Gobierno.

También el portavoz del Go
bierno vasco, Joseba Arregui, que 
resaltó la “necesaria” acción po
licial contra el terrorismo y el 
mantenimiento de la apertura 
al diálogo por parte del Estado, 
consideró como “una postura 
clara y definida” la adoptada por 
el gobierno francés.

El lehendakari del ejecutivo 
vasco José Antonio Ardanza, ini
ciará hoy las conversaciones con 
los partidos parlamentarios de 
aquella Comunidad autónoma 
para abordar el problema de la 
violencia, con la condición im
puesta por Ardanza de respetar el 
actual marco derivado de la Cons- 
tución y del Estatuto de autono
mía.

En la Audiencia Nacional, don
de continúa la declaración de los 
detenidos en España y de los 
entregados por Francia desde el 
pasado sábado, los jueces ha
bían ordenado a mediodía tres 
ingresos en prisión y dejaron en 
libertad a cinco personas.

Ramón Freire Manteca, herido 
cuando era trasladado a Madrid 
en un accidente de tráfico en 
que murió un inspector de poli
cía, figura entre los que ingresa
ron en prisión.

tros y la colocación de coches- 
bomba. Al mismo tiempo la 
organización terrorista prepa
raba atentados contra los cuar
teles de la Guardia Civil de 
Legazpia, Tolosa, Elorrio, Ordi
zia, un nuevo atentado contra 
el Gobierno Militar de San Se
bastián y el asesinato de un 
coronel en aquella ciudad. El 
golpe policial puede haber aca
bado con la actividad etarra 
durante meses ya que, según 
expertos policiales, el ochenta 
por ciento de la infraestructura 
de la banda terrorista ha que
dado desmantelada.

Comenzaron las 
conversaciones de 
paz entre 
delegaciones 
de Guatemala 
Madrid. Efe.

Las conversaciones secre
tas de paz entre representan
tes del gobierno y la guerrilla 
de Guatemala se iniciaron a 
primera hora de ayer tarde en 
Madrid, confirmaron a Efe 
fuentes diplomáticas guate
maltecas.

Otras fuentes afirmaron que 
durante toda la mañana de 
ayer permanecieron reunidas 
por separado las dos delega
ciones e intercambiaron va
rios mensajes hasta que “to
do quedó dispuesto”.

La reunión conjunta no 
dio comienzo por la mañana 
debido a que se esperaba aún 
la llegada de algún represen
tante de la guerrilla.

Las conversaciones cum
plen los recientes acuerdos 
alcanzados en Guatemala por 
los presidentes centroameri
canos, dentro de un plan al 
que se ha denominado Es- 
quipulas II.

Al frente de la delegación 
del gobierno de Guatemala se 
encuentra el primer vicepre
sidente del Congreso de los 
Diputados, Roberto Valle Bal- 
dizán y el diputado democris
tiano, Alfonso Alonso Barilla.

El ministro de Gobernación, 
Juan José Rodil, está en Ma
drid pero no asistió a las 
conversaciones de ayer tarde, 
aseguraron las fuentes.

Si Sanidad no modifica su oferta

Los médicos podrían volver 
a la huelga

El Ministerio de Sanidad ha 
remitido a todos los médicos que 
trabajan para el Insalud un do
cumento en el que explica su 
oferta sobre participación en el 
funcionamiento de los hospita
les y la forma de aplicación del 
nuevo sistema retributivo.

Esta oferta, que está siendo 
remitida a los 43.559 médicos 
que tiene la red del Insalud —ex
cluidos los de Andalucía y Cata
luña que tienen competencias 
transferidas— fue rechazada por 
la Coordinadora de Médicos de 
Hospitales el sábado pasado, que 
anunció la convocatoria de una

Castilla y León no está comprendida

Proyecto de cesión de impuestos 
a las Autonomías

Madrid. Efe.
El Gobierno ha enviado al Con

greso el proyecto de ley de am
pliación del alcance y condicio
nes de la cesión del impuesto 
sobre transmisiones patrimonia
les y actos jurídicos documenta
dos a las comunidades autóno
mas.

Este proyecto de ley cumple el 
acuerdo alcanzado en las comi
siones mixtas Estado-Comuni
dades Autónomas de Andalucía, 
Aragón, Asturias, Islas Baleares, 
Canarias, Cantabria, Castilla-La 
Mancha, Cataluña, Extremadura, 

• Galicia, Región de Murcia, La 
Rioja, y Comunidad Autónoma

Los Reyes inauguraron el curso 
de la Universidad Complutense
Madrid. Efe.

Los Reyes de España, Juan 
Carlos y Sofía, inauguraron ayer 
el curso académico 1987-88 de la 
Lfniversidad Complutense de Ma
drid, la mayor de España en 
cuanto al número de matrículas, 
con más de 130.000 estudiantes.

El acto, ‘celebrado en el Para
ninfo de la antigua Universidad 

* de San Bernardo, estuvo presidi
do también por el ministro de 
Educación y Ciencia, José María 
Maravall, y por el nuevo rector de 
la Universidad, Gustavo Villa- 
palos.

El rector dijo en su discurso 
que es preciso reclamar el lide
razgo social de la Universidad, 
actualmente aquejada de tres 
problemas acuciantes; la masifi
cación de alumnos, la carencia 
de recursos económicos y la ne
cesidad de mejorar la calidad de 
la enseñanza y la investigación.

La costa asturiana en estado 
de alerta
Oviedo. Efe.

Las costas asturianas se en
cuentran en estado de alerta ante 
el fuerte temporal de poniente , 
que desde hace unas horas se 
cierne sobre el Cantábrico, in
formaron a Efe fuentes de pro
tección civil del Principado de 
Asturias.

Las mismas fuentes indicaron 
que los vientos pueden alcanzar 
velocidades superiores a los 80 
kilómetros por hora, aunque “has-

huelga para el próximo día 20 si 
no era modificada.

El ministro de Sanidad entien
de que ha sido coherente desde 
el principio con las reglas del 
juego planteadas en las reunio
nes con la coordinadora y que 
ha respetado los derechos ad
quiridos, y así lo hace constar en 
el informe remitido a los mé
dicos.

Según se recoge en el docu
mento, las reglas del juego de 
estas reuniones fueron el respe
to del marco legal del Reglamen
to de Estructura, Organización y 
Funcionamiento de los hospita
les y de los acuerdos firmados 
con las centrales sindicales del 
sector.

Valenciana.
Se prevé que el proyecto de ley 

entre en vigor el próximo 1 de 
enero, por lo que será tramitado 
por el procedimiento de urgen
cia.

El texto del Gobierno modifica 
la ley de 28 de diciembre de 1983 
reguladora de la cesión de tribu
tos del Estado a las comunidades 
autónomas.

Según el proyecto “se cede a 
las comunidades autónomas el 
rendimiento en su territorio del 
impuesto sobre Transmisiones 
Patrimoniales y Actos Jurídicos 
Documentados” en determina
dos hechos imponibles.

Villapalos, actualmente el rec
tor de Universidad más joven de 
España, con 37 años, añadió que 
en este año ingresaron 30.000 
nuevos alumnos sólo en el pri
mer curso, número que repre
senta, según dijo, el doble de la 
población académica de Oxford 
y Cambridge juntos y más del 
total de alumnos de 19 universi
dades españolas.

Como principio de solución a 
este problema, el rector apuntó a 
la conveniencia de un debate 
social sobre el problema de la 
Complutense "que no se está 
democratizando, sino masifican
do”.

En cuanto a la descapitaliza
ción, Villapalos dijo que el recto
rado ha elaborado un plan de 
tres años para invertir unos 8.000 
millones de pequeñas y poner en 
pie a la primera Universidad de 
Madrid. 

ta el momento no han alcanzado 
los cien”, lo que se traduce en 
olas superiores a los cinco me
tros de altura en alta mar.

El temporal impidió que el 
helicóptero que presta sus servi
cios en Asturias evacuara a un 
enfermo del buque “Benceno” 
que precisaba urgente atención 
médica. El barco se encontraba 
cerca de las costas asturianas, a 
la altura de Tapia de Casariego, 
sector occidental de Asturias, en 
tránsito hacia Bilbao.

Descubierta la 
sima más 
profunda 
de España

Logroño. Efe.

Espeleólogos valencianos 
y franceses descubrieron, en 
el Macizo Central de los Picos 
de Europa, la sima más pro
funda de España, con 1.381 
metros, según informó en Lo
groño Juan Bonillo, directivo 
de la Federación Española de 

-Espeleología.
En la Semana Espeleológi

ca Riojana, que se celebra en 
Logroño, se exponen los úl
timos hallazgos, entre los que 
destacan la sima explorada 
en Asturias, la segunda sima 
más profunda del mundo, y la 
Cueva de Peña Esquillas (La 
Rioja) donde se descubrie
ron pinturas rupestres y res
tos óseos de hace unos cien 
mil años, como restos de cá
nidos, hiena, rinoceronte y 
roedores.

Bonilla destacó la impor
tancia internacional de las 
simas españolas, investigadas 
por espeleólogos norteameri
canos y europeos: “España 
—dijo— es un privilegiado 
entorno espeleológico con zo
nas de fama mundial como 
los Picos de Europa y los

Los 1.381 metros de pro
fundidad de la sima del Sis
tema Trave, en el concejo 
astuariano de Cabrales, resul
tan de la unión de tres simas 
cercanas, exploradas, en una 
operación conjunta desde 
1982 por espeleólogos valen
cianos, castellano-leoneses, 
cántabros, asturianos y fran
ceses.
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Los jóvenes tendrán asistencia hasta que encuentren empleo

Manuel Chaves presentó los 
presupuestos de la Seguridad Social
Madrid. Lid.
Por Mariano Guindal.

El ministro de Trabajo y Segu
ridad Social, Manuel Chaves, ha 
presentado los presupuestos de 
la Seguridad Social para 1988 
que se elevan a 4,852 billones de 
pesetas, lo que representa un 
incremento del 3 por ciento y 
478.986 millones de pesetas más 
que en el año anterior “que per
mitirán un aumento notable en 
el incremento de la protección 
social, tanto en calidad como en 
cantidad”.

El ministro afirmó que para el 
cálculo de recaudación de cuo
tas la hipótesis manejada es que 
la masa salarial media crezca 
entre el 4 y el 5 por ciento y que 
el empleo aumente en 300.000 
puestos de trabajo netos, con lo 
que los ingresos por cotizacio
nes aumentan en un 11,39 por 
ciento sin elevar la presión indi
vidual contributiva.

Chaves, señaló que por mejora 
de la gestión se piensa recaudar 
80.000 millones de pesetas de 
cuotas impagadas al ponerse en 
funcionamiento la vía de apre
mio.

Afirmó que estos presupues
tos constituyen un instrumento 

de solidaridad y de redistribu
ción ya que la participación de la 
Seguridad Social en el producto 
interior bruto se sitúa en el 12,7 
por ciento, elevándose la parti
cipación en algunas décimas: 
“por tanto, estos presupuestos 
no justifican ningún tipo de mo
vilización social ya anunciada 
por los sindicatos”. Chaves insis
tió en que los presupuestos más 
sociales de los presentados en 
las últimas décadas y represen
tan un avance en la prestación 
de servicios acercándonos a las 
existentes en la CEE.

El ministro dijo qüe de cada 
100 pesetas que se pagan a la 
Seguridad Social 96 revierten di
rectamente a los ciudadanos; “67 
van destinadas a pagar pensio
nes y otras prestaciones econó
micas y 29 a garantizar que los 
gastos sanitarios sean gratuitos. 
Sólo 4 pesetas van a administra
ción y gestión de la Seguridad 
Social”.

Dijo que el objetivo prioritario 
de estos presupuestos es mejorar 
la asistencia sanitaria, para lo 
cual se dedican 1,411 billones de 
pesetas, que se distribuyen a 
través del INSALUD, Instituto 
Social de la Marina, INSERSO e 
INSS. Este último instituto ges

tionará 1,355 billones de pesetas, 
que representa un incremento 
del 19,3 por ciento; “que a su vez 
lo distribuye de la siguiente ma
nera: la medicina primaria au
menta sus aportaciones en un 29 
por ciento: para gastos hospita
larios en un 28 por ciento y para 
inversiones en un 50 por ciento”.

Entre las mejoras asistencia
les el ministro destacó que a 
partir del 1 de énero todos los 
jóvenes en busca de su primer 
empleo tendrán derecho a una 
sanidad gratuita, eliminándose 
el límite de edad existente hasta 
ahora que era de 26 años.

Para cubrir programas de ser
vicios sociales se destinan 88.341 
millones de pesetas que supo
nen un incremento del 20,9 por 
ciento. Con este dinero se pre
tende cubrir los siguientes obje
tivos; completar la red asisten
cial para la tercera edad, para lo 
cual se destinan 6.854 millones 
de pesetas: reinserción de mi
nusválidos 24.000 millones de 
pesetas: ayudas hospitalarias a 
la tercera edad 12.500 millones 
de pesetas y el resto para transfe
rencias a las Comunidades autó
nomas para que cubran progra-, 
mas similares.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

0^ CAJA D AHORROS D AVILA

Fuertes realizaciones
Madrid. Efe.

Se acabaron las alegrías pasadas con desmerecimientos que 
anulan parte de estas ganancias.

En la sesión de ayer se produjeron cesiones muy generalizadas 
que afectaron en mayor o menor cuantía a casi todos los 
departamentos.

La emisión de obligaciones así como las ampliaciones, muy 
numerosas, de capital en curso son en general, el motivo de estos 
cambios a la baja del mercado, junto con las consabidas 
realizaciones de beneficios, ante las cotas alcanzadas en los 
precios.

Así pues, la postura de la bolsa es muy normal aunque tenga 
efectos poco beneficiosos para algunos de los inversores de 
ocasión, ya que los más entendidos justifican esta postura.

Por grupos, hubo avances en valores químicos. Explosivos 
entre ellos. En construcción. Dragados perdió mínima cuantía con 
avance destacado en fomento. En materiales de construcción, hay 
que anotar la marcha de Valenciana de Cementos que subió ayer 
notablemente, después de su anterior posición de dinero.

Telefónica bajó más de cinco puntos y los bancos también 
fueron a la baja.

La tendencia al cierre era de mejor entonación, especialmente 
para algunos sectores.

De un total de 147 valores contratados en renta variable, 25 
suben, 85 bajan y 37 no varían.

En hora y media

Iberia acorta el 
vuelo
España-Japón
Madrid. Efe.

La compañía Iberia acorta
rá en hora y media el vuelto 
de España a Japón, mediante 
una nueva ruta que inaugurará 
el 25 de octubre y con la que se 
pondrá a la altura de la cali
dad de servicio de las princi
pales compañías aéreas que 
operan en el mercado japo
nés.

Hasta ahora el vuelo Espa
ña-Japón se hacía con escala 
en la India, e Iberia inaugura 
ahora un vuelo directo sema
nal a la India con salida de 
Madrid los viernes y regreso 
los sábados.

El vuelo España-Japón se 
realizará por la ruta polar, con 
escala técnica en Anchorage 
(Alaska), y será operado con 
aviones Boeing 747 (Jumbo), 
los. jueves y domingo hacia 
Japón y los lunes y viernes 
hacia España.

El PSOE aceptará algunas modificaciones

Hoy se reanuda la tramitación de la Ley 
de Televisión Privada
Madrid. Efe.

El presidente del grupo socia
lista del Congreso, Eduardo Mar
tín Toval, dijo ayer que “estamos 
abiertos al máximo consenso so- 

''bre la ley de la Televisión Priva
da, sin romper los principios 
básicos del proyecto de ley”.

El Congreso reanuda hoy la 
tramitación parlamentaria del 
proyecto de ley de Televisión 
Privada, concluido el paréntesis 
del verano, con la reunión de la 
Ponencia parlamentaria que ha
rá una primera selección de 
las 405 enmiendas al articulado.

Eduardo Martín Toval afirmó 
que “la ley que se ha enviado al

Y la de Propiedad Intelectual ________________

El Senado aprobó la nueva Ley 
de Adopción
Madrid.Lid.
Por Berta Fernández.

El pleno del Senado aprobó 
ayer la nueva ley de Adopción en 
la que van a jugar un papel clave 
las instituciones públicas a las 
que se les encomienda, de modo 
casi exclusivo, las propuestas de 
adopción y, en todo caso, la 
colocación de niños en régimen 
de acogimiento familiar. Con ello 
se pretende, según afirmó el mi
nistro de justicia, Fernando Le
desma,'" acabar con algo tan re
pugnante como es el tráfico de 
niños, porque nos encontramos 
ante unos padres que quieren 
dejar de serlo”.

Los portavoces de los restan
tes grupos parlamentarios, ex
cepto AP y el partido liberal, se 
mostraron a favor del proyecto 
de ley que modifica determina
dos artículos del código civil y de 
la ley de enjuiciamiento criminal 
en materia de adopción, si bien 
defendieron numerosas enmien

Congreso, hoy por hoy, es bue
na” y confió en que, para cuando 
la ley llegue al Pleno de la Cáma
ra se habrán limado “muchas de 
las aristas que tuvo en el debate 
de totalidad”.

“Se atenderán —dijo al res
pecto— todos los planteamien
tos que sean sensatos y no rom
pan la estructura de la ley”.

El dirigente socialista explicó 
que entiende que rompería la 
estructura de la ley si se acepta
ran más canales que los tres 
previstos o si se modifica que la 
televisión es considerada un ser
vicio público.

Para Eduardo Martín Toval lo 
importante es la eficacia de este 

das al articulado.
Por Otra parte, el Pleno de la 

Cámara Alta aprobó el proyecto 
de ley de Propiedad Intelectual, 
con la introducción de numero
sas modificaciones en el texto 
remitido por el Congreso, con las 
que quedan más reforzados los 
derechos de autor.

Entre los preceptos modifica
dos en el Senado cabe destacar 
el derecho a remuneración pac
tada o equitativa por la produc
ción de trabajos publicados en 
medios de comunicación^ la exi
gencia de un pacto escrito de los 
términos de la cesión de dere
chos por la creación de obra 
utilizada en virtud de relación 
laboral, reivindicación ésta en la 
que hicieron especial hincapié 
los fotógrafos, y la introducción 
de la posibilidad de que los auto
res de obras plásticas se opon
gan a la exhibición de su obra 
cuando consideren que puede 
perjudicar a su reputación.

proyecto de ley y los tres canales 
que prevé “ya son muchos” si se 
tienen en cuenta los candidatos 
a concesionarios.

El fomento del pluralismo in
formativo en el medio televisivo 
es otra de las preocupaciones 
proyecto de ley, según Toval, 
para lo que se establece un 15 
por ciento del capital, como lími
te de participación en la propie
dad del medio.

“Si dicen —comentó— que es 
malo que el Estado y los poderes 
públicos controlen algún canal, 
tampoco será bueno que algún 
canal esté privadamente contro
lado”.

INDICES Aguila........... 458 450
Azucarera ... 1.386 1.330

Madrid; 324,11 (--4.25). Koipe........ .. . 452 452
Barcelona; 2^1,40 (-2.46). Tabacalera. . . 1.725 1.730
Bilbao: 406,22 (—
Valencia; 276,75 (

7.24).
—4.11).

Uniasa..........

Construcción:

961 960

Cubiertas.. .. — —
BOLSA DE MADRID Dragados.... 798 797.50

Focsa............ 1.240 1.302

Acciones: Anter. Ayer Comercio:

Electricidad: Finanzauto. 1.020 1.020

Cantábrico. 172 166 Transportes y comunicaciones:
Hidrola ........
Sevillana... .
Iberduero ...

108.50
129,50 
144

105
123
138.25

Telefónica. . .
Iberpistas ...

227,75
138

222,25 
• 141

Fenosa.... :. 108,50 105.50 Seguros:

Mineras, Metal, Básicas: Mapfre..........
Fénix............

1.700
1.860

1.670
1.835

Felguera ....
Hornos........

680
120,75

668
120

Bancos:

N. Montaña 295 299.75 Bilbao.......... 1.970 1.955

Cementos:
Central..........
Banesto........

1.240
1.480

1.230
1.466

Asland.......... 1.285 1.265 Hispano........ 870 850
Lemona........ • — — Popular........ 1.964 1.900
Valen. Cem. — 2.063 Santander... 1.375 1.374
Uralita.......... 665 657 Exterior........ 680 680

Químicas: BNP..............
Fomento ... .

949
605 635

Cepsa............ — — Herrero........ 1.830 1.890
Cros.............. 1.185 1.170 Bankinter ... 1.795 1.790
Río Tinto. .. . 812 841 Valencia ...’. 499 499
Petromed. . . . — — Zaragozano. 1.100 1.050

Metal. Mecánica: Atlántico... . 640 670

M. Ibérica — _ Inmobiliarias:
Citroen........ 2.675 2.075 Encinar .... . — —
Tudor........... 661.50 650 I. Metro........ 935 935
Amper.......... 1.300 1.320 Urbis............. 608 595
Auxiliar........ — — Vallehermoso. 745 750
Fasa.............. 1.396 1.395 Vacesa.......... — —
Santa Ana... . 930 915 Inversión Inmobiliaria:
Industrias Manufactureras: Cartisa.......... — 876
Papelera .... 584.50 580 Popularinsa. — —
Sarrio............ 835 806 Bansaliber. . . 858 858

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses
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Debido a los debates de procedimiento__________  

Se retrasan las votaciones en la 
UNESCO
París. Lid/Dpa.____________

El comité ejecutivo de la 
Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (UNES
CO) no celebró el martes la vota
ción prevista para la elección 
del director general debido a 
los debates de procedimiento 
entre los partidarios y enemi
gos del actual director, el se
negalés Amadou Mahtar 
M’Sow.

Se ha sabido ayer en París, 
sede de la UNESCO, que aún 
no se ha decidido el momento 
de la primera votación, en la 
que los países occidentales vo
tarán por el ex ministro pakis
taní de Asuntos Exteriores, 
Yakub Jan. El otro candida
to, que goza del respaldo de la 
comunidad de expertos y cien
tíficos de la organización, es 
el español Federico Mayor 
Zaragoza.

De todos modos, se da co
mo posible la reelección de 
Mbow, cuya gestión ha sido 
muy criticada por las grandes 
potencias occidentales. Du
rante el segundo mandato del 
senegalés, abandonaron la 
UNESCO, Estados Unidos, 
en 1984, y la Gran Bretaña un 
año después. Esto ha motiva
do una reducción del presu

Noche de terror en Sri Lanka:
100 muertos
Colombo. Lid/Dpa.

Üna noche de terror se re
gistró en Sri Lanka a cargo 
de guerrilleros tamiles que 
asesinaron a unas cien per
sonas en la parte Norte y Es
te de la isla, según comunicó 
ayer la Policía.

Grupos armados de los 
“Tigres de Liberación de Ta
mil Celan” mataron a 80

Negociaciones entre el Vaticano 
y Lefebvre
Madrid. Líd.~

Las negociaciones entre el 
Vaticano y el arzobispo inte
grista francés, Marcel Leféb- 
vre, pueden terminar con on
ce años de conflicto y despejar 
de forma definitiva la sombra 
de cisma en el seno de la Igle

puesto en un 30 por ciento, 
debido a la pérdida de la con
tribución extraordinaria apor
tada por Washington.

Según los cálculos, M’Bow 
obtendrá 20 de los 26 votos 
que necesita en la primera vo
tación, a los que se sumarían 
en la segunda los votos del 
bloque soviético (cuatro vo
tos) y los de la India y Ban
gladesh), opuestos al paquis- 
taní.

Como señal de protesta por 
el apoyo de París y Yakub 
Jan, la representante francesa 
en el consejo ejecutivo, Gisele 
Halimi, dimitió de su cargo el 
martes. Dijo que se negaba a 
votar por el representante de 
un régimen que ha nacido de 
un golpe militar y que viola 
los derechos humanos y me
noscaba los derechos de la 
mujer. Esto reduce por ahora 
la mayoría necesaria para la 
elección del nuevo secretario 
general en un voto, es decir 25 
en lugar de 26, mientras no se 
nombre sucesor a la represen
tante de Francia.

Gomo posible nuevo can
didato se vuelve a hablar del 
ministro uruguayo del Exte
rior, Enrique Iglesias, Al pa
recer, está esperando el apoyo 
formal de varios Estados para 
decidirse. 

personas civiles, entre ellas 
niños y mujerés, en el distri
to de Batticaloa, unas 20 en 
Trincomalee y tres más en 
Vavunia, según la Policía.

Unos de los 40 muertos en 
Batticaloa fueron quemados 
vivos o despedazados a ma
chetazos en un asalto a un 
tren correo, interceptado por 
los guerrilleros, añade la Po
licía. 

sia Católica que ha estado 
presente durante la última dé
cada.

Las negociaciones, confir
madas por el portavoz del Va
ticano Joaquín Navarro Valls, 
fueron adelantadas por el ar
zobispo francés hace unos días 
én Econe (Suiza).

Preocupación en EE. UU. y Francia ______ ______

Alianza política entre Libia y Argelia 
desde el 1 de noviembre
París. Lid/The Washington 
Post, Jim Hoagland.

El coronel libio Muam
mar el Gaddafi ha forjado 
una alianza política con Ar
gelia, un importante revés 
para la campaña.norteame
ricana que trataba de aislar al 
volátil líder árabe, según fuen
tes diplomáticas.

La alianza tiene la forma 
de una unión política que se 
anunciará el uno de noviem
bre. Diplomáticos occiden
tales y árabes temen que este 
pacto cambie dramáticamen
te el equilibrio regional de 
poder en el norte de Africa, 
donde Argelia ha actuado 
como fuerza de contención

Corazón Aquino, amenazada 
por un nuevo golpe militar
Manila. Lid/Dpa.

El jefe de las fuerzas arma
das de Filipinas, general Fidel 
Ramos, advirtió ayer a la pre
sidenta Corazón Aquino de la’ 
posibilidad de un nuevo golpe 
militar, informó ayer el por
tavoz del palacio presidencial, 
Teodoro Benigno, tras una 
reunión de gabinete.

En la reunión ministerial, 
realizada bajo estrictas medi
das de seguridad en el palacio 
presidencial de Malacanang, 
el jefe militar dijo que cinco 
grupos golpistas, relaciona
dos con el ex dictador Ferdi
nand Marcos, estaban prepa
rando una nueva intentona

Lo prohibe su Constitución_________________ __

Japón no enviará dragaminas 
al Golfo Pérsico
Washington. Lid/The, Was- 

hington Post. __________

Japón ha decidido no en
viar dragaminas ni barcos guar
dacostas para proteger las ru
tas marítimas del Golfo Pérsico 
pero financiará un nuevo sis
tema de “navegación de preci
sión” que servirá para que 
barcos de todos los países 
puedan evitar las minas, se
gún han informado funciona
rios norteamericanos y japo

ante los esfuerzos de Gadda
fi por desestabilizar Túnez.

Desde que asumió el po
der en 1969, Gaddafi ha es
tablecido acuerdos con Ma
rruecos, Egipto, Siria, Su
dán, Túnéz y Argelia. Todos 
ellos no llegaron a entrar en 
vigor o se deshicieron rápi
damente. La errática con
ducta del líder libio y el in
cumplimiento de sus prome
sas económicas han sido gene
ralmente factores clave en el 
continuo fracaso de sus es
fuerzos por ampliar su base 
política a través de acuerdos 
con otros países árabes.

Pero el momento de esta 
planeada unión con Argelia 
y la manera cauta en la que 

para derribar al gobierno de
mocrático.

Según Ramos, entre los ins
piradores de un nuevo golpe 
figuran el coronel rebelde Gre
gorio “Gringo” Honasan, el 
teniente coronel Reynaldo Ca- 
buatan y miembros del grupo 
militar derechista “Guardia
nes”, además de importantes 
figuras de la Gran Alianza pa
ra la Democracia, de Juan 
Ponce Enrile y del Movimien
to para una Nueva Sociedad 
(KBL).

En caso de triunfar el gol
pe, el ex dictador Marcos vol
vería al poder en Filipinas, 
afirmó Ramos.

neses.
El programa japonés, que 

fue anunciado por el primer 
ministro japonés Yasuhiro Na
kasone el miércoles en Tokio, 
incluye también la perspectiva 
de un importante aumento de 
la participación japonesa en 
los costes del mantenimiento 
de 50.000 hombres norteame
ricanos en Japón, como una 
forma de compensar a Esta
dos Unidos por el coste de su 
escolta naval.

el presidente argelino Chadli 
Benjedid lleva a cabo com
promisos extranjeros ha con
vencido a los políticos de 
Washington y París de que 
el nuevo acuerdo de unión 
se ha de tomar como una 
potencial amenzada a los in
tereses occidentales, según 
fuentes diplomáticas.

El vicepresidente nortea
mericano George Bush ma
nifestó, la semana pasada, 
su preocupación a los fun
cionarios franceses sobre la 
alianza entre los dos países y 
su impacto no solo en Túnez 
sino en Chad, donde Libia 
sigue enfrentada al ejército 
del presidente Hissene Ha
bré.

Honduras: El jefe 
de los ‘‘contras” 
puede ser 
expulsado
Tegucigalpa. Lid/Dpa.

Honduras amenazó con 
expulsar de su territorio al 
coronel Enrique Bermúdez, 
jefe militar de la “contra” 
nicaragüense, si llegan a 
comprobarse las afirmacio
nes del propio jefe rebelde 
sobre la existencia de trein
ta prisioneros sandinistas 
en la base militar hondu
reña de “El aguacate”.

La advertencia la hizo 
ayer el ministro de Exte
riores hondureño, Carlos 
López Contreras, en una 
entrevista con la cadena de 
radio “ARN”.

El coronel Bermúdez afir
mó la semana pasada que 
las fuerzas rebeldes tenían 
en su poder a prisioneros 
sandinistas en la base hon
dureña que es mantenida 
secreta en el departamento 
(provincia) de Olancho, fron
teriza con Nicaragua.

“Es absolutamente falso 
que la contrarrevolución 
-tenga prisioneros sandinis
tas en instalaciones milita
res hondureñas”, afirmó al 
canciller.

López Contreras mani
festó que una investigación 
al respecto es realizada por 
las fuerzas armadas.

lA SEÑORA

Doña Carmen López Hurtado
(Vda de Humbelino Velayos)

FALLECIO EN AVILA EL DIA 7 DE ÓCTUBRE DE 1987 A LOS 74 AÑOS DE EDAD 
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

DESCANSE EN PAZ
Sus hijos: José María (Policía Municipal), Carmelo (Industrial). Rafael y María del Carmen; 

hijos políticos: Asunción, María Almudena y Balbino; hermanos: Mario, Cristino, Julio y 
Teresa (Sierva de María en Talavera de la Reina): hermanos políticos, nietos, sobrinos, 
primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
La Capilla ardiente se encuentra en Tanatorio-Velatorio Antonio Alvarez Sala A. La 

conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde a las 4,15. A continuación se celebrará misa 
de corpore insepulto en la iglesia parroquial de San Juan Bautista y terminada ésta recibirá 
cristiana sepultura en el Cementerio Católico de nuestra Capital.

Cruz Roja Española precisa para 
su organización en Avila

SEGRETARIO PROVINCIAL

• Se responsabilizará de la coordinación y gestión de la acti
vidad económico-administrativa de Cruz Roja Española en 
la Provincia, así como del asesoramiento de los órganos de 
gobierno en las cuestiones estatuarias y reglamentarias.

• Se requiere titulación superior.
• Se valorará la experiencia profesional y la formación o 

conocimientos en el área socio-cultural o de servicios 
sociales.

Interesados enviar 'solicitud e historial profesional a la 
Asamblea Provincial de la Cruz Roja, Plaza de San Francisco 
n° 3 hasta el día 16 de Octubre.

Mayor información en la dirección anteriormente indicada
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FUTBOL

Dos técnicos de prestigio

Luis Aragonés-Luis César Menotti, 

historia de dos vidas paralelas
Europa Press. Reportajes.

Corría la primavera de 1984 
cuando vieron la luz los prime
ros rumores que apuntaban al 
fichaje del entonces técnico del 
Atlético de Madrid, Luis Arago
nés, por el F.C. Barcelona. Algo 
más de tres años han transcurri
do desde entonces, y el “sabio” 
de Hortaleza ha pasado al ban
quillo blaugrana, mientras que el 
técnico argentino ocupa el del 
club “colchonero”.

DE LA CANCHA 
AL BANQUILLO

Tanto el argentino Menotti, 
como el madrileño Aragonés, son 
perfectos conocedores de las in
terioridades del fútbol. Antes de 
llegar al Atlético de Madrid, Luis 
sabía lo que éra jugar en el Plus 
Ultra, Oviedo y Betis, entre otros. 
Su etapa en el Atlético como 
jugador {del 64 al 74) coincidió 
con una de las épocas doradas 
del club de la ribera del Manza
nares. Tres Ligas y dos Copas de 
España para el Atlético con el 
añadido del subcampeonato de 
Europa de 1974, fueron el balan
ce de esa década con Luis en el 
centro del campo.

Por su parte César Menotti 
también sabe lo que es sudar la 
camiseta. Rosario Central, Ra
cing de Avellaneda, Boca Juniors 
y "el” Santos Brasileño, fueron

El Real Avila y sus viajes
Avila. L. M. S. B. 

El próximo domingo y para ei 
partido de liga entre el Leganés y 
el Real Avila C.F., la entidad abu
lense y la agencia de viajes “Avi
la Tours" han preparado un viaje 
para cuantos seguidores del equi
po encarnado lo deseen hasta 
aquella localidad madrileña. El 
precio por plaza es de quinientas 
pesetas y la reserva de la misma, 
se puede efectuar en el domicilio 
particular de la agencia sita en la 
calle Alfonso de Montalvo de 
nuestra capital.

También, y continuando con 
viajes para los aficionados abu-r

COMPRO 0 ALQUILO 
LOCAL COMERCIAL

CENTRICO
De 100 a 150 m2.
Teléfono 21 27 93. 
Horas de oficina

"sus” equipos. "Quizá —como 
dice el propio técnico argenti
no— no sea fundamental, pero 
ayuda muchísimo a la hora de 
ser entrenador, porque sólo sien
do antes futbolista se pueden 
llegar a conocer todas las inte
rioridades de este deporte”.

Del campo de juego pasaron a 
un banquillo sobre el que han 
conseguido buena parte de su 
prestigio y su reconocida capa
cidad técnica a la hora de dirigir 
a once jugadores. “Esta profe
sión —decía Luis Aragonés tiem
po atrás— genera tensión, su
frimiento y sinsabores...” y tam
bién —añadiríamos nosotros— 
éxito, popularidad y triunfos.

CAMINOS CRUZADOS

Hace tiempo no sólo el Barce
lona tentaría a Luis Aragonés, 
también el Real Madrid tendería 
sus redes al técnico de Hortale
za, pero no fue suficiente. Luis 
renovaría por el Atlético ante el 
firme compromiso de Vicente 
Calderón para mejorar sustan
ciosamente el contrato del téc
nico. Mientras tanto, en Barcelo
na llegaría la "era” británica con 
Terry Venables, quien en su pri
mer año en el club catalán logra
ría el sueño dorado de la afición 
barcelonista; ganar el título de 
Liga tras once años de “sequía” 
liguera.

lenses, la próxima semana que
dará abierta la inscripción y re
servas de plazas, cien como má
ximo, del vuelo charter a Cana
rias para presenciar el partido 
Las Palmas Ateo. - Real Avila C.F. 
El precio por persona para este 
viaje es de 35.000 pesetas, esto 
da derecho a viaje con aloja
miento y pensión completa.

La salida para este desplaza
miento se producirá el día 21 de 
noviembre a las 8,30 h. del aero
puerto madrileño de Barajas. El 
regreso se producirá tras el par
tido, día 22 del mismo mes, hasta 
nuestra capital.

La reserva y pago de plazas

Menotti y Luis. Sus equipos el At. Madrid y el Barcelona. EUROPA PRESS

“NO PENSE QUE IBA 
A ACÉPTARLO”

La historia de los últimos me
ses es por todos conocida. Me
notti regresa a España a dirigir 
uno de los “grandes”, el Atlético 
de Madrid, que con la presidencia 
de Jesús Gil rompe esquemas y 
apuesta por fichaje "estrella” que 
posibiliten su acceso al título de 
Liga. Luis sale del Atlético tras 
más de 20 años en el club roji
blanco y juega sus bazas para 
mantener lo firmado con Calde
rón. La compensación económi
ca es el fin de una historia cuyo 
epílogo se ha trasladado a Bar
celona. Allí Venables —encum
brado hace dos años tras su 

habrá que realizarlo en la oficina 
central de la Caja de Ahorros de 
Avila. En esa entidad habrá una 
cuenta dispuesta para este viaje. 
Atención al número de plazas 
que será limitada en un centenar.

“YELI”, FICHO 
POR EL AVILA

Teóricamente estaba ya reali
zado pero federativamente se rea
lizará esta misma semana, Yelida 
Oyola tendrá licencia federativa 
con la entidad del Real Avila C.F. 
y así, el jugador podrá salir en 
partidos oficiales bien con el 
Promesas o también con el pri
mer equipo.

Jordi Pujol quiere 
controlar el 
Barcelona
Madrid. Lid»

Jordi Pujol ha puesto en mar
cha una operación que tiene 
varios frentes para sacar a José 
Luis Núñez de la presidencia del 
F.C. Barcelona, aprovechando lá 
crisis desatada en el club tras su 
desastroso arranque en la liga. 
Según "Tiempo”, hombres de la 
administración de la Generalitat, 
como Josep Lluís Villaseca, o el 
ex-candidato a la alcaldía de 
Barcelona, José María Cullell, 
figuran entre los candidatos para 
presidir esta entidad deportiva 
que cuenta con 108.000 socios, 
maneja un presupuesto anual de 
2.600 millones y, como se dice en 
medios políticos catalanes, “es 
más que un club”.

triunfo liguero— es "decapita
do” por la directiva con la apro
bación de un José Luis Núñez 
que da marcha atrás en lo que un 
día comentara, "antes de Vena
bles me iré yo".

"Nunca pensé que iba a acep
tarlo porque seis o siete meses 
no son garantía de futuro...". Me
notti juzga así la llegada de Luis 
al Barcelona al que por otra parte 
define como uno de los "mejores 
técnicos de Europa y al que 
deseo toda la suerte del mundo

El rincón de Pacharán
Camarón que

Es algo verdaderamente en
démico y debe, digo yo, dar 
unos muy buenos resultados 
cuando los equipos, sobre todo 
los de Madrid, contratan como 
delegados a ex-árbitros de fút
bol y, todos ellos, con sobre a 
final de mes.

El Leganés, con Rojo Díez; 
Parla, con Santos de la Parra; 
Getafe con Ferrer Sebastián y 
así sucesivamente. Es la histo
ria de nunca acabar o la teta 
interminable de los colegiados 
que le toman gustillo al dinero 
del fútbol y cuando lés hacen 
colgar el pito establecen esta 
Otra actividad remunerada en 
la que tarda en llegar la jubi
lación.

La idea de los clubes es 
evidente. Delegado puede ser 
cualquier directivo con unas 
mínimas nociones de conec
ción, don de gentes y una pizca 
de mano izquierda. Además el 
modelo apuntado no figura en 
nómina.

Lo otro, pasa evidentemente 
por la tan utilizada picaresca, 
ya que los árbitros se conocen 
entre sí y, ante la duda, caram
ba no se pita en contra del 
equipo de al fin y al cabo, un 
compañero.

Eso lo saben los presidentes 
de los equipos y mucho mejor 
aún los colegiados, así que 
chupetón a lá teta futbolera y, 
consecuentemente, empleo pa
ra los árbitros de la, tercera 
edad.

El Real Avila, intentó un si
mulacro pero sin nómina y la 
cosa no funcionó por culpa de 
un par de cubatas de más y, el

porque se la merece". Menotti 
conoce las interioridades del Bar- 
ça como nadie y sabe que "aún 
no hay en la institución una 
conducción que rompa con la 
dependencia de los resultados". 
Resultados que pueden conver
tir a Luis en un entrenador de 
transición a la espera de Cle
mente (¿) o ratificarle de una vez 
por todas como el "Menotti es
pañol” aunque el epílogo no sea 
el mismo. El de Hortalea se lo 
merece.

se duerme...
empeño de poner una película 
descocada en el vídeo del au
tocar que transporta a los juga
dores. así que se acabaron las 
relaciones, los cubatas y las 
señoras en porretas. Desde en
tonces ya ha llovido.

Mientras tanto los cuadros 
madrileños nos muestran a sus 
delegados ex-árbitros que se 
pasean por los vestuarios de 
los "compañeros” como Pedro 
por su casa y a eso, hay que 
ponerle freno. En el vestuario 
arbitral, no puede entrar abso
lutamente nadie sin la autori
zación del delegado del cuadro 
organizador o, por expreso de
seo del trencilla. Aún así, el 
delegado local puede y debe 
estar presente y ahora, lamen
tablemente, el vestuario de los 
colegiados que actúan en Avi
la, más que eso, parece a veces 
un paso de peatones y de mos
cones y es que la buena inten
ción y, en ocasiones también la 
inocencia, se ve sorprendida 
por personajes que saben más . 
en esto del fútbol que los mis
mísimos ratones colorados.

Lo he podido comprobar en 
los campos donde el Real Avila 
ha jugado esta temporada. Res
tricciones absolutas para el ac
ceso de vestuarios a cualquier 
persona, incluso en el Villama
rín y, en El Plantio burgalés, los 
medios de comunicación forá
neos debían proveerse de cre
denciales expedidas por el con
junto local y aquí, domingo 
tras domingo, podemos con
templar que la zona de vestua
rios se parece cada vez más al 
tontódromo del Mercado Gran
de.
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il FUTBOL 1 Eurocopa’88

Salinas, lesionado, sustituido 
por Bakero II (Real Sociedad)
• Normalidad en los entrenamientos de 

Miguel Muñoz
Sevilla. Efe.______________

Julio^alinas, que arrastraba 
una molestia muscular en la 
parte posterior del muslo de su 
pierna derecha, se resintió ayer 
de su lesión en el primer entre
namiento realizado junto a sus 
compañeros, por lo que los 
técnicos han decidido que 
abandone la concentración y 
ceda su puesto al jugador de la 
Real Sociedad Baquero.

El futbolista del Atlético de 
Madrid tuvo que ser atendido 
por los masajistas en el trans
curso del partidillo que los 
seleccionados jugaron entre sí 
a lo ancho del campo, por lo 
que, a su regreso al hotel, fue 
reconocido por el doctor de la 
selección, que aconsejó al pre
parador nacional, Miguel Mu
ñoz, la necesidad de apartar al 
jugador del equipo.

Según el informe médico fa
cilitado a Efe, Salinas padece 
una distensión en la parte pos
terior del muslo derecho que 
aconseja no ser forzado, por lo 
que, según el doctor, “es preci
so no forzar al jugador por 
temor a que se agrave su le- 
si^n”.

El barcelonista Víctor, por su 
parte, respondió perfectamen
te a los ejercicios físicos a los 
que los técnicos sometieron al 
resto de sus compañeros y se 
mostró en plena forma física, 
por lo que parece definitiva
mente recuperado de su lesión.

El entrenamiento, que se rea
lizó en el estadio Francisco 
Bono de Alcalá de Guadaira, a 
unos 15 kilómetros de Sevilla, y 
que se prolongó por espacio de 
dos horas, comenzó pasadas 
las diez y media de la mañana 
con una pequeña “pachangui- 
ta” jugada al primer toque.

A continuación, los selec
cionados, salvo Salinas, Calde
ré y Víctor, que lo hicieron 
apartados de sus compañeros, 
realizaron una serie de ejerci
cios físicos en el suelo y a lo 
largo del terreno alcalareño.

Los barcelonistas Calderé y 
Víctor y el atlético Salinas, los 
tres “tocados” de la selección, 
permanecieron por espacio de 
15 minutos realizando ejerci
cios encaminados a su recupe
ración, para incorporarse más 
tarde al trabajo colectivo con 
los demás jugadores.

Tras los ejercicios físicos sin 
balón, Miguel Muñoz, que es
tuvo en todo momento muy 
atento a la evolución de sus 
jugadores, dividió a los futbo
listas en dos bloques para dis
putar un partidillo a medio 
campo a dos toques, que co
menzó tras un pequeño pelo
teo de los seleccionados.

En el transcurso de este 
pequeño partido, que se di
vidió en dos tiempos de unos 
veinte minutos cada uno, 
fue cuando se resintió Sali
nas, que tuvo que ser aten
dido por los masajistas José 
Luis Rubio y el sevillista 
Domingo Pérez, nuevo en la 
concentración.

Después del partido, que 
j ganó el equipo compuesto 

por Buyo, Andrinúa, San- 
i chis, Gordillo^, Víctor, Bu- 

tragueño y Julio Alberto, 
¡ los internacionales se ejerci- 
í taron en el tiro a puerta des

de fuera y dentro del área y pu
sieron a prueba la forma de los 
porteros Zubizarreta, muy 
seguro en todo momento, y 
Buyo.

Él almuerzo de la selec
ción española, que regresó 
al hotel pasada la una de la 
tarde, estaba prevista para 
la una y media, tras el cual, 
la dirección del estableci
miento obsequiará a Julio 
Alberto con una tarta para 
festejar su 29 cumpleaños.

Hoy, el equipo que dirige 
Miguel Muñoz, entrenará en 
el mismo escenario que lo 
hizo ayer y a la misma hora, 
una hora después de que los 
internacionales realicen el de
sayuno, fijado a las nueve y 
media de la mañana.

Por lo que respecta a la 
organización, las entradas 
para el encuentro se pon
drán a la venta hoy jueves, 
con un cargo total de treinta 
y nueve millones 900.000 pe
setas (para las 62.232 locali
dades del aforo dispuesto), 
de cuya venta corresponderá 
al Sevilla, club propietario 
del “Sánchez Pizjuán” un 14 
por ciento, según establecen 
las normas federativas.

Los precios de las locali
dades oscilan entre las 1.200 
pesetas para la tribuna cu
bierta y las 600 pesetas para 
las gradas alta y baja de los 
“goles” Norte y Sur, aunque 
como suele ser habitual en 
este tipo de encuentros se 
pondrán a la venta también 
entradas al precio de 200 pe
setas para los niños.

Más bajos serán los pre
cios de las localidades en el 
“Ramón de Carranza” gadi
tano, donde el martes día 13 
de octubre se enfrentarán las 
selecciones nacionales sub- 
21 de España y Austria.

Para este choque la Fede
ración ha previsto sólo cua
tro precios de localidades; 
tribuna a 800 pesetas, prefe
rencia a 500, fondos Norte y 
Sur a 300 e infantiles a 100 
pesetas, con la intención de 
que el estadio gaditano re
gistre una excelente afluen
cia de aficionados que apo
yen a la selección española.

El seleccionador nacional 
de fútbol, Miguel Muñoz, 
convocó ayer al mediodía al 
jugador de la Real Sociedad 
José María Bakero, en susti
tución de Julio Salinas, del 
Atlético de Madrid.

Julio Salinas sintió moles
tias en el entrenamiento que 
esta mañana realizó la selec
ción A de cara al partido 
contra Austria, de Euroco
pa. Los doctores le apreciaron 
una sobrecarga en el abductor 
de la pierna derecha y Mi
guel Muñoz decidió llamar a 
Bakero II, convocado para 
la selección olímpica que el 
martes jugará contra Fran
cia, en Burgos.

José María Bakero debu
tó con las selecciones espa
ñolas en 1981 en el Torneo 
juvenil de Mónaco y ese 
mismo año acudió al Eu
ropeo de la categoría.

FUTBOL SiLi '^ooX
Campeonato de España Intercajas______________________________________

Derrotas de la Caja de Ahorros de Avila 
ante los representantes de Córdoba y
Pamplona
Avila. L. M. Soto. 

En San Sebastián continúa dis
putándose el Campeonato de Es
paña de Cajas de Ahorro. Nuestra 
capital y provincia se encuen
tran allí representadas con el 
equipo de la Caja de Ahorros de 
Avila. En la primera jornada y 
como ya informábamos en nues
tro número del martes, los abu
lenses ganaron por 3-2 a un 
equipo de Sagunto.

En la tarde del pasado martes, 
la Caja de Ahorros de Avila se 
enfrentó a la de Pamplona; el 
resultado fue de 2-0 a favor de 
los pamplonicas en un partido 
donde los abulenses no tuvieron 
mucha suerte de cara al gol.

Nueva derrota encajaron los 
abulenses en la mañana de ayer 
y dentro de la tercera jornada de 
liga, la Caja de Córdoba se impu

Debutan este año

“Maderas Manso El Tiemblo”, nuevo 
equipo de primera división nacional de 
laF.E.F.S.
El Tiemblo. Francisco G.
Tras una larga andadura de 6 

años y ser uno de los focos más 
importantes de la Provincia en la 
práctica de este deporte que tan
to auge está consiguiendo últi
mamente; ya que en las últimas 
temporadas amén de los nume
rosos equipos de la localidad 
que se inscriben en la liga Tem- 
bleña, contamos con la partici
pación de clubs de las vecinas 
localidades de Cebreros y San 
Martín de Valdeiglesias; por fin 
el Fútbol-Sala tembleño ha visto 
recompensado este esfuerzo y 
en la presente temporada 87-88 
contará con un equipo en prime
ra división nacional de fútbol- 
sala de la RF.E.F.; nos referimos 
al que fuera el campeón del 
pasado VI Campeonato de Liga 
tembleño “Maderas Manso El 
Tiemblo”.

La tarea que se les avecina a 
los jugadores de Maderas Manso 
El Tiemblo, no es nada fácil, pero 
la ganas e ilusión que están 
demostrando, salta barreras y ha
ce posible lo imposible, esperan
do que el ejemplo de este equipo 
sirva de estímulo para otros y en 
un futuro no muy lejano poda-

Mañana viernes

Finaliza el plazo de inscripción para las 
ligas de veteranos y senior
Avila. L. M. .S. B.

Mañana viernes concluirá el 
plazo de inscripción de equipos 
para las competiciones del de
porte de moda en las categorías 
de veteranos y seniors.

• Tras el pago por los derechos 
de participación (instalaciones y 

so a nuestros paisanos por 5-2. El 
choque volvió a ser desafortu
nado para los nuestros; un gol en 
propia puerta de José Luis Pica
do, puso en franquicia a los 
andaluces. Tomás Montero, go
leador del equipo, consiguió 
igualar el marcador pero al final 
Córdoba se impuso por ese claro 
y contundente 5-2. Miguel Angel 
Rico fue el autor del otro gol 
abulense.

A falta de dos jornadas para el 
final de la competición en este 
grupo “A”, la Caja de Avila se 
tendrá que medir frente a las 
cajas de Bilbao y Canarias. Difícil 
papeleta para nuestros represen
tantes; sendas victorias en estos 
dos choques les colocarían en la 
lucha por los puestos primero al 
cuarto o bien, por el quinto al 
octavo lugar de la clasificación 
final. Desde luego la empresa no 
será nada fácil.

Estos son los integrantes del equipo tembleño del “Maderas Manso”.
FRANCISCO G.

mos ver un Futbol-Sala de cali
dad en EI Tiemblo, ya que los 
numerosos aficionados que lle
nan las gradas durante el fin de 
semana del Polideportivo Muni
cipal se lo merecen.

Además del equipo que Made
ras Manso El Tiemblo tiene ins
crito en la Primera División Na
cional, contará con otro en el 
Fútbol-Sala Tembleño, creado con 
la finalidad de fomentar este 
deporte entre los más jóvenes y 
que en un futuro puedan formar 

arbitraje), la documentación se 
llevará a la sección de deportes 
del Servicio Cultural de la Conse
jería de Bienestar Social, sita en 
la plaza Fuente el Sol de nuestra 
capital.

El precio de inscripción es de 
20.000 pesetas para los vetera
nos y de 12.000 para los equipos

El nivel de este Campeonato 
de España Intercajas es muy ele- ; 
vado en este "deporte de moda”. 
“A priori” el equipo Insular de, 
Canarias parte como favorito al 
título final, aunque habrá que, 
esperar al término de esta com- ', 
petición.

El problema para el equipo 
abulense, amén de una prepara
ción muy rápida y con una in
fraestructura deportiva escasa, 
(en San Sebastián hay equipos 
con entrenador, preparador físi
co y masajista) es el cansancio 
físico de nuestros deportistas. 
Los partidos son cada veinticua
tro horas, a veces menos, y ade
más frente a unos equipos muy 
bien preparados. Esperemos que 
en los dos encuentros que res
tan, la Caja de Avila pueda ganar 
aunque tendrá que pelear muy 
fuerte.

parte del primer equipo.
Pensamos sinceramente que 

la inscripción de este equipo en 
la 1.^ división nacional repercu
tirá muy favorablemente no sólo 
en el municipio de El Tiemblo 
sino a nivel Provincial.

Por último y desde estas líneas 
queremos agradecer la inestima
ble ayuda y colaboración presta
da tanto por la RF.E.F. como por 
el Excmo. Ayuntamiento de El 
Tiemblo.

seniors.
Para el día 13 de este mes de 

octubre y a partir de las siete y 
media de la tarde, está prevista 
una reunión conjunta de vetera
nos y senior (representantes o 
delegados de equipos) en la Casa 
del Deporte (Polideportivo Terri
torial Avila).
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La XIII edición del Torneo Nacional Santa Teresa, en marcha.
VICTOR GONZALEZ

1 CAZA | ^^ lunes en el Alta de Navalmoral______________

I Campeonato Social de Recorridos de Caza
Avila! Redacción.

Después de disputarse el 
pasado fin de semana el VIII 
Campeonato Provincial de Pe
rros de Muestra con gran éxi
to, continúa la actividad en el 
deporte de la caza en nuestra 
provincia, ya que el próximo 
lunes día 12, se va a disputar 
el I Campeonato Social de 
Recorridos de Caza, organi
zado por la Agrupación De
portiva de Cazadores Abulen
ses con la colaboración de la 
Federación Provincial de Ca
za.

Esta primera edición se dis
putará en el lugar denomina
do Valechoso (alto de Naval
moral) y se iniciará a las diez 
de la mañana.

Las inscripciones se podrán 
realizar en el Bar MJ28 hasta 
mañana viernes día 9, de 21 a

Mucha actividad en estas fechas para los cazadores. lumbreras

22 horas. brá trofeos para las categorías
Por último señalar que ha- senior, junior y damas.

Tras dos años de existencia

1 TENIS | Durante estos días

Convocadas las elecciones a la 
Asamblea General de la 
Federación de Castilla y León 
de Tenis
Avila. Redacción.

Las elecciones a miembros 
de la Asamblea General de la 
Federación Regional de Tenis 
de Castilla y León han que
dado convocadas, para en el 
mes de diciembre constituir la 
Federación Regional de Tenis 
de Castilla y León.

El calendario electoral es el 
siguiente:

El día 1 de octubre se con
vocó las elecciones, se consti
tuyó la Junta Electoral y se 
publicó el censo.

El 19 de octubre se cerrarán 
los censos.

El día 23 de este mismo 
mes, recepción de candidatu
ras.

3 de noviembre: Proclama
ción de candidatos.

17.de noviembre: Celebra
ción de votaciones de Esta
mentos y Circunscripciones 
para miembros de la Asam
blea General.

27 de noviembre: Procla
mación de los resultados defi
nitivos y convocatoria a la 
Asamblea General y comuni
cación a sus componentes.

Finalmente el día 5 de di
ciembre se celebrará la Asam
blea General para la elección 
de Presidente de la Federa
ción Regional de Tenis de 
Castilla y León.

Por otra parte, la Asamblea 
General estará compuesta pro
visionalmente y en tanto no se 
aprueben los estatutos por 80 
miembros, distribuidos entre 
los tres estamentos así: 36 re
presentantes de Clubes, 36 de 
Deportistas, y 8 representan
tes de Técnicos y Entrenado
res.

Los 36 representantes de 
los Clubes se elegirán a través 
de las nueve circunscripciones 
correspondientes a las 9 pro
vincias castellano-leonesas, en 
función del número de Clubes 

de cada provincia, correspon
diendo al menos un miembro 
por provincia si hay un solo 
club.

Cada club podrá designar 
un representante si tiene me
nos de 150 licencias. Si tiene 
de 150 a 250 tendrá dos repre
sentantes y cada 50 licencias 
más podrá tener un represen
tante más.

Los representantes de los 
deportistas, técnicos y entre
nadores únicamente tendrán 
que ser mayores de 16 años y 
tener la correspondiente li
cencia.

Lo que aún no se sabe es el 
número de representantes que 
tendrá Avila en los distintos 
estamentos, para lo cual Zó
simo San Román y José Ma
ría Tejeda se desplazarán el 
sábado a Valladolid para ul
timar estos detalles.

Por otra parte los censos 
electorales quedarán expues
tos en las Delegaciones Pro
vinciales de Tenis.

XIII TORNEO NACIONAL 
SANTA TERESA

En cuanto al XIII Torneo 
Nacional Santa Teresa, recor
dar que mañana viernes fina
liza el plazo de inscripción pa
ra poder tomar parte en él en 
las categorías Absoluta, Do
bles, Juveniles y Damas.

Hastaelmomentoenlaca- 
tegoría absoluta se encuen
tran inscritos 30 tenistas, en
tre los cuales está el vencedor 
de la pasada edición José 
Francisco Martínez Gañán.

En la categoría juvenil hay 
inscritos 12 participantes, mien
tras que en la femenina hay 5, 
aunque se espera aumentar 
esta cifra de aquí hasta maña
na que se cerrará el plazo de 
inscripción y se celebrará pos
teriormente el sorteo de los 
emparejamientos.

Fidercaza, en los quioscos
Avila. F.E.C.

Federcaza, publicación men
sual de la Federación Españo
la de Caza, tras una primera 
etapa de dos años de circula
ción restringida entre las so
ciedades de cazadores y los 
suscriptores, sale por primera 
vez a los quioscos a partir del 
primero de octubre, editada 
por el Grupo V, en un intento 
de llegar al mayor número de 
cazadores y de que, en el futu
ro, los cazadores federados en 
España sean una mayoría, en 
beneficio del Deporte, en par
ticular, y de la actividad cine
gética en general.

En este primer número de 
Federcaza en los quioscos, 
con 72 páginas, se incluye un 
útil mapa de vedas en las. di
versas comunidades autóno
mas y un escudo de la Federa
ción Española de Caza.

Además de un artículo de 
Lesmes Peña Hurtado, presi
dente de la Federación Espa
ñola de Caza, de presentación

| Comienza hoy_______

La infanta Cristina, en regatas de 
selección para Seúr88

El Puerto de Santa María 
(Cádiz). Efe.

El primer Campeonato de 
España de vela para clases 
olímpicas, que servirá para se
leccionar el equipo preolímpi
co español para Seúl, se ini
ciará mañana en aguas de la 
Bahía de Cádiz con la partici
pación de la infanta Cristina.

Las pruebas, organizadas 
por el Club de Mar de Puerto 
Sherry, estarán centradas en 
las clases Finn, 470 y 470 fe
menino, Flying Dutchman, 
Star, Soling, Tornado y TDV.

En la clase 470 categoría 
femenina participará la infan
ta Cristina, que se encuentra 
desde el domingo en Puerto 
Sherry, poniendo a punto el 
velero con el que competirá 
en las regatas y familiarizán

de esta nueva singladura de 
Federcaza, se incluye una am
plia entrevista con Ismael Tra
gacete, tricampeón de Espa
ña, de forma consecutiva, de 
Caza Menor con Perro, que 
defenderá el próximo día 12 
de octubre, su título en la lo
calidad castellonense de Alca
lá de Chisvert.

También encontrarán una 
ampliá información sobre las 
perspectivas cinegéticas para 
la próxima temporada que se 
inicia a mediados de mes, un 
reportaje sobre los resultados 
de la media veda y amplia in
formación sobre las competi
ciones, entre ellas, las fases fi
nales del Campeonato de Es
paña de caza “San Huberto”, 
y la Copa de Europa de Pa
lomas a Brazo.

Varios famosos cuentan sus 
experiencias cinegéticas: Nor
ma Duval, Alfonso de Bor
bón, Manuel Fraga, Pedro 
Bofill, Espartaco, Mariano 
Haro, Antonio Prieto, Luis 
Miguel Dominguín, Bertín Os- 

dose con él, ya que es de nue
va construcción y mañana lo 
estrena en su clase.

Destacadas figuras naciona
les de las clases olímpicas se 
han dado cita en El Puerto, 
entre ellos. Gustavo Oreste, 
Víctor Muntane, Juan Costa, 
Toño Gorostegui, Jaime Mon
jo, José Manuel Pelades, Luis 
y Manuel Doreste, Miguel 
Noguer, Domingo Manrique,

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Esta es la portada de la revista Fider
caza.

borne, Carlos Larrañaga, Mi
guel Delibes, Antonio Chenel 
“Antoñete” y Matías Prats.

Y nuestras habituales sec
ciones de Es noticia, Perdigo- 
nazos, A imitar, El cazador 
escribe. Informe, Tribuna Eco
logista, Humor, Libros, Es
caparate...

José Luis Doreste y Joaquín 
Blanco.

La Bahía de Cádiz ha sido 
dividida en tres zonas, deno
minadas “área alfa”, “área 
bravo” y “área Charly” para 
cada tipo de pruebas, en las 
que se disputarán un total de 
siete regatas por clase durante 
los cinco días que durará el 
Campeonato.
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES
—Para temporada invierno, se 
alquila piso céntrico en Alicante. 
22 21 15.

1—Se alquila piso amueblado 
I Avda. Portugal, con plaza garaje, 
nrelef 21 11 56. Llamar de 8 a 3.

—Alquilo piso, Avda, de Portu
gal, 20-3.°, calefacción central, 
con o sin muebles. Razón en el 
mismo, dé 10 a 1 y de 4 a 8.

—Se alquila piso amueblado, 
con teléfono. Llamar al 22 20 89.

— Se alquila piso. Telf. 22 30 91.

—Se alquila piso para estudian
tes. Valladolid, 20. Telf. 22 77 86.

—Se alquila garaje. Paseo San 
Roque, 2. Teléfono 22 72 27.

—Alquiler o venta de oficinas- 
desp^ho en Plaza Santa Tere
sa. Razón: Cafetería El Grande.
—Se alquila local comercial 
acondicionado C/ Las Damas.
22 30 63.

COCHES VENTA
I'”  ■ ,.■.■.■—■.■ ■l■■H.-Ul  i.r. ,■ . -.^ ,

Javier de Castro ;
" Automóviles
, VENDE:

ALFA ROMEO GTV 
CITROEN DYANE-6 
FORD FIESTA-L 
MINI-850
PEUGEOT-504 Inyección 
PEUGEOT-505-SRD
PEUGEOT-505-SR ■ 
RENAULT-5 TL
RENAULT-5 GTL í 
RENAULT-11 GTO
RENAULT-12 TL Familiar 
RENAULT-12 TS
SEAT- RITMO-65 i
SEAT-131-1430
SEAT-131-1600
SEAT-132-2000.
TALBOT-150-S
Todos los automóviles revisados 
sn C/ Francisco Nebreda, 8 (pro- 

<. longación Virgen Soterraña). 
"'Teléfono: 21 32 46—AVILA.—- ------- ——A
—Vendo furgoneta Mercedes 
1300. Buen estado. Telf. 22 88 40.

— Se vende coche BMW. I. Telé
fono 22 18 96.

ENSEÑANZA
—¡¡ATENCION!! ENSEÑANZAS 
ESCRIBANO comunica que que
da abierta la matrícula curso 
¡Peluquería Masculina-Femenina 
hasta 30 noviembre). Vara del 
Rey, 1. Telf. 21 16 70.

—ESTUDIO DIRIGIDO E.G.B. Se
guimiento diario de las tareas 
escolares con aplicación de téc
nicas de estudio. Realizado por 
psicólogo y profesores. Comien
zo 1 octubre. Plazas limitadas. 
Capitán Peñas, 15. Tlf. 22 27 16. 
Tardes.

ACADEMIA RODRIGUEZ
—Informática Profesional.
— Informática Escolar.
—Contabilidad.
—Mecanografía.
—Mecanografía Oposiciones.
—Taquigrafía Master-VD.
—Estenotipia.
—Cultura General
—Graduado Escolar.
— Secretariado Técnico-Admi

nistrativo.
—Tests Psicotécnicos.

Información: C/ Blasco Jime
no, 10, y Pedro Dâvila, 8 Teléfo
no 21 16 71.

OPOSICIONES

ACADEMIA RODRIGUEZ

—Administrativo del Estado. 
—Preparación del exámen com
pleto para el Cuerpo General 
Auxiliar de la Administración 
del Estado.

Información: C/ Blasco Jime
no, 10 y Pedro Dávila, 8. Telefo
no 21 1671.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf (911) 48 51 76 
Fuentemilanos (Segovia).

PISOS VENTA

jPISO DE 200 M2.!
—5 dormitorios
—3 cuartos de baño
—Amplio salón
—Cocina
—Garaje y trastero
— Zona ajardinada con piscina y 

tenis
VENDE:
POMAR
AGENCIA INMOBILIARIA 
San Juan da la Cruz, 20-3.** 
TalMono: 22 50 35 -

—Vendo piso calle Burgohondo. 
Teléfono 22 70 51.

TRABAJO
—Necesito chica interna Telé
fono 22 30 30, (a partir una tarde).
— Se necesita empleada de ho
gar, interna, con informes, sa
biendo cocina Telf. 22 10 51.

—Se necesita empleada de ho
gar. Telf. mañanas 21 34 07. Tar
des: 21 17 99.

— Necesito empleada de hogar. 
Telf. 22 84 53, llamar de 3 a 5.

— Necesito interna para Madrid; 
con informes. 40.000 más segu
ros. Teléfono 22 18 80.

VENTAS
—Se vende o alquila local. Paseo 
Don Carmelo. Telf. 22 7 3 39 - 
21 28 36.

— En Las Berlanas. Casa de plan
ta baja 160 mtrs. Y 120 mtrs. Co
rrales. Llamar tardes al (91) 
433-75-98.

— Se vende piso calle Valle del 
Corneja. Telf. 22 73 39- 21 37 17.

— PoYjubilación vendo dos mos
tradores frigoríficos acero inoxi
dable con vitrina Barraco 28 10 09

CHALETS EN VENTA
• En Avila:
—"Las Heivencias”. vivienda de 250 in2.. con 

garaje, sótano y 900 m2, de jardín
—" Muralsancho", vivienda de 90 m2., garaje, 

trastero, jardín de 80 m2.. ¡A ESTRENAR!
• En Martiherrero:
—Chalets adosados. 150 m2., patio y ático. 

¡A ESTRENAR!
• En'Aldea del Rey Niño:
— Vividenda de 140 m2., con parcela de 

600 m2.
• En Muñana:
— Vivienda de 180 m2., con pozo piscina y 

25.000 m2., de parcela.
• En Pancorbo:
— Vivienda de 130 m2, y parcela de 3.000 
m2.
RUSTICAS DE REGADIO
— En Cantiveros.
— En Fontiveros.

AGENCIA INMOBILIARIA 

^ paomar
San juan de la Cruz, 20-3.“
Tlf. 22 50 36.

BOLSA DE TRABAJol

• Se necesitan oficiales 
de primera yesistas. Con 
experiencia Para Arévalo.
• Se necesitan oficiales o 
ayudantes cocineros. Con 
experiencia Para Arévalo.

Los interesados pueden 
ponerse en contacto con 
cualquiera de las oficinas 
de Empleo de la Provincia 
Avila 22 61 78; Arenas de 
San Pedro: 37 00 71; Aré
valo: 30 00 98; El Barco de 
Avila 34 00 19, y El Tiem
blo: (91) 862 52 60.

Teléfonos de
EL DIARIO DE AVILA”

21-26-40
21-27-62
21-27-93

Crucigramas

CRUCIGRAMA NUMERO 6

HORIZONTALES.—1: Hábito. Espacio de tiempo.—2: Depre
car. Crustáceo parecido a la centolla.—3: Matrícula castellana. 
Nombre de mujer. Nota^musical.—4; Cierto emperador. Tela muy 
sutil. Símbolo de la plata.—5: Mencionas. Correctivo.—6; Fami
liarmente, dinero. Parra.—7: Enfrenta. Movimiento de retroceso 
de las olas.—8: Posesivo. Así sea. Donar.—9: Símbolo del argón. 
Concepto. Nota musical.—10: Adverbio de tiempo. Itinerario.— 
11: Sujeta. Pueblo de Huesca.

VERTICALES.—1: Comediógrafo español. Constelación.—2: 
Elíptico. Limpia.—3: Ciudad caldea. Tosco. Ahora.—4: Río galle
go. Unidad de fuerza. Conjunción latina.—5: Principio. Propósito. 
—6: Yunque pequeño. Malla.—7: Nombre latino del Guadiana. 
Reverencie.—8: Repetido, quejumbroso. Buey sagrado. Todavía.— 
9: Lengua lemosín. Período histórico. Símbolo del tantalio.—10: 
Anhelo. Enebro.—11: Oficial otomano. Servilletero.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR
1: Irún. Laca.—2; Enero. Itero.—3: Do. Otero. Er.—4: Epi. 
Asa. Ana.—5: Nerón. Sogas.—6: El. Va.—7: Venas. Matas.—8: 
Ale. Ido. Aba.—9: Si. Isere. An.—10: Osara. Orate.—11: Alar. 
Nada.

Para hoy, día 8

PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE 
AJUSTE

8,00: BUENOS DIAS. 
9,00: POR LA MAÑA

NA.
13,00: AUTOS LOCOS 

(Repetición).
15,00; TELEDIARIO 1.
15,35: LLAMADOS PA

RA LA GLORIA.
16,30: LA TARDE.
17,50: AVANCE TELE

DIARIO.
17,55: BARRIO SESAMO. 

(Repetición).
18,20: QUE VIENE 

MUZZY.
18,30: MUSIQUISIMOS. 
19,00; PIPPI CALZAS- 

LARGAS.
(Repetición).

19,30: CON LAS MANOS 
EN LA MASA.

20,00: HABLANDO 
CLARO.

20,30: TELEDIARIO 2.
21,10: LA ABEJA MILE

NARIA.
22,15: DEBATE.
23,45: A MEDIA VOZ. 
00,10: TELEDIARIO 3. 
00,30: TELEDEPORTE. 
00,40: DESPEDIDA Y 

CIERRE.

SEGUNDA CADENA

13,00: MIRADOR.
13,30: EN EL CAMPO.
13,45: A RENGLON SE

GUIDO.
14,30: INFORMATIVO RE

GIONAL.
16,45: CARTA DE AJUS

TE.
16,30: TOROS. 
19,00: CAPITOLIO.
19,30: AGENDA. 
20,00: LA SUPERA- 

BUELA.
20,30: EL MUNDO. 
21,00: LA DUNA MOVIL.
22,00: JUEVES CINE.
23,45: METROPOLIS.

Para mañana, día 9

PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE
A TTI'sTF

8,00: BUENOS DIAS.
9,00: POR LA MAÑA

NA.

13,00: SHERLOCK HOL
MES.
(Repetición).
“El rapto de la señora Hud
son”.

15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: LLAMADOS PA

RA LA GLORIA.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELE

DIARIO.
18,00: LA ALDEA DEL 

ARCE.
“Los niños de la isla desierta”. 
A Bobby le echan una bron
ca por la desaparición de 
unos dulces. Pero él, que en 
realidad no tiene nada que 
ver con ello, se enfada con 
su madre y decide irse a una 
isla desierta.

18,30: LA TIA DE
FRANKENSTEIN.
“El principio” (Nueva serie).

19,30: MAS VALE PRE
VENIR.
“La epilepsia es controlable”.

20,00: LA HORA DE BILL 
COSBY.

20,30: TELEDIARIO 2.
21,10: EN FAMILIA.

Dirección y presentación: 
Iñaki Gabilondo.

22,30: VIERNES CINE. 
“Forajidos de leyenda”. 

00,20: TELEDIARIO 3.
00,40: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
13,00: MIRADOR.

Especial deportivo
14,30: INFORMATIVO RE

GIONAL.
17,15: CARTA DE AJUS

TE.
17,30; TAEKWONDO. 

Campeonato del Mundo, des
de Barcelona.

18,30: MUSICAL.
“Evocación a Lecuona”. 

19,00: CAPITOLIO. 
19,30: AGENDA. 
20,00: MICKEY Y DO

NALD.
20,30: HABITAT.

“La amenaza del desierto”. 
España tiene un tercio de su 
superficie desertizada.

21,00: LAS CUENTAS 
CLARAS.
“Investigación es futuro”. 

21,30: EL ARTE DE 
VIVIR.
“Los paisajes de la cultura”. 

22,00: CONCIERTO 2.
23,30; TIEMPOS MO

DERNOS.

YAYO

y para toda
¡CUIDALOS!

* Es un consejo de la 

CAMPAÑA DE PROTECCION OCULAR.
ASOCIACION DE UTIUDAJD PUBLICA.
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Ía solana José Manuel Serrano

L
LAMO el presidente González al ex- presidente Suárez para 
hablar sobre el terrorismo etarra —y es de suponer que de 
otros asimtos también—. Los dos líderes — el del PSOE y el 
del CDS—, dialogaron por espacio de unas dos horas y media Ya 

Suárez había dicho, en más de una ocasión, que lo mejor era llegar a 
un pacto de Estado sobre el problema terrorista El líder socialista se 
oponía a ello y ahora parece que se ha convencido de lo importante 
que es pactar sobre cuestiones que a todos nos afectan —¿es qué 
empieza a copiar los modos y estrategias de Adolfo Suárez?—.

E
L líder de AP, Hernández Mancha se enfadó lo suyo — con 
razón— porque el presidente González llamó antes a Adol 
fo Suárez. El dirigente centrista no ha entrado en valoracio
nes de por qué él antes que el presidente de AP, pero sí lo han hecho 

los periodistas y la opinión pública La conclusión a la que se llega es 
que el presidente González puede estar considerando que el 
auténtico líder de la oposición podría ser Adolfo Suárez. El tiempo lo 
dirá pero hay hechos que hablan por sí solos.

El tiempo
Nubosidad

Madrid Efe.______________
El Instituto Nacional de 

Meteorología prevé para las 
próximas horas nubosidad 
abundante con chubascos en 
Galicia comunidades cantá
bricas, alto Ebro y Pirineos.

Habrá intervalos nubosos 
en ambas Castillas. Aragóny 
comunidades mediterráneas 
con algún chubasco aislado, 
mientras que en Andalucía y 
Canarias los cielos estarán 
poco nubosos o despejados.

Las temperaturas iniciarán 
un moderado descenso por el 
norte peninsular.
SABADO, 10:
- Nubosidad abundante en 
la mayor parte de la Penínsu
la y Baleares con precipita
ciones que pueden ser mode
radas a fuertes en Galicia y 
Cantábrico y ya durante el día 
en el cuadrante NE peninsu
lar y en general moderadas en 
el resto.

Descenso moderado de las 
temperaturas en la mitad oc
cidental peninsular

Temperaturas extremas en 
Avila:

Máxima de ayer 17,0°.
Mínima de ayer 8.4°.

O.N.C.E.

HERNANDEZ Mancha convocó, a su salida de la entrevista 
con el presidente del Gobierno, una rueda informativa 
Dijo, entre otras cosas, que el secretario general del PSOE 
estaba en desacuerdo con lo sucedido en Galicia Al minuto, el 

portavoz del Gobierno desmentía esto. Y uno se pregunta ¿quién 
dice la verdad?

Día 7 de octubre
2.500.000 pesetas al número;

20855.
TERMINACIONES:

0855: 50.000 pesetas.
855: 5.000 pesetas.
55: 500 pesetas.
5: 100 pesetas.

Jueves, 8 de Octubre de 1987
Ss. Susana de Blois, mr. el anciano Simeón. Artemón, pbro.: 

Reparada. Benedicta, vg. Néstor. Pedro. Demetrio, Hugo, Valeria y 
Polena, Pladiay Porcana, Palencia y Lorenza, mrs. Evodio, ob.: Pelagia 
y Tais, penitentes, Badilón, ab.; Eusebia, abadesa; Pedro de Sevilla, 
mártir.

EI cojo “Manteca”, en 
Avila
Avila. Redacción.

El cojo “Manteca”, malean
te de trazas punkis que se hi
ciera famoso a raíz de sus de
vastadoras acciones en la huel
ga de estudiantes de Madrid 
y en otros puntos de España, 
ha estado o está en Avila, se
gún testigos presenciales. Al
gunos propietarios de vehícu
los hubieron de retirar los 
mismos de sus estacionamien
tos al ver como el “Manteca” 
la emprendía a golpes con 
otros vehículos situados en las 
proximidades. Otras personas, 
asimismo, vieron al maleante 
en las inmediaciones de Santo 
Tomás, sin que hasta el mo
mento esta Redacción haya 
sabido de su detención.

Al parecer el cojo “Mante
ca” llegó a Avila con inten
ción de “disfrutar” de las fies
tas de La Santa.
Recepción real el 12 de 
octubre
Madrid; Lid.

Los Reyes don Juan Carlos 
y doña Sofía serán anfitnones 
de una recepción que tendrá 
lugar la tarde del 12 de octu
bre en el Palacio de Oriente, 
para dar así más realce a esa 
fecha, que a partir de este año 
será día de la Fiesta Nacional 
española. Con esta recepción 
se pondrá punto final a una 
serie de actividades oficiales. 

que tendrán como punto de 
uiayor interés la parada mili
tar que se desarrollará a lo 
largo del madrileño Paseo de 
la Castellana.

Dos mineros muertos en 
León
Pontedo (León), Efe.

Los dos mineros que que
daron atrapados por una ex
plosión en una mina de la lo
calidad leonesa de Pontedo 
fueron rescatados muertos 
ayer tarde, informaron fuen
tes del Gobierno Civil de 
León.

Se trata del picador Santos 
Alvarez Encinas, de 30 años, 
casado y domiciliado en Pola 
de Lena (Asturias), y Silvino 
Rodríguez Fernández, de 23, 
también casado y resident® en 
la localidad leonesa de Ar
munia, cerca de la capital 
leopesa.

Ibiza: Siete muertos en 
un accidente
Ibiza. Efe.

Una colisión frontal entre 
una moto de 850 centímetros 
cúbicos y un autocar con turis
tas alemanes produjo 7 muer- 
y 20 heridos.

De los heridos, ocho con 
graves quemaduras fueron eva
cuados en helicóptero al hos
pital de la Fe de Valencia, se
gún informó la Guardia Civil 
de Tráfico.

¿Qué pasa con el pabellón
abulense?
• Antonio Encinar, alcalde de Avila:

“Intentaremos levantar un pabellón

cubierto de trescientos millones”
Avila L M. Soto.

Está muy claro que nuestra 
capital necesita yo diría que 
como agua en mayo, un polide
portivo cubierto ya La necesi
dad de esta instalación es pe
rentoria puesto que cantidad 
de deportes en sala lo necesi
tan para sus competiciones 
nacionales; sin ir más lejos ahí 
tenemos el baloncesto, volei
bol y balonmano entre otros.

De todós es conocido el con
curso de ideas que sancionó la 
anterior corporación munici
pal, entonces presidida por 
Mario Galán. Juan José Doblas y 
Alfonso Rituerto con su ante
proyecto popularmente cono
cido por “el colorines” fue el 
ganador.

De los ciento cuarenta mi
llones que se tenía presupues
tado para el pabellón solo, dos
cientos aproximadamente con 
frontón incluido, se pasó a los 
cuatrocientos nueve millones 
del proyecto final Lógicamen
te esto suposo un parón impor
tante a la futura instalación, 
puesto que el Ayuntamiento no 
tiene ese dinero y las subven
ciones de Junta y Diputación 
tendrán que estudiar este tema.

Las elecciones municipales 
también se metieron de por 
medio y el tema, quedó prácti
camente parado para desgracia 
de los deportistas abulenses.

¿SI A LOS TRESCIENTOS 
MILLONES DE PESETAS?

Antonio Encinar, alcalde de 
nuestra capital, está durante 
estos días contactando con la 
Junta de Castilla y León así 
como también con el propio 
Consejo Superior de Deportes 
para encontrar una solución a 
este tema.

—¿Cómo marchan las cosas 
en torno a esta instalación?

—Bueno está muy claro que 
el Ayuntamiento no puede 
afrontar ese proyecto de pa
bellón cubierto con un costo 
total de más de cuatrocientos 
millones. Pero tenemos muy 
claro la necesidad de esta ins
talación para nuestra capital

—¿Pero hace falta dinero y 
mucho?

--Mira durante estos días 
estoy en contacto con la Junta 
de Castilla y León para este

Este era el proyecto inicial Ahora está parado. llmbreras

tema Ha hablado con Vicente 
Ordén Vigara y parece que po
demos pensar en montar un 
pabellón con un presupuesto 
de trescientos millones a re
partir entre Ayuntamiento, 
Junta Diputación y Consejo 
Superior de Deportes.

—¿Se mantendrá ese pro
yecto que en su día se aprobó?

— Es lo que pretendemos. 
De ese proyecto quitaremos 
cosas que no son muy necesa
rias pero sí costosas, e intenta

remos dejarlo en esos tres
cientos millones Lógicamente

esto habría que hacerlo en tres 
fases como poco, pero se tiene 
que hacer y cuanto antes me
jor.

—¿Rapidez para el tema?

— Soy consciente de la ne
cesidad grande que hay en 
este tema, ahora bien las cosas 
de palacio van despacio. Yo de 
todas Ias formas trataré de agi
lizarlo lo más posible,, pero 
habrá que tener en cuenta que 
no solo es el Ayuntamiento 
sino también la Junta, la Dipu
tación e incluso ojalá tenga
mos ayuda del C.S.D. De mo

mento ya sabemos que parti
mos en busca de un presu
puesto de trescientos millo
nes.

Esperemos que el tema salga 
adelante lo antes posible y Avi
la, cuente con un polideporti
vo cubierto de cierta categoría. 
La empresa y por lo que tarda 
en verse la puesta en movi
miento de las obras, parece 
muy difícil pero sorprende que 
pueblos de nuestra provincia 
como Arévalo, Arenas de San 
Pedro, El Tiemblo, tengan su 
instalación cubierta y la capi
tal no.
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